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TEMPO Frente Fria:· negativo. Pressão
atmosféri,c� média: 1010,7 milibares. Tempe
ratura medIa do dia: 26,1 graus centígrados.
Umidade média: 84,0%. Estado do céu:
nuvens esparsas. Tempo: estável. Previsão de
A. Seixas Netto.

'llotéca Pública � C. Posta,204
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� RlACHUELO - A Assembléia Legislativa'
realizará sessão especial às 11 horas de hoje,
para homenagear a passagem de 1070. ani-

, versário da Batalha Naval do Riachuelo. Os
dois partidos designaram representantes para
usarem da palavra.
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UlDa praça seIO �oDforto
Eles chegam de vários pontos da re

gião da Grande Florianópolis. São gen
te simples que vem dos municípios vi

.

zínhos à Capital para aqui fazer suas

modestas compras, consultar médicos
ou tratar de papéis junto às repartições
públicas. Na mão trazem uma bagagem

.

para um dia, ou algumas horas, onde

não falta um: lanche providencial que resguarde da chuva e do sol. À sombra
economiza a despesa da lanchonete. 'escassa de uma árvore cujas folhas o

outono começa a levar e ao lado de um
Acostumados ao desconforto, ajeitam- poste que há vários dias se encontra
se como podem à espera do ônibus no' partido aomeio, eles se espalham, sen
ponto terminal da Praça da Bandeira tando-se na calçáda ou se encostando
que não lhes oferece ao menos um 'onde encosto houver, o que também
banco para sentar ou um abrigo que os não é fácil.

I En.contro
. .de Turismo
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se fora
do '(;ondepe
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UIR dia de trahalho

Durante todo o dia de ontem as flutuam numa faixa que se alonga so

águas da Baía-Sul foram cortadas pelas bre o mar a fim de transportar a areia
, embarcações' da Companhia Brasileira do banco Tipitinga para o local a ser

'de Dragagem que trabalharam com conquistado à Baía, numa tarefa cuja
)t'1 afmco nos preparativos de instalação execução está a ca,6o da draga Sergipe,

dos equipamentos que possibilitarão, que aguarda o momento de entrar em

dentro de breves dias, o início das cção efetiva, tão logo esteja montada a

obras do aterro que integra o projeto estrutura da qual ela se servirá para, dar
I'

da nova ligação viária Ilha de Santa nova feição ao mar e à terra do Sul da

Sataru;a-Continente.· Os tubulões já Ilha.
,

Seminário
prossegue
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DorlDas'do
Suple�ivo

O Conselho Estadual de Educação
estabeleceu as normas para a realização
dos exames supletivos de 10. e 20.

graus .:::.. antigo madureza ....:. em Santa
Catarina. As provas poderão ser feitas

independentemente da apresentação'
do certificado de conclusão do lo.

grau, tendo sido fixadas as seguintes,
matérias: Língua Nacional, História,
Geografia, Organização Social e Políti
ca do Brasil, Matemática, Ciências Físi
cas e Biológicas e Educação Moral e

Cívica. As taxas de inscrição dos .. c�di
datos não poderão ser superior a 6%
do salário-mínimo vigente no Estado.

Em sua última reunião o Conselho Es
tadual de Educação também autorizou
novos estabelecimentos de ensino de
Santa Catarina a realizarem os exames

supletivos no corrente áno (Página 3).

Hoepcke
representa
KLM em se
A Companhia Real Holandesa de

Aviação - KLM - designou a firma
Carlos Hoepcke S.A. para representá-la
em todo o Estado de Santa Catarina. À.
KLM é a empresa aérea mais antiga do·

.mundo, tendo sido fundada em 1919

pelo então tenente-aviador Albert

Plesman, com um vôo entre Amster
dam e Londres. Sua frota atual é com
posta por 56 aviões de passageiros,
todos a jato puro, com' capacidade
mínima de 110 pessoas. Mantém linhas

regulares p,ara todos os Continentes,
fazendo escalas' em 257 icidildes. Sua
sede está localizada em Amsterdam.

Para coordenar' a implantação da
KLM em Santa Catarina foi designado
o Sr. Carlos Gassenferth, assistente da

,

presidência de Carlos Hoepcke S.A. Os
escritórios da empresa aérea serão

montados à Rua Jerônimo Coelho no.

108, com os telefones 3550, 2119,'
2212 e 2213. Afnstalação, segundo in
formou fonte da empresa, deverá ser
efetuada' nos próximos dias,' em ato

I

que contará com a presença de repre_-,
sentantes da KLM.

,Inelegihilidades
não se al'erolU"

O Senador Filinto Muller
,éleclarou ontem, na reunião da

Comissão Executiva Nacional da
Arena que o Governo não está
cogitando de ampliar o elenco

. das ineléqibilidades ou criar no

vos casos de irreleqibilidade,
acrescentando que não há razão
para''o reereio de ex-prefeitos se

candidatarem às eleicões munici
pais deste. ano. Reite'rou também
que não haverá mudança nas re-'

gras eleitoraís estabelecidas, acen-

tuando que o voto distrital é te

ma de estudos, de longa dato,
"mas isso não significa que seja
adotado agora".

"

O presidente da
Arena deu ciência aos membros
da Executiva Nacional .da carta

circular que enviou aos dirigentes
regionais com cópias aos governa
dores, recomendando o maior

empenho na campanha eleitoral,
inclusive chamando a atenção
para a conveniência de a Arena

lançar candidato único à Prefei
tura. Somente onde não for pos-
sível a composição deve ser utili
zada a sublegenda. Mas o Tribu
nal de Contas da União está pre
parando para enviar ao Governo
Federal uma lista reservada com

os nomes de todos os prefeitos,
ex-prefeitos e funcionários admi
nistrativos em débito com aquela
corte, a fim de que seja estudada
a proibição de seus registros para
opróximo pleito (Página 5).

Pronto

,projeto
do esgoto

A empresa contratadapara executar

o projeto da nova rede de esgotos para
Florianópolis já concluiu o 'trabalho,
entregando-o ao. Departamen to Nacio

nal de Obras de Saneamento. O siste

ma, segundo informou o chefe do Dis

trito do DNOS de Santa Catarina, Sr.
José Bessa, está orçado em Cr$ 34,5
milhões. Sua execução deverá ficar a

cargo da Casan, a quem caberá carrear

os recursos necessários. O Sr. José

Bessa informou que não está decidido
se serão construídos um ou dois lança
dores, questão que deverá ser decidida

pela Divisão de Águas e Esgotos do

DNOS� O projeto para a rede, executa
do pela firma Planidro, foi custeado
em conjunto pelo DNOS, Governo do

Estado e Universidade Federal de San-

ta Catarina, não' havendo data certa

para o início das obras (Página 3).
. -,

,

EvóLÜIINDúSTRIApESQu'�"'ÊIRA

�e�eção
t:reina e

elDpata

Sul tem
quase 80"0
da safra

Leão; Carlos Alberto, Brito, Osmar
, e Marco Antônio; Clodoaldo eGerson;
Jairzinho, Tostão, Rivelino e Paulo
César foi o time .titular qUI) empatou o

coletivo de ontem à tarde, considerado

bOfIl pelo treinador Zagalo.

Brasília (AJB) � As safras agrícolas
da região Centro-Sul representam 70 a

80% do total do País, sendo necessário

"aumentar a produtividade nas áreas

tradicionais e expandir a área cultiva

da, disse ontem o Ministro da Agricul
tura, na' reunião com diretores dos

Bancos do Brasil e Central. Afirmou
que as safras de 1 973 terão importân
cia decisiva na política governamental
de contenção dos índices inflacioná
rios. Declarou ainda que desejava co

lher dados dos diretores dos dois ban

cos, cô'm a finalidade de estabelecer as

bases de um programa destinado a au

mentar a produçto agrícola, no próxi
mo ano, de 10 a 20% .sobre a do ano

em curso. No encontro foram analisa
dos, um por um, os oito produtos de

maior importância para 0 Consumo

-iacíonal.
'

O treino, que terminou empata
do .em um gol, começou num ritmo

veloz, mas logo foi se tornando lento.

Zagalo não parava de falar, instruind-o
os dois times, com o objetivo de armar

os esquemas táticos. A seleção reserva

teve um gol de Dario anulado pelo pre

parador físico Admildo Chirol, aos 55

minutos de treino. O atacante foi lan

çado em profundidade, a defesa titular

parou e' ele driblou ao arqueiro Leão.

Somente depois de completado .o lance

é que Chirol marcou o impedimento
ínéxístente, (página 8)

.

A CIBRADEP - CIA. BR'ASI
LEIRA DE PESCA, acaba de assi
nar contrato simultâneo com' o

B R D E/F U N D E S G / B N DE /
,CDRENA, no valor de
CR$ 21 000000,00 (vinte e um

milhões de cruzeiros), para a cons
trução da moderna frota pesquei ra,
que operará junto ao conjunto in-
,dustrial de' ITAJAI- - SANTA CA
TARINA.

Na foto, os Srs. Prof. Ary Cangu
çu de Mesquita, representando o

FUNDESC/BRDE/BNDE, Srs. Pe
dro � Nelson SCHEINKMANN pela
CIBRADEP e CONRADO ZEPF pe
la CDRENA, mais os srs. assessores

dos grupos.
Trata-se dá maior operação fi

nanceira realizada no País no cam

po pesquei roo
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São Domingos ._ (AP) _ O Ministro das Relações Exteriores da

Colombia, Alfredo Vazquez Carrioza, pediu ontem "unidade de cri

tério" dos países do Caribe sobre os problemas do mar "para que os

países grandes não tenham o monopólio da criação das regras do
mar" .

.
Falando na inauguração da Ia. Conferência Especializada sobre

os Problemas do Mar, o Chanceler colombiano disse que os direitos
. do mar "não dev.em ser uma aspiração teórica dos países do Caribe,
mas têm que apresentar uma resposta às inquietúdes de nosso tem

po"..
A conferência em que estão representados 16 países do Caribe,

foi inaugurada oficialmente ontem à tarde, em cerimônia no edifício
do Congresso Nacional, com a presença 'do presidente Joaquim
Balaguer, quatorze êhanceleres participantes do encontro, os mem-

bros das delegações e o corpo diplomático.
.

No discurso de boas vindas a seus colegas do Caribe, o chance- .

ler dominicano, Victor Gomez Berges, fêz também um chamado à
unidade das nações do Caribe ante os recursos e os problemas do
mar. "Os países do Caribe temos que ir com um critério definido e

único que nos dê mais forças e robusteça-nossa posição no concerto

dós países livres da América Latina",
A Primeira Reunião Especializada sobre Problemas do Mar tra-'

ta de obter um critério unânime das nações do Caribe para uma

convocação à Conferência do Mar que se realizará em Genebra em

meados de 1972 e que é convocada pelas Nações Unidas. Na agenda
da i:eunião que foi inaugurada ontem à tarde, e que se prolongará até
a próxima sexta-feira, será discutida a "Declaração de São

Domingos" que estabelece o direito de cada país de explorar os

recursos marítimos numa área de 20 inilhas desde suas costas. Este
conceito é conhecido como mar territorial.

O Chanceler da República Dominicana pediu que se celebrem
anualmente reuniões do mesmo tipo. O Ministro da Relações Exte
riores da Colombia foi a favor, da idéia em seu discurso de resposta,
assim como o estabelecimento de um instituto oceanográfico em

que participem todos os países do Caribe. Informou-se que o Minis
tro de Relações Exteriores da Venezuela, Aristides Galvani, poria a

seu cargo o discurso de resposta a seu colega dominicano; mas final
mente dicidiu-se que o pronunciamento seria feito pelo colombiano

Vazquez Carrioza. "Os povos do mar do Caribe _ declarou o Minis
tro colombiano _ vínhamos acostumados a observar uma atitude

simplesmente passiva, frente à evolução do direito do mar, porém é
chegado o momento de nossas nações serem ouvidas nos foros mun
diais que se ocupam dessas matérias".

Afumou que o q\le chamam "o novo direito do mar" não deve
ser "uma teórica aspiração de juristas isolados da realidade, mas sim

.

a incorporação do espaço marinho como zonas complementares on
de o homem possa obter os elementos. de que carece no solo onde
habitamos". O Ministro colombiano 'chamou o conceito de mar ter
ritorial "o novo avanço que as nações dojCaribe oferecem para a

evolução do direito do mar".
'

Caribe discute a
•

soberania no mar

Petróleo, uma das riquezas do mar que o Caribe quer

Usla faz
, . ...

crItIcas .0

ArgentinaSecretaria da Agricultura
Nova York '(AP) _ O Co

mitê dos Estados Unidos de Jus
tiça para os Presos Políticos na

América Latina _ Usla _ organí
zou ontem um piquete frente ao

Consulado da Argentina na cida
de de Nova York pedindo a li
berdade de Casiana Ahumada.
Os manifestantes, que não passa
vam de vinte homens e mulhe
res, caminharam mais de uma

hora frente ao Consulado, com

cartazes contendo as seguintes
legendas: "alto à repressão e à
tortura"; "lib",:dqde para Ca-,
siana :Ahumada,\ "defenda a ti
eberdade de Imprensa" e "Argen-
tina, regime de tortura".

As folhas soltas distri
buídas pelos manifestantes di
ziam que "Casiana Ahumada,
jornalista argentina, dirigia até o

último mês de outubro, a revista
mensal Cristianismo e Revolu
ção. Em 23 de dezembro de
1971 foi presa e acusada de du

plo delito: incitação à violência
e apologia do crime. As únicas
evidências apresentadas para
provar estas acusações foram os

artigos publicados pela mencio
nada revista. Por fazer uso da li
berdade de 'Imprensa que se pro
clama, o .Goyerno pede que Ca
siana Ahumada seja sentenciada
a quatro anos de prisão por cada
um dos delitos que é acusada,
num barco afastado das costas

argentinas".
'

Este comitê de justiça tem
realizado manifestações, simila
res contra outras nações latino
americanas para protestar por
supostos casos de coerção das li
berdades humanas. Os manifes-

, tantes distribuiram também, có
.

pias do chamamento feito recen

temente pela Divisão para a

América Latina da Conferência
Católica dos Estados Unidos ao

Ministro do Interior da Argen
tina, Arturo Mor Roig, pela li
berdade de Casiana Ahumada.
Distribuiram ainda cópias do ,ta
pedido" dos jornalistas de
,Buenos Aires "em defesa dos co-

'

legas presos e torturados ou com
, pedido de prisão".

No "Jornal de Santa Catarina", datado de 06/06/72, é publicada uma carta
assinada pelo Senhor Atílío Carmine, de Rio do Sul, estranhando que a Secretaria
da Agricultura aplique verbas vultuosas na compra de cal em São Paulo, enquanto
os produtores catarinenses ficam a ver navios".

.

o senhor Atflio Carmine deveria procurar conhecer melhor os fatos para depois
procurar a imprensa para divulga-lose não para comprometê-la com a publicação de
inverdades e de pontos de vista que demonstram seu alheiamento total aos proble
mas do tipo que abordou.

A Secretaria da Agricultura, jamais adquiriu um só quilo'de cru ou calcáreo para
a campanha de correção do solo. Quem compra são as Cooperativas agropecuárias e

Sindicatos de agricultores.
A Secretaria paga uma: parcela do frete aquelas entidades, considerando sempre a

distância que vai da fonte catarinense produtora de corretivos mais próxima aos.

depósitos dos adquirentes.
Esta foi a-forma que a Secretaria da Agricultura encontrou para apoiar a indús

tria catarinense e não para "deixá-la a ver navios" como afirma o missivista.

Os agricultores, por sua vez, não são tão ingênuos como pensam alguns interessa
dos em colher .benefícios a custa deles,

Todas as Cooperativas e, sindicatos estão instruidos para adquirir o corretivo de
acordo com o PRNT que é o poder de correção da acidez. Esta característica varia
com a qualidade do minério e com os processos de moagem.

. As vezes é mais econômico para o agricultor comprar o �alcáreo no Paraná, São
Paulo ou Rio Grande do Sul, outras vezes, em Santa Catarina. De qualquer forma,
não é a Secretaria quem compra e sim os próprios agricultores, por sua livre decisão.

Assim, o apêlo feito ao Excelentíssimo Senhor Governador Colombo Salles pelo
Senhor Atílio Carmine não tem o menor sentido, a não ser que o autor esteja
interessado em confundir a opinião 'pública ou a qualquer outro objetivo menos

digno.
.

Erigo. Agro. Erico Gebler
Chefe de Gabinete da Secretaria

da Agricultura

TANNENHOF RESTAURANTEEm Jo inville

Cosinha internacional Ambiente agradável Ar condicionado
ADINCO HOTEIS DE TU RfsMO -s/A.- Joinville
,

RUa Vísconde de Taunay, 340 -tel. 5487
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Fracassou no Chile
golpe contra Allende

La Paz (AP) - Em março passado fracassou um complô
militar contra o regime do presidente Salvador Allende, no
Chile, segundo afirmou um major reformado do Exército

chileno, que a semana passada pediu ·asilo à Bolívia.
Marshall Marchesse, implicado no assassinato do chefe do
Exército chileno; general Rene Schneider, em novembro de '

1970, disse ao jornal Ultima Hora, que o ex-presidente
Eduardo Frei estava a par de tudo o que acontecia "nos
bastidores do atentado que matou o general Schneider." O
asilado, de acordo com o jornal, elogiou o atual regime
boliviano, dizendo esperar que semelhante governo estabe

leça-se também no Chile. Segundo sua versão, o golpe con

tra Allende fracassou "pela traição de um ofícíal do Exér-:
cito". Este oficial, conforme suas declarações, e cujo nome

não revelou, "é maçon" e levou ao conhecimento do chefe
da maçonaria em Santiago os planos subversivos para derru
bar o Governo. Este, por sua vez, comunicou o fato ao

presidente Allende, "que também é irmão maçon".
Marshall, disse o jornal Ultima Hora, explicou que o golpe
de março era dirigido por ele e que "de maneira nenhuma
estava planejada a morte de Allende. A idéia era tirá-lo

Apoio ao esforço bélico com menos efetivos em terra

simplesmente do país, ao qual fêz tanto mal, e impor u�
governo militar e nacionalista". Disse que sua atividade po
lítica remonta a 1969, quando formou-se um movimento

.
militar "síridícalísta", pois já então "via-se chegar o comu

nismo".
O jornal cita o militar afirmando que o comunismo "está
fracassado no Chile, embora todos os esforços que estão
sendo feitos para mantê-lo no Governo" Marchesse disse
ainda que _no Chile "há atualmente 23 mil ativistas e isso é
fruto e obra do Governo de Allende, que permite a incursão
de elementos dissociadores que estão semeando o terror e a

anarquia. O Presidente dispõe de uma guarda ilegal de písto-
. leiros comunistas, integrada por cubanos, uruguaios, brasi·
leiros, bolivianos e até russos". Mais adiante, o militar afír
mou que o Governo chileno está "jogando seus trunfos" e

que "isso é natural, pois só alcançou 36 por cento do total
dos votos e o Parlamento, por temor ou falta de valor Civil,
não deu a oportunidade a que o povo pudesse designar seu

governante". "Jamais", continuou, "os políticos chilenos

quiseram ir a uma segunda eleição. Entretanto, enchem a

boca com a palavra democracia".

EUA reduzem
seus efetivos

, Saigon -:- (AP) - o alto comando norte-americano
anunciou ontem a retirada do serviço ativo de cinco
pequenas unidados do Exército, e declarou que a" força
dos Estados Unidos no Vietnã reduziu�se em 1.100 ho-,
mens, passando a ser agora formada por 63.700 solda-"
dos. O comando acrescentou por outro lado, que o
total das tripulações da sétima frota em combate na
Indochina experimentou um aumento de mil homens,
passando a ter' 42 mil soldados. As novas reduções
afetaram a 215· soldados, e o presidente Níxon quer
ter apenas 49 mil homens no Vietnã, em frns de ju
nho. Em troca, foi elevado a quase 100 mil homens o
número de soldados da força aéreà e nr al dos Esta
dos Unidos, na Tailândia e na ilha da Guam que re-

forçam o esforço bélico no Vietnã.
'

'

A�oece indust�ial seq�estrado
Caracas _ (AP) _ As precárias condições cardíacas de um'

milionário sequestrado pioraram, fazendo com que seus raptores'
pedissem vários medicamentos para mantê-lo com vida, segundo
informações vindas de Caracas. Enquanto isso, aumenta a expectati
va pelo desenvolvimento que tomou o sequestro do milionário
Carlos Dominguez, por cujo resgate foram pagos 1,1 milhões de
dólares a um grupo guerrilheiro. A situação tornou-se ainda mais
dramática ao ter a esposa do industrial sofrido um ataque cardíaco
ontem � noite, ao saber que ser marido estava gravemente doente.
Os guerrilheiros comunicaram-se à meia noite com os familiares do

sequestrado para informar-lhes que este havia sofrido um terceiro

ataque no miocárdio e necessitava com urgência de vários medica
mentos. Carlos Dominguez, o fílho, aparentemente conseguiu os

remédios e entregou-os aos sequestradores.
Também transcedeu que a entrega do resgate foi feita seguin

'do-se um complexo plano estabelecido pelos sequestradores, O
dinheiro foi colocado em seis maletas que foram deixadas em seis
diferentes pontos da cidade. Também explicou-se que os guerrilhei
ros rechaçaram no princípio a entrega do dinheiro em duas maletas e

exigiram que ela fosse feita de acordo com as instruções recebidas. A
já quase eliminada organização guerrilheira "Ponto Negro", .ou

'''Ponto Zero", responsabilizou-se pelo sequestro.
Seis de seus membros morreram em dois combates diferentes

com a polícia, mas o Governo disse que estas ações 'não podem ser

interpretadas cerno uma intervenção policial nas negociações para
obter a liberdade do industrial sequestrado.

Dinheiro' do rapto;vai Q China
Miami (AP) _ Um agente federal testemunhou ontem que

Frederick William Hahneman, acusado de sequestrar um avião e ati
rar-se de para-quedas sobre Honduras contou-lhe \ que os U�$
303.000 recebidos como resgate estavam em direção do "Banco da

.

China Comunista em Hong Kong", Seu testemunho foi feito antes

que o magistrado federal Michael Osnan encontrara causa provável
para -,entregar Hahneman a. autoridades federais em Alexandria,
Virgínia e ordenara sua detenção sem fiança.

Hahneman, de 49 anos de idade, se sentou tranquilamente _

parecendo adorrnecido em certas ocasiões _ e falou somente com

seu advogado William Stiles, nomeado pela corte. O fiscal federal
Robert Rust apresentou duas tertemunhas, uma delas Norman E.
Bliss, agente especial do FBI que' atende casos de sequestro em

Miami. Bliss disse que interrogou Hahneman junto com outros dois

Você vai descobrir que é .rnuito melhor comprar
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agentes em Honduras depois que o suposto sequestrador se entregou
a funcionários diplomáticos norte-americanos.

Segundo Blisss, Hahneman lhe disse que tomou café em um

hotel de Tela, Honduras, na manhã seguinte a seu salto de. para
.quedas, a uns 24 km da cidade. Depois _ disse o agente -

Hahneman, de acordo com seu relato, barbeou-se e à noite de segun
da-feira entregou a maleta de dinheiro a um' intermediário desconhe
cido. Por outro IMo, acrescentou o agente: "disse' que na noite dH

. segunda-feira, o dinheiro estava fora de suas mãos, e que estava
retornando aos Estados Unidos; porém primeiro seria depositado
num Banco de Honduras e ali canalizado aos Estados Unidos, depois
de .passar através do Banco da China Comunista em Hong Kong,
Asseverou Bliss que "com isso ajudaria às pessoas com quem estava
trabalhando".

.
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SABE QUE VOC[, EM SUA COLEÇAO EXIGE

ORIGINALIDADE, EXCLUSIVIDADE,
EM MOD[LOS ATUALIZADOS SOB MEDIDAS.

RUA SANTOS SARAIVA 555,
TELEFONE - 6414 - ESTREnO

CONFECÇÕES

RAQUEL ,
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Lima pede
DDD para
a Capital

O Vice-líder opo
sicionista Antônio Mene
zes Lima apresentou indi

cação ao Governo do Esta
do para que sejam tomadas
"m e d idas indispensáveis
no sentido da imediata ins

talação nesta Capital do
sistema de ligação telefôni
ca Discagem Direta à Dis

tância, DDD".
Frisou, que "Florianó

polis é a única Capital en
tre todas as demais dos Es
tados Sulinos que não con

ta com o moderno sistema
de comunicação telefôni

ca") lembrando a�da que

segundo declaraçoes do

Ministro das Comunica

.ções, Higino Corsetti, "ca
be à Cotesc as providências
'necessárias, já que a

Embratel há muito está

aparelhada para execução
do sistema DDD' .

,

r

PM tera
� código de
vencimentos
O,Governador Colombo

Salles encaminhou à As

sembléia Legislativa a men

sagem do código de venci

mentos da Polícia Militar.
O documento foi entregue
em mãos ao presidente
Nelson Pedrini pelo Coro
nel Edgar Karnpeck Perei

ra, Chefe do Gabinete Mili
tar do Palácio do Governo,
que, se fez acompanhar do
Secretário Orlando Bértoli,
do Governo.

O titular do Gabinete
Militar revelou que o códi

go obedece, as novas dire
trizes emanadas pela Inspe
toria Geral das Polícias Mi
litares do Brasil, sediada
em Brasília, e que se cons

tituiu numa velha aspira
ção da PMSC há mais, de
20 anos.

'

Jornalista
tem novo

) encontro
A Diretoria da Casa do

jornalista de Santa 'Catari
na tem, reunião marcada

para amanhã, às 20 horas,
na sede da entidade, a fim
de fixar as normas para a

realização do 20. Encontro

Regional de Jornalistas"
previsto para a cidade de
Tubarão.

Durante a reunião serão

debatidos, também, pro
blemas relacionados com

nomeação dos membros
das Comissões para o

"Concurso de Incentivo ao
Sesquicentenário da Inde
pendência" .

O Presidente, da Casa,
Cyro Barreto, informou
que está mantendo conta
tos com a Prefeitura de '

Tubarão e jornalistas do
sul, objetivando acertar,
em caráter definitivo, .as

condições e datas para' a
realização do conclave,
que já tem o apoio do Go
verno do Estado e Univer
sidade Federal de Santa
Catarina.

P.Rondon
seleciona
acadêmicos
T o dos os acadêmicos

do Projeto Rondon, matri
culados .em unidades de
ensino de Florianópolis,
Tubarão, Criciúrna, Lages,
Itajaí, Blumenau e Join-,
ville estarão reunidos no

sábado e domingo no Cen
tro de Treinamento de Ita
corobi. Vão receber os da
dos relacionados com os

levantamentos feitos nos

municípios de Capinzal,
Ouro, Água Doce, Lages,
Sa'lto Veloso e Arroio
Trinta, selecionados para a

próxima Operação Esta
dual.
A informação foi fome

éida por fonte da Coorde
nação Regional, esclare
cendo que após a conscien
"tização dos problemas afe
tos a cada região.xadagrn
po de e studantes será
submetido a um exame de

, seleção.
, Para o treinamento dos

universitários foram convi
dados técnicos em dinâmi
ca social e das áreas de
Tecnologia, Saúde, Sócio
Econômica, Educação e,
Agro-pecuária.

'Estudantes
têm 200/0 em

.,�ss,agens

Comissões vêem
teses depesca
Durante mais de sete horas as nove

comissões de estudos permaneceram reu

nidas examinando as primeiras teses apre
sentadas pelos participantes do I Seminá
rio Nacional de Estudos da Política Pes
queira, em desenvolvimento na capital ca
tarinense. As comissões, que estudam
aspectos da pesca interior, a defesa dos
recursos marítimos, alimentação, pesquisa
e tecnologia, além de aspectos econômi
cos e sociais relacionados com o setor, .de
verão permanecer reunidas até amanhã.

Depois de selecionar as teses, as comis-

Regulamentado o

exame supletivo
° Conselho Estadual de Educação

aprovou a resolução no. 9/72, que estabe-
Ieee normas para os Exames Supletivos de
10. e 20. graus, que serão realizados em

Santa Catarina.

Segundo as normas, que seguem a

orientação do Ministério da Educação, os
exames supletivos de 20. grau poderão ser

prestados independentemente da apresen

tação do certificado de conclusão do 10.

grau, bastando o candidato ter 21 anosde
idade. Este limite de idade não poderá so

frer alteração mesmo com provas de

I emancipação sócio-econômica do candí-
,

,

dato. Para a realização dos exames equiva- -

, lentes ao 10.' ciclo, a idade mínima exigi-
da é de 18 anos.

A resolução institui normas sobre os

documentos necessários, cuja exigência
'está a cargo de cada estabelecimento au

torizado a realizar os eX31I].es, e discrimina
as disciplinas que farão parte dos exames,
que são as seguintes:

�

Língua Nacional,
História, Geografia, Organização Social e'
Política do Brasil, Matemática, Ciências
Físicas e Biológicas e Educação Moral e
Cívica, todas pertencentes ao Núcleo Co-

,
Em seu artigo 70. a resolução estabele

ce que os candidatos poderão prestar exa
mes globalmente, numa única etapa, ou

parceladamente. Com relação aos candi
datos que realizaram exames parcelados,
com a aprovação na vigência da lei ante
rior de 21/12/61, poderão concluí-los no

corrente ano, sob o regime e idade e discf

plinas em vigor na época de seus primei-
'

ros exames.

sões do I Seminapesca levarão a plenário
as teses escolhidas no próximo sábado,
quando serão novamente apreciadas e dis
cutidas. Encerrados os trabalhos, será ela
borada a "Carta de Florianópolis", docu
mento que conterá as reivindicações e

apresentará elementos para melhorar a

política 'pesqueira do Brasil. A "Carta de

Florianópolis", conterá também um ba

lanço das atividades pesqueiras, suas in
fluências na economia nacional e uma

análise geral do, problema da pesca no

País.

mum e fixadas pelo Conselho Federal de

Educação;
SALARIO

Segundo a resolução, os estabelecimen
tos não poderão fixar a taxa de inscrição
num valor superior a 6% do salário míni
mo vigente no Estado.

O número máximo de inscrições em

cada grau, por estabelecimento será deter
minado pela capacidade física, adininis-'

trativa e fiscalizadora do respectivo esta

belecimento e em caso de carência de va

gas serão considerados prioritáriosos can

dídatos de Santa Catarina. Os exames se

rão 'realizados simultaneamente eirt todo
o' Estado e as datas deverão ser, previa
mente fixadas pela Secretaria de Educa

ção, dentro dos meses de fevereiro, julho
, e novembro.

Os estabelecimentos autorizados a rea

lizarem exames supletivos do 10. e 20,
graus são os seguintes: Colégio Catarinen

se, Florianópolis; Colégio Senador Fran
cisco Benjamim Gallotti, de Tubarão; Es
cola Técnica de Comércio, de Itajaí; Colé
gio Estadual Pedro II de Blumenau; Colé
gio Normal Governador Celso Ramos, de

Joinville; Colégio Evangélico Ruy Barbo

sa, de Rio do Sul; Centro Educacional Vi
dal Ramos, de Lages e Colégio Cristo Rei

de Joaçaba.
'

, P, ra realizarem exames equivalentes ao

10. ciclo" foram autorizados os seguintes
educandários: Patronato Auxiliadora de

Campos Novos; Colégio Estadual Orlando
Dotti, de Caçador; Colégio Normal Assun
ção, de Xaxim e Escola Básica Nossa Se
nhora da Salete, de Maravilha.

_. __ .

- ..��
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PA'lN�IS PARA TODO O ESTADO

A melhor propaqande - Pelo menor preço - COLOCAÇÃO EM PONTOS ESTRATÉGICOS
Assistência Permanente.

SOMAR SEUS LUCROS É NOSSA META

Segundo informação da
Sub-Reitoria de Assistên
cia e Orientação ao Estu
dante da Universidade Fe-
deral de Santa Catarina,
todas as empresas de trans

portes urbanos de Floria
nópolis estão concedendo
desconto de 20% aos estu
dantes universitários. Es
clareceu que o desconto
decorre de contrato firma
do entre a Prefeitura Muni
cipal de Florianópolis e as

concessionárias da Capital,
no dia 8 de julho de 1966,
estabelecendo o benefício
na cláusula 26.

Por outro lado, a Lei
Estadual no. 832, de 10.
de novembro de 1952, no
seu artigo 33 concede aba
-tímento nas passagens in

termunicipais, na base de
20% aos estudantes secun

daristas e de 50% aos pro
fessores da rede estadual
de educação.

Uma mensagem, visan
do ampliar os benefícios
aos estudantes universitá
rios poderá ser encaminha
da à Assembléia pelo Go
verno do Estado.

labre tem
prêmio da
Marinha
° radioamador Jerôni

mo Borges Filho, prefixo
PY-5AVV, vencedor do
Concurso "Almirante Mar

ques de Tamandaré", insti
tuido pela Diretoria de Co
municações e Eletrônica
da Marinha, receberá o

prêmio hoje; às 17 horas,
tendo por local o Coman
do do 50. Distrito Naval.

o ato será presidido pe
lo Vice-Almirante José da
Silva Sá Earp e terá presen
ça de dirigentes da Labre
em Santa Catarina.

ALUGA-SE
(Leia página 7)

Concluida
pintura da
Catedral
Até o final da semana

deverão estar concluidos

os trabalhos de pintura da

Catedrál Metropolitana,
que foram iniciados no dia

10 de abril. Para a comple
mentação dos serviços es

tão faltando apenas uns

pequenos retoques.
Cerca de Cr$ 10 mil de

material foram emprega-·
dos na obra, reaÍizada por
12 operários. As tintas uti
lizadas são laváveis e sua

duração é prevista para no

ve a dez anos.

Além da pintura, foram
feitos diversos reparos, in

clusive no reboque e no re

,

toque de paredes que esta

vam quase inteiramente

H otel Rnyal
.

No Indar nobre do Ho1eI Royal, nas suites presldenclals es Diretor.!l
� Presidentas do Banco do Estad9 do Rio GrandG·do Sul, quo viSn!'" 4
capital pà;a os festejos da inauguração das novas insta�8ÇÕ9S do Ba�o.

, Sr. Df. lI.n RO$I Pons a Sra.
Sr. Dr. Luii. cartOI Silvaira 8 Sra.
Sr. Dr. Anhur ,� ano paz a Sra.
Sr; Dr. A�r�raazza 8 Sra.

UM NOME,
EM

CARTAZ I

\

ocas.

(

Rede de esgoto
já tem projeto

dois lançadores, em- razão do custo". fri
sou que um lançador apenas, situado no

Continente, realmente fica um pouco me

nos oneroso, acentuando contudo ser

contrário a essa idéia porque, "particular
mente achamos que esta não é a solução
adequada. Consideramos que por ques
tões técnicas deve-se construir dois lança
'dores: um no Continente e outro na

Ilha".

o Chefe do 140. Distrito do DNOS in

formou que o projeto de construção do
{novo sistema de esgotos de Florianópolis
,

já foi entregue ao DNOS pela emprêsa
Planidro, de São Paulo. Disse o engenhei
ro José Bessa que o trabalho, já pratica
mente pago, custou cêrca de CR$ 700
mil. Foi elaborado mediante convênio en

tre o Governo do' Estado, Universidade
Federal de Santa Catarina e Departamen
to Nacional de Obras de Saneamento. Re

velou que o documento deverá ser entre

gue em breve à Casan à qual caberá obter
recursos para a sua execução, com cust�
estimado em CR$ 34,5 milhões.

Disse o Chefe do DNOS em Santa Ca
tarina que está yem poder do órgão em

Florianópolis "toda a rede coletora e dos
emissários interceptores" esclarecendo

que se encontra com a Divisão de Águas e

Esgotos do DNOS, no Rio, a' parte do

projeto que trata das elevatórias e dos lan

çadores, porquanto "há diversidade de

opinião quanto à construção de um ou

o projeto elaborado pela Planidro não

prevê quando os trabalhos de execução
devem ser iniciados. O documento será

encaminhado ao Governo do Estado e

certamente caberá à Casan manter os en

tendimentos necessários para a obtenção
dos recursos.

Para o engenheiro José Bessa o sistema
de esgôto "é uma obra que pode ser exe

cutada em várias frentes de trabalho" e se

houver recursos que atendam a demanda
dos trabalhos "ela poderá serfeita até e�
12 meses".

PAINÉIS E CARTAZES
EM SI! CATARINA

R.ITAJAI, 1691
FONE: 22-1457

BLUMENAU -SC

BANCO DO BRASIL S.A.

Carteira de Comércio Exterior

COMUNICADO N9 377
A Carteira de Comércio Exterior do Banco do Brasil S.A., em aditamento ao'

Comunicado no. 367, de 21.1.72,' faz saber que os pedidos de antecipação de benefíciôs
previstos no artigo 50. do Decreto no. 69.282, de 24.9.71 e nos párágrafos 20., 30. e 40, , item
; I da Portaria BSB no. 1, de 10.1.72, do Ministério da Fazenda, deverão ser feitos pelas
ernprêsas interessadas por carta dirigida a esta Carteira, contendo os seguintes elementos:

I - características da firma: nome, endereço, capital social, capacidade de produção
instalada e margem de ocupação, discriminação dos representantes no exterior
(quando houver);
II - faturamento, em cruzeiros, das vendas reatlzadasnos últimos três anos;
III - exportações realizadas nos últimos três anos (produto, 'quantidade e valor em
moeda estrangeira);
IV - programação das expportações para três anos (produto, quantidade, valor em
moeda estrangeira e mercados compradores.)
Indicar, quando houver, contratos firmes de vendas ao exterior;
V, - relação dos equipamentos a importar,

Juntamente COm o pedido de antecipação deverá ser anexada cópia do Certificado de
Habilitação eventualmente já concedido,

'

Rio de Janeiro (GB), 30 de maio de 1972

(a) Benedicto Fonseca Moreira - Diretor
(a) Fernando de Souza Oliveira - Chefe do

Departamento Geral de E,xportação

RESOLVEMOS O SEU
PROBLEMA

COM
Falta de Máquinas - alugamos e vendemos'

Falta de ,Datilógrafo' - datilografamos
Renovação de Máquinas - avaliamos e trocamos

MáqUinas c/üeteitos - consertamos.·
Basta chamar 3359

Tiradentés n9. 12 - ex. Postal 412 - Fpolís

CASA ELIANE
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A edição de lo. de junho
do corren te ano desse presti
gioso e tradicional jornal de

Santa Catarina,' publicou um

artigo "Mentalidade Maríti
ma" , assinado pelo jornalista
Gustavo Neves que muito nos

sensibilizou.
De modo suscinto e muito

bem elaborado, o autor do ar

tigo abordou com muita exati

dão a importância dos portos
como fator de desenvolvimen

to nacional, além da divulga
ção especialmente nos meios

universitários do Estado do'

o Concurso de Monografia, insti
tuído pela Diretoria de Portos

e Costas do Ministério da Mari

nha e coordenado pela sua re

de de Capitanias dos Portos

em todo o território Nacional.'
Agradecendo a colaboração

mais uma vez prestada por esse

brilhante matutino, usamos do
ensejo para renovar nossos

protestos de elevada estima e

distinta consideração.
Cordialmente, Heitor, Luiz

Vellez, Capitão-de-Mar-e-Guer
ra - Capitão dos Portos.

Senhor Diretor - Li na edi

ção de domingo a reportagem
sobre o problema dos oito mil

professores que lecionam sem

contrato.

Este assunto, sem dúvida,
foi ventilado numa hora muito
propícia, já que se encontram

em elaboração os estatutos do

professorado de Santa Catari
na.

Há muito tempo que o cor

po docente, principalmente do

ciclo primário, vem reclaman
do dessa irregularidade que até
hoje o Governo não tomou

providência. Houve casos em

que professores casados que le
cionam sem contrato adoece
ram e a família foi obrigada a

sair de casa à procura de em

prego para 'o seu auto-susten
to. Estes fatos foram mencio

nados pelo Sindicato dos pro
fessores na audiência que man

teve
o

com o Governador, ao

qual fizeram ver da necessida

de 'de, "elo menos, filiarem es

ses professores ao Inps ou ao

Ipesc,
Entretanto, todos os esfor

ços não foram suficientes, pois
até hoje nenhuma providência
ainda foi tomada.

Espero, senhor· Diretor,
que essa magnífica reportagem
inserida no segundo caderno
de domingo no jornal O ES
TADO venha conscientizar as

autoridades competentes, para
que este problema tenha uma

solução antes que o número se

multiplique. Lurdes Fernanda
Biz - Nesta.

Senhor Diretor:
Tenho acompanhado com

grande interesse o desenvolvi
mentg do ESTADO; que atin

iSe
-

agora a sua fase adulta, fa
zendo com que não mais nos

envergonhemos da nossa im

prensa escrita. Chegou, segun
do me parece, a vez de divul-

.

garmos mais e' melhor não só

Florianópolis, como Santa Ca

tarina, através de reportagens'
especiais que incentivem e pro-.
movam o turismo por estas

bandas. Fatos históricos- sobre
os locais interessariam não só
aos de outros estados, como

também aos nativos, que mui
to pouco ou quase nada co

nhecem em Santa Catarina, ri
ca de colonização diversas, de
hábitos e costumes diferentes,
num festival de cores e ritmos.
Vale a pena, por exemplo, des
locar a reportagem para Treze

Tílias, o Tirol brasileiro, com
os seus escultores em madeira
e sua orquestra de cítaras. Esse

• é apenas em exemplo do que
pode e deve ser mostrado. Gra
to pela atenção. Frederico G.
Gassen.

Foi com muito prazer

que recebemos o novo jornal
O ESTADO. Entretanto, acha
mos que está faltando alguma
coisa. Claro, tudo não pode ser

feito de uma vez. Mas o que

pensamos que está faltando é
urna página ou mais sobre agri
cultura, pecuária, sindicalismo,
cooperativismo e outras ativi
dades do meio rural. Sugeri
mos que os amigos estudem a

possibilidade de implantarem
uma página ou mais de infor

mações para as fam ílias rurais

de nosso Estado, que muito
necessitam disso.

Pensamos que todos os

agricultores de Santa Catarina

gostariam de ter um jornaJ., pe
lo menos uma vez por semana,
para saber o que está aconte

cendo, o que estão fazendo

outros agricultores e os resul

tados que estão alcançando
com as novas técnicas. Tenho
certeza de que os sindicatos e

cooperativas vão colaborar pa
ra distribuir e mostrar este jor
n al aos nossos agricultores.
Sílvio Antônio Heberle - As

sessor do Sindicato dos Traba
lhadores Rurais de Itapiranga
-Se.

Diretor: José Matusalém Comelli Editor.Chefe: Mareflio Medeiros, filho

o Ensino no Vale
nos umbrais universitários. Uma'

comunidade que se preocupa
com a sua juventude é uma co

munidade
o

que tem para com o

futuro um compromisso de gran
deza. E a iniciativa da Furb não

pode deixar de sensibilizar os

homens responsáveis daquela re

gião e .do Estado para, os re

sultados que haverá de produzir,
Seria profundamente latimável

que uma iniciativa dessa natureza

viesse a fracassar exclusivamente
por falta de recursos financeiros.
Mas isto, certamente, não haverá
de acontecer.

Mas assim como não
faltou no passado, não faltará no

futuro o estímulo e a contribui

ção que a Fundação Universidade
Regional de Blumenau está a

reclamar pára que essa nova meta

seja alcançada, como de resto as

outras mais que o seu futuro tra

çará. para o ingresso nos umbrais
universitários.

'

, Uma comunidade que
se preocupa com a sua juventude
é uma comunidade que tem para
com o futuro um compromisso
de grandeza. E a iniciativa da
F u r b não p o d e d e i x a r de
'sensibilizar os homens

responsáveis daquela região e ·do
Estado para os resultados que ha

verá de produzir. Seria profunda
mente lastimávet que uma inicia
tiva dessa natureza viesse à fra- ,

cassar exclusivamente por falta
de recursos financeiros. Mas isto,
certamente não haverá de aconte

,cer. E preciso um grande esforço
para que a Furb leve a bom ter

mo os seus propósitos de expan
são. Mas assim como não faltou
no passado, não faltara no futuro
o estímulo e a contribuição que a

Fundação Universidade Regional
de Bíumenau está a reclamar para
'que essa nova meta seja alcança
da, como de resto as outras mais

que o seu futuro tracará.

Cidadão' Hon·or·ário

Política

O MDB e a

revolução
o Sr. Chagas Freitas po

de não ser compreendido
em face das posições polí
ticas que costuma adotar,
mas a sua passagem pelo
governo da Guanabara está

servindo de exemplo para

o, tipo de comportamento,
que o MDB deve manter

com respeito ao atual qua
dro institucional do Pazs.

U rótulo com que o gover
nante guanabarino se ca-

'racteriza no exercício da

função pública - soldado

do MDB a serviço da revo

lução de 1964 - é algo à

primeira vista estranho

,mas que nada tem de in

coerente ou paradoxal.
Não existe outra alter

nativa viável de luta hoje,
no Brasil, que não a alter

nativa revolucionária:
Qualquer posicionamento
deve partir, necessariamen
te desse princípio geral.
Essa lição, que o Sr. Cha

gas Freitas assimilou muito

bem no trato com a políti
ca, é igualmente válida pa
ra todas as áreas de ativida

des. Seja na vida pública
ou no setor privado, o País
,só conhece e admite um

'caminho certo, que é o

aberto a partir de 1964 pe
lo movimento revolucioná
rio. Politicamente, ele ofe
rece opções que os parti
dos devem representar, ca

da um a seu feitio, mas

sempre dentro dos mesmos

padrões de valores e da

mesma linha demarcatória.

o MDB, da mesma for
ma que a Arena, nasceu

sob a inspiração desse no

vo momento histórico na

cional. Ambos os partidos
tiveram o mesmo fato ge
rador, a revolução de 31

de março, que extinguiu as

antigas organizações políti
cas e erigiu sobre bases no

vas os partidos incumbidos
de dar sustentação ao regi
me. E as exigências impos
tas tanto à Arena quanto
no MDBIoram também as

mesmas: fidelidade a revo-

lução, renovação dos cos

tumes políticos. combate à

corrupção e à subversão da

ordem pública e luta pelo
desenvolvimento da nação.

Vista sob este aspecto,
a revolução não tem parti
do. Ela é tanto arenista co

mo emedebista, dependen
do do grau de identidade

que os partidos consigam
manter em relação aos seus

postulados básicos. Natu

ralmente, o governador da
Guanabara está entre os

que entendem o papel do
MDB como participação
na obra revolucionária,
porque não admite que is

so possa significar um pri
vilégio ou uma obrigação
unilateral da Arena. Esse
dado é de grande impor
tância para a definição das

responsabilidades dos par-
tidos e dospolíticos. ,

A existência de incom-

patibilidades entre o MDB

e o processo revolucioná
rio é uma idéia à qual não

Sergio ',LOpfUI

A Fundação Universidade Re

gional de Blumenau encontra-se

empenhada, no momento, em le
vantar recursos para a implanta
ção de um Curso de Engenharia e

de um Instituto Tecnológico.
Trata-se de uma iniciativa que
merece o'mais integral apoio não
só das forças vivas que fazem a

grandeza do Vale do Itajaí como
também de todo o Estado, atra
vés do Governo. O estímulo que
a comunidade blurnenauense de
dicou aos pioneiros da instalação
da Furb e o empenho com que as

mais expressivas forças locais par
ticiparam ativamente do ernpre
end imento constitui hoje de

monstração vigorosa da capacida
de de ação e realização da brava

gente do Vale. Isto, aliás, não
constitui novidade. Qualquer ini
ciativa da qual participe a comu

nidade blumenauense, na edifica
ção da grandeza do seu Municí

pio, já nasce envolta na aura do
sucesso. Seria ocioso citar aqui os
generosos exemplos que Blume
nau tem dado ao Estado e ao

País em relação ao trabalho do o

seu povo e à abnegação com que
se lança às suas conquistas. Cons
tituindo-se hoje em polo vital da
economia catarinense, centro di
nâmico da produção e do labor,
Blurnenau. conquistou' a admira

ção nacional pof tudo aquilo que
representa como fator de pro
gresso e versatilidade econômica.
Nascida do imperativo do· desen-
volvimento extraordinário que,
desde os tempos remotos em que
Dr. Hermann Blumenau ali acam

pou, acompanha o Município e

todo o Vale do ,Itaiaí, a Funda

ção Universidade de Blumenau

pode orgulhar-se de representar
hoje uma das mais admiráveis e

imorredouras conquistas da re

gião e do próprio Estado de San
ta Catarina. Uma Universidade
j o vem, estrutu rada dentro de

uma dinâmica realista e adminis-
trativa convenientemente de
acordo com a viabilidade daquilo
que se propõe realizar. a Furb
deu os primeiros passos de uma

caminhada já em si vitoriosa mas

que ainda lhe reserva sucessivos
êxitos ao longo da jornada que
tem a percorrer. O esforço com

que agora se lança com vistas à
implantação dos cursos de Enge
nharia Civil e Química, bem co

mo do Instituto Tecnológico, ha
verá de ser outro êxito na Furb

que, por extensão, também atin

ge a cidade e o Vale. Estamos
certos de que não faltarão recur

sos para um empreendimento
meritório como Qste que agora
começa a se processar. Aliando-se
aos esforços dos Poderes Públi

cos, a iniciativa particular, que
tem sido tradicionalmente uma

grande aliada das causas

blumenauenses, haverá de con

tribuir para a consecução dos
meios necessários para que aque
la instituição possa expandir seu

campo de áção e proporcionar à

juventude da região e do Estado
as novas opções profissionais que
dentro em breve lhe serão aber
tas. E Blumenau age com acerto

ao escolher essas opções.
Inclinando-se para a Engenharia e

a Tecnologia a Furb se capacita a

oferecer a um mercado de tra

ba lho ainda não devidamente
abastecido uma mão-de-obra
preciosa que se colocará a serviço
de um desenvolvimento ainda
maior da região e do Estado. En
tregará à sua juventude o ins-

,trumental de que ela' necessita
para, dentro ,de poucos, anos,
assumir as responsabilidades que
lhe estão reservadas à frente dos
destinos da comunidade. Isto é
um exemplo seguro de rnaturida
de, responsabilidade e confiança
mi nova geração de catarinenses

que se prepara para o ingresso

A Câmara Municipal, por intermédio de seu Presiden

te, Vereador Waldemar da Silva Filho, fêz entrega solene

do título de Cidadão Honorário de Florianopolis ao Co

ronel Fábio de Moura e Silva Lins, que, a 12 do corrente,

passará o, Comando da Polícia Militar ao seu sucessor,

CoronelRenato Júlio Trein.

Militar de ilibada folha de serviços ao Exército Nacio-;
nal, na paz e na guerra, havendo dedicado sua vida à

.brilhante carreira em que vem sucessivamente conquis
iando os postos mais elevados, o Coronel Fábio -r- como

»lhe chamam na intimidade - teve, no Comando Geral da

Polícia de Santa Catarina, uma atividade inteiramente

votada ao aprimoramento da tradicional e brava corpora
ção catarinense. Suas qualidades de caráter lhe assinala

ram, desde que aqui chegou, o lugar de apreço e estima

em que os membros da CâmaraMunicipal de Florianópo
lis o foram buscar, para distingui-lo com o título que ele

soube merecer, ao integrar-se sentimental e civilmente,
no espírito da sociedade florianopolense.

No exercício do seu posto de Comando, o Coronel

Fábio' de Moura e Silva Lins se houve com a dignidade
,

bastante, para honrar o passado da briosa Milícia Esta

dual, dando-lhe impulso ao desenvolvimento e procuran-.
do aparelhá-la técnica e materialmente para a função a

que está vinculada, na segurança das instituições que têm

mantido a unidade socialde Santa Catarina. Sensível às

'lícitas aspirações do homem como soldado e prestigian
do' por todos os meios possíveis a classe, o Comandante

que vai em breve ausentar-se de nossa terra, a que tanto

o prenderam laços de amizade que fêz na sociedade. E

deixa, entre 'outras realizações de benéfica influência na

vida dos componentes militares da Polícia Catarinense, o

Centro Social da Polícia Militar, criado no interesse tan-
to de irmanar e fortalecer a solidariedade interna da Cor

poração, como de exalçar-lhe o nível da formação educa

cional, mas, sobretudo, visando à assistência social, ao

encontro das necessidades da familia dos componentes
daquela força policial.

vência dos policiais' militares. A propósito, ocorre-me à
'memária um fato, dentre os muitos de que me recordo,

-

associados às diretrizes político-administrativas do ines

quecível Nereu Ramos, à altura dos anos de 1940 ou 41.
Dizia-me o estadista, ao sairmos duma reunião festiva

, realizada no Quartel da Polícia Militar, que, na verdade,
já muito' se havia conseguido, até então, no preparo
técnico e disciplinar daquela Força. Mas que - acentuava

- ainda se ressentia ela da ausência de uma organização
.asststenciat interna, que assegurasse ao soldado, não só

melhor nível de existência social, mas também maior

tranquilidade acerca do futuro da prole. Parece que não

lhe foram favoráveis os fados, nesse propósito Mas nem

tudo teria ficado por fazer.
E quando, tantos anos após, o Comandante Fábio

concebeu a criação do Centro Social da Polícia Militar,
tive a satisfação de verificar que o pensamento de Nereu

,

ainda vivia e se concretizava.

Certo, não somente essa iniciativa representa o saldo

de crédito do Comandante Fábio Lins, de sua passagem

pelo Comando da Polícia Militar. O apoio 'à classe, o

carinho para com os empreendimentos esportivos e artís

ticos dos componentes da Corporação, a solícita atenção
aplicada-especialmente ao músicos e aos grupos musicais,
o incentivo aos estudos, o cuidado na seleção' dos que

ingressavam, a expansão dos serviços de relações públi
cas, tudo isso e algo mais são elementos aos quais corres

ponde a estima que o Coronel Fdbio desfruta entre os

seus comandados e que, transpondo os limites da Caser
na, se projetaram na sociedade, acrescidos de tantos ges

tos de cavalheirismo, que lhe são peculiares. Cidadão Ho
norário de Florianópolis é o título que a Câmara de Ve- -

,

readores lhe conferiu e que, por onde quer que a sua

honrosa carreira de armas o leve, haverá sempre de

lembrar-lhe a acolhida e convivência de um povo que,
unido a um Governo patriótico e progressista, emprega
os esforços de que é capaz para o desenvolvimento do

Estado.

Sem dúvida, essa iniciativa viria complementar o que
antes fõra feito para melhores condições de vida e convi-
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se pode dar curso. Aceitá-
la seria o mesmo que colo

car o partido e os que o

integram na clandestinida- '

de de uma luta incompatí
vel com a. realidade políti-
ca nacional. Superstições
desta ordem' precisam, ser
desfeitas inclusive a bem
da sobrevivência do MDB,
que tem que proporcionar
segurança aos que procu
ram ingresso em suas filei
ras. As gerações de moços

que procuram iniciar-se na

vida pública, sobretudo,
devem encarar a sua pre

sença - mesmo no lado

emedebista - como um

ato de lealdade ao regime
democrático brasileiro, no .,
-justo anseio de vê-lo aper

feiçoado e definitivamente
consolidado.

O Sr. Chagas Freitas
disse ser um homem das

hostes do MDB colocado a

serviço da revolução. Nisso
não cometeu, portanto,
nenhuma heresia política.
Em outras palavras, outros
líderes oposicionistas já
disseram a mesma coisa,
antes, demonstrando igual
percepção das responsabili
dades presentes. Mas o seu

pronunciamento teve o,
mérito de não buscar sub
terfúgios e de clarear uma

das questões mais delica
das do momento politico.

•

O -boi e o

toque do tambor
Esse assunto já deu samba e desenho

animado. Isso, no meu tempo. Agora,
nosso jornal, em primeira página, informa

que as autoridades do Departamento Na

cional de Produção Animal, até que en

fim, fizeram um relatório sobre a matéria.

Nem p�r isso deixamos de comer

churrascos.

O desenho animado, se não me enga

l.lo,\saído das produções Disney, ganhou

,muita popularidade. Apresentava um jo
.

vem boi muito delicado, que não gostava
de novilhas, que pastava paltonicamente
pelos relvados,..!.numa deambulação gra

ciosa e ondulada.

Era um boi rotariano, como na perfí
dia da piada. Lia Fernando Pessoa, Walt

Whitman, Gide e Oscar Wide. Seu maior
.

passatempo, segundo a'documentação ci-
, tram precendentes merecedores de espe

nematográfica, era cheirar as flores do culações e conotações de causa e efeito.

campo, biblicamente. Ferdinando era a Quanto à pílula alemã, os efeitos foram

sua alcunha.

Depois, a verve carioca, porque o as

sunto estava na ordem do dia, lançou a

música carnavalesca: Boi da Cara Preta.

Esse boi também era suspeito e muito pe-
,

rigosa a sua carne. Sua engorda era artifi

cial: estavam substituindo o cloreto de só

dio por hormônios femininos.

Informa "o Estado" - e a História ain

da aqui se repete - que os pesquisadores
remeteram ao Ministério da Agricultura
documento comprobatório sobre a alta

periculosidade do gado mineiro e capixa
ba, todo ele tratado à base' de hormônios

feminilizantes.
rsao sei em quem acreditar, se na notí-

cia local ou na tradicional moral da famí

lia mineira. David Nasser, em "O Sexo

dos Anjos", afirma que, pelo menos em

Minas, em matéria de gente, o assunto é

definido: não pode haver macha e fêmeo.

Porém, em matéria de gado, parece que o

mineiro não é tão fanático assim.

O fato não teria muita importância se

não fosse a minha responsabilidade. Te
nho recebido inúmeros telefonemas, che

gados através do Departamento Científico
da Empresa Editora, com referência ao as

sunto. Isto é: se é perigoso ou não comer-

se carne' de vaca.

De vaca, posso afirmar com a minha

autoridade, não há motivos de preocu

pações. Podem comer carne à vontade.

Agora, quanto a boi mineiro ou capixaba,
tenho cá as minhas dúvidas. Recomendo,

enquanto-não terminar as minhas pesqui
sas, um pouco de prudência.

Na Alemanha, momentosa ação traba

lhista teve repercussão internacional. Ho

mens que trabalhavam em certa indústria
de hormônios femininos apelaram para a

Justiça. É que lhes estavam rareando os

,

pelos da barba, muitos já falavam fminho

e alguns, pouco na verdade, já usavam'

cuecas rendadas.

Em matéria científica, todo fato tem

importância. Ainda mais quando se regis-

comprovados no Tribunal. Agora, com

respeito ao gado mineiro, somente o tem

po pode desmentir as suspeitas ..

Por outro lado, muitos costureiros que,

I

foram impedidos de se apresentar na tele-'

visão são vegetarianos. Daí, uma cOJ;lclu-,
são pavloviana: nem só de carne se ali

menta o tigre. Há ervas terrivelmente mo

dificadoras do comportamento. Acho que

nem Kinsey sabia disso.

De qualquer forma, o assunto não deve'
merecer especulação exagerada. Em pri
meiro lugar, nosso boi é gaúcho, procede
de terras conhecidas, e até anda armado

de tão macho que ele é. Em segundo lu

gar, não há fiscalização ostensivanos nos-,
sos matadouros: qualquer um pode dar

uma olhadinha na jeito da rês, antes do

seu sacrifício.

Outra verdade, já disse Threau, muitos

e muitos anos atrás: é que há criaturas

que nunca acertam o passo com seus se

melhantes, e talvez seja porque escutam o

toque de um tambor diferente. E isso na

.da tem a ver com a alimentação. É uma

questão de pura acuidade musical.

Holdelnar Menezes

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Trivial
�

Fariado Marelllo

Medelro.,
filho

Governo· federal.não vai
I

'
-

alllpliar· inelegibilidades
/
/

Reversão de //
/

. , , t
comportClmento

o líder da Arena na Assembléia Legislativa, Depu
tado Epitácio Bittencourt, levou em consideração a

observação ontem formulada por esta coluna sobre o

comportamento da bancada na sua ação parlamentar e
ontem mesmo programou com seus pares uma série de
medidas que dentro dos próximos dias serão postas. em

prática com o objetivo de ressaltar os aspectos da admi
nistração estadual onde o saldo positivo está a merecer

maior ênfase. Assim como o MDB se propôs no início
do ano a fazer uma oposição agressiva, desperta agora a

bancada da Arena para a conveniência de desempenhar
com agressividade o seu papel de suporte político e

parlamentar do Governo do Estado. Como primeiro
passo dessa nova fase de atação parlamentar o Deputa
do Fernando Bastos subirá nos próximos dias à tribuna
da Assembléia para destacar o setor educacional de

, I Santa Catarina, através de um estudo de profundidade
cujos subsídios já começou a colher junto aos órgãos
gov�rnamentais especializados. Nas semanas seguintes,
vários oradores arenistas também irão à tribuna para se

, pronunciar sobre os demais aspectos da administração,
passando assim da atitude de defesa em face da posição
assumida pela bancada do MDB para um comportamen
to de maior agressividade, tomando a iniciativa do ata

que parlamentar e usando como instrumento as realiza

ções do Governo do Estado. Essa reversão de compor
tamento dará à Arena condições mais amplas de cum-

\ prir com a sua missão na Assembléia Legislativa como

Partido do Governo. Não compete à bancada situacio
nista apenas rebater as críticas da Oposição que, de

tempos em tempos, são levadas à tribuna por algum
deputado do MDB menos enfarado com as atividades
de plenário. Isto poderia ser interpr-etado coma um co

modismo dos parlamentares arenistas que só são moti
vados quando diretamente atacados, tornando extrema

mente monótonas, como ultimamente tem sido, as ses

sões da Assembléia. A palpitação da vida parlamentar
no seu ptipel de sensibilizar a opiniiio pública para as

causas em debate reside justamente no plenário, e é ali
a caixa de ressonância do trabalho dos deputados junto
à parcela do eleitorado que cada qual representa. A
prevalecer a disposição do líder Epitâcio Bittencourt, 'á
tribuna da Assembléia ganhará um novo colorido e as

atividades parlamentares maior dinâmica. A própria re

presentação popular sairá valorizada do episódio, com
o Poder Legislativo reconquistando o terreno perdido
com a indisfarçável apatia até aqui reinante entre os

'

deputados. Para o Governo, os resultados desse traba
lho terão resposta imediata. Terá em cada deputado
não somente. em defensor dos seus atos no rebate de
uma crítica, mas sobretudo um porta-voz eficiente na

} propagação daquilo que faz, estabelecendo, assim uma

comunicação com a opinião pública através de quem
foi diretamente credenciado para representá-la no Le

gislativo Estadual,

PROCURADORIA

O Governador Colom
bo Salles já escolheu quem
substituirá o Secretário Or
lando Bertoli na Procura
doria Administrativa de
Santa Catarina em Brasília.
Trata-se da Sra. Terezinha
de Jesus Bleyer Martins

Costa, funcionária do Mi
nistério da Educação e

Cultura que já vinha pres
,tando serviços à Procura
doria, colocada que estava
à disposição do órgão. A
substituição se dará em ca

ráter interino, já que o car

go de 'Procurador é, ocupa
d o pelo Sr. Orlando
Bertoli efetivamente. A
Procuradora interina é ca

tarinense, natural de Cam
pos Novos, e há alguns
anos radicada em Brasília.

INVESTIMENTOS

Recebi de Manoel Ber
nardo Alves sua publicação
"Acredite em Santa Catari

J
na", trabalho que ressalta

r, as razões pelas quais os

empresários catarinenses
devem investir no Estado
os recursos deduzíveis do

�posto de Renda para os
mcentivos fiscais à pesca,
ao turismo e ao refloresta
mento. Diz o autor que em

1971, 43,92%odos incenti
vos fiscais aplicados pelas
empresas catarinenses se

destinaram às áreas da
Sudene e da Sudam e que
dos 56,08% que foram des
tinados à Sudepe, Embra
tur e Ibdfmuito pouco fi
cou em nosso Estado.

BELEZA

Numa pesquisa feita
pela revista Realidade en
tre os homens de negócio

cuja ocupação os obriga a

viajar pelo Brasil interior,
Ricardo Amaral, um dos,
reis da noite carioca, colo
cou Florianópolis entre as

cidades que possui as mu

lheres mais bonitas do
País.

Este fato, aliás, já ha
via sido observado pelo
pessoal masculino da terra.

ADESG

O Comandante do
140. BC, Coronel Zaldír de
Lima, deverá. ser o novo

delegado daAdesg em San
ta Catarina, em substitui

ção ao Sr. 'Carlos Curt

Zadrozny, cujo mandato
está prestes a se expirar.
Dentro dos próximos dias
o Coronel Zaldir de Lima

viajará para o Rio de Janei
ro, a fim de ser empossado
no posto, oportunidade
em que também tratará
das promoções que a

Adesg .realizarã em Santa
Catarina ainda este ano.

DESCONFORTO

Algu ns participantes
do Seminário de Pesca que
se desenvolve no edifício
da Assembléia Legislativa
reclamavam ontem, e com

razão, da falta de conforto
existente na Casa durante
as sessões do conclave.'

Água para beber, só da tor

neira, com todas as pecu
liaridades da água que é

distribuída em FlorianópO:
lis; refrigerante e cafezi
nho, só no bar, da esquina.
E, como se não bastasse,
os elevadores estão para
dos. É profundamente
constrangedor que tudo is
to aconteça, destoando ra

dicalmente da tradicional
hospitalidade Ilhoa.

É melhor Você comprar os azulejos na

,.:. IDDREL Preços e Qualidade Para Servi-lo

Embratur teme
, .

maus tecn.cos
Brasília (AJB) - Durante entrevista que concedeu à Imprensa o

presidente da Embratur, Paulo Protásio, manifestou o receio de que
a profissionalização do turismo, apesar de essencial, sofra uma proli
feração, formando técnicos "frustados" e não especialistas em turis
mo. Entende o Sr. Paulo Protásio que, em vista da necessidade '.�
formação de pessoal especializado no setor de turismo no Brasil,
maior do que a nossa capacidade de gerar esta formação, poderia, no
máximo se falar em pós-graduação em turismo, Esclareceu que, no

caso, seriam dispensadas as chamadas faculdades de turismo, cujos
planos não foram ainda aprovados pelo Conselho Federal de Educa

ção, mas que, no entanto tem projetos de eriação em vários Estados,
O presidente da Embratur informou que será lançado durante o

próximo Congresso de Turismo um programa de capacitação e trei
namento de 30 mil pessoas para atender ao extenso número de

projetos que estão sendo consignados pela emprêsa, Referindo-se a

liberação do jogo no País, afirmou tratar-se de um projeto de menor

importância para o desenvolvimento do turismo brasileiro, não cons

tando dos planos do Governo e sua criação, 'mesmo nas estaçôes de

água. Finalizou, declarando que durante a realização do congresso
será regulamentada, pelo Conselho de Turismo, a atividade do

"camping" no País.
'

,

Justiça Militar
condenou cinco
Rio (AJB) - O Conselho Permanente de Justiça da 2a.

Auditoria do Exército, tendo como Juiz-Auditor, Duque Guimarães,
condenou ontem a 3 anos de reclusão, Cláudio Tôrres da Silva, e a 4

anos, Franklin de Sousa Martins, José Lopes Salgado, José Sebastião

Rios de Moura e Sérgio Rubens de Araújo Torres,

Decidiu ainda o Conselho suspender os direitos políticos dos

condenados por 5 anos, e absolver o réu Stuart Edgar Angel Jones. '

Figuravam no processo, mas tiveram a ação penal sobrestada por
serem banidos do território nacional, os denunciados Daniel Arão

Reis, Vera Sílvia Araújo Magalhães e Cide Queiroz Benjamin.
Segundo a denúncia, os acusados, no dia 19 de agosto de 1969,
assaltaram a residência do deputado Edgar Magalhães, na avenida

Atlântica, em Copacabana, roubando jóias e dinheiro avaliados em

CR $ 500 mil, inclusive quarenta mil dólares.
O assalto foi planejado pelo grupo dissidente do extinto

Partido Comunista' do Brasil, sendo que a' acusada Vera Sílvia

Araújo Magalhães, intitularldo-se reporter da Revista "Realidade",
marcou entrevista com o Deputado. Lá chegando, acompanhada de

seus cúmplices - que diziam-se fotógrafos - efetuaram o assalto.

A açoo do 'SID
no Continente
São Paulo (AJB) - Falando ontem no IV Seminário Interame

ricano de Bancos e Cooperativas, que se desenvolve no salão nobre

da Fundação Getúlio Vargas, o Sr. Guilherme Sully Muller, represen
tante do BID, declarou que as operações indiretas com cooperativas
agrícolas e o Banco Internacional ,de Desenvolvimento já beneficia

ram em cerca de 70 milhões de dólares o Brasil, EI Salvador, Peru

Chile, Bolívia, Trinidad eTobago,' � �

O conclave, cujo encerramento está programado para sexta-feira,
tem como temário assuntos ligados ao cooperativismo e seu financia

mento, através de bancos próprios,
Os empréstimos diretos concedidos pelo BID a cooperativas do

Peru e do' Chile, adiantou o conferencista, foram limitados e não

ultrapassaram de 3,6 milhões de dólares, acrescentando que para

instituiçôes que financiam cooperativas habitacionais já receberam
mais de 41 milhões de dólares, Finalizou dizendo que a experiência
do banco na América Latina tem sido frutífera,

"

Como parte do' programa de hoje, a delegação brasileira apre
senta a tese da "Viabilidade de um Sistema de Crédito no Brasil",
trabalho que já foi apresentado e examinado no V Congresso Brasi
leiro de Cooperativas, realizado em setembro' do ano passado em

Salvador.

Fundo Dinamiza
Precisa-se

Precisa-se: Agentes e Supervisores de ambos os sexos,

Oferece:

Carreira no mercado de capitais; curso intensivo, ótimas

comissões e salários,

Exige:

Boa aparência, cu rso secundário e 'referências,

Edifício Florêncio Costa (Comasa) - 120, anqar - 5/1209 _

Horário Comercial. '

Brasília (AJB) - O Governo não está congitando am

pliar o elenco das inelegibilidades, ou criar novos casos de

inelegibilidade', A afirmação foi feita ontem pelo senador
Filinto Muller, na reunião da Comissão Executiva Nacional
da Arena, acrescentando que não há razão para o receio de

ex-prefeitos candidatarem-se às eleições municipais deste
ano.

Reiterou, também, que não haverá mudanças nas regras
eleitorais estabelecidas, acentuando que o voto distrital é
tema de estudos de longa data, "mas isso não significa que
seja adotado agora".

O Presidente nacional da Arena esclareceu aos seus

compartheiros de direção que as eleições municipais de no

vembro foram confirmadas pelo Governo, "carecendo de
fundamento os rumores de que os mandatos dos atuais pre
feitos seriam prorrogados".

Durante a reunião, Filinto Muller comunicou a criação
para os próximos dias, de um grupo de trabalho especial no
Partido, destinado ao estudo e à sistematização da legislação
eleitoral. O grupo terá de 25 a 30 membros, entre senado
res, deputados federais e estaduais de todos os Estados e

Territórios. Até abril de 1 973 o trabalho deverá estar con

cluído, para exame dos partidos e doCongresso.
O grupo de trabalho poderá criar sub-grupos, para que

a legislação eleitoral possa ser estudada em profundidade e

examinada "as diferentes tendências" dos sistemas
eleitorais.

CAMPANHA
O Presidente da Arena deu ciência aos membros da

Executiva Nacional da carta-circular que enviou aos dirigen
tes regionais, com cópias aos Governadores, recomendando
o maior empenho na campanha eleitoral, inclusive chaman

do a atenção para a conveniência de ser lançado candidato

único à prefeitura. Somente onde não fôr possível a compo
sição deve ser utilizada a sublegenda.

Por sugestão de Perachi Barcellos, a direção da Arena

fará novas 'comunicações aos dirigentes regionais, inclusive
uma com sentido de advertência contra quaisquer tipos de

acordo com o MDB no lançamento de candidatos às prefei
turas. A Arena vai lembrar que constitui fraude eleitoral o

lançamento de um candidato a prefeito pelos dois Partidos.
Ao que se informa, em alguns municípios do Paraná há

notícias de que a Arena deseja apoiar candidatos do MDB, e
vice-versa.

Os deputados célio Borja, Luiz Prisco Viana e "Túlio

Vargas, e o senador João Calmon, estão encarregados da

edição de uma "carta mensal" do Partido, que será distri
buida às bases municipais e estaduais, O primeiro número
deverá circular ainda este mês e nele constará moção do

,

deputado Abél Avila dos Santos, aprovada pela direção
nacional, no sentido de que seja recomendada a participa
ção ativa na campanha eleitoral, devendo a Arena marchar
unida para conquistar o maior número de prefeitos e ve

readores em todo o país.

Mas urna lista do
TC pode �roibir
certas candidaturas

cujo flagrante é visto numa das fotos desta re

portagem acompanhado pela turma da Seresta
do "Dita", Após sua apresentação e num brinde
da Prefeitura Municipal de Criciúma, Altemar se

apresentou no "TAGGURITO", um clube praia
no.
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ATENÇÃO
ALFAIATARIA, ABRAHAM

Comunica a sua distinta clientela a transferên
cia do seu estabelecimento comercial para a

rua dos Ilhéus no. 4, esperando continuar com
a mesma preferência.

Brasília (AJB) - Uma lista reservada com o nome de
todos os prefeitos,ex-prefeitos e funcionários administrati
vos em débito com o Tribunal de Contas da União, será
env:iada por aquela corte ao Governo Federal, a fim de que
seja estudada a proibição de seus registros eleitorais para as

próximas' eleições municipais que se realizarão no mês de
novembro.

,

'
6 '

O primeiro pedido para essa lista partiu do próprio
presidente da Arena, senador Filinto Muller, mas ela será

enviada também aos órgãos de segurança e à Justiça Eleito
ral. O Tribunal de Contas da União ainda não sabe informar

quantas pessoas serão relaciondas, mas o número deverá ser

superior a 500. No Tribunal de Contas a elaboração da lista
está encontrando algumas dificuldades: com cerca de 25 mil

processos em andamento, a Diretoria dos Municípios não

.díspõe de qualquer estatística ou mapa de documentos e,
terá que realizar um exame demorado de todos os processos
a fim de verificar quais os casos que deverão constar da

Prosseguem as p-romoções art ístico-cu Itu rais

da Rádio Difusora de Criciúma, relativamente

aos festejos que marcam a passagem do seu 1 Do,
,

aniversário a transcorrer dia 13 de agosto do cor

rente ano. Iniciados em janeiro com a realização
do FEMUCA -' Festival da Mllsica Carnavalesca
- os festejos vão se sucedendo, tendo já sido

registrado os seguintes:
'

quinzenalmente, ao vivo, com a Turma de Seres
teiros da DIFA, é feito um madrigal numa das
residências oe Criciúma e região. Jimmy Pipiolo.
foi o cartaz em abril.
Siderópolis e Forquilhinha foram visitados pelo
"cast"artístico da "Mais Popular" que montou,

para aquelas localidades, shows especiais em

agradecimento pela alta audiência.
Dia 25 deabril foi apreséntado no palco do Cine

Opera o consaqrado Cantor ALTEMAR OUTRA

informação.
Apesar da disposição já manifestada por várias áreas do

Governo com relação à lista de administradores em débito,
não está decidida ainda a forma pela qual os implicados
poderiam ser afastados da disputa eleitoral. A inelegibilida
de, de acordo com a atual legislação, só está configurada em'

casos de condenação ou de processos respondidos perante
autoridade judiciária instaurados pelo Ministério Público. O
simples débito para com o Tribunal de Contas da União não
é suficiente para tornar um candidato inelegível.

Observadores políticos acreditam que a medida de afas

tamento daquelas pessoas implicadas poderá partir da' pró
pria cúpula dos partidos, que não têm interesse em indicar

'candidatos que, de seus processos, viriam a se tornar ínelegf
.

veis. Outras decisões mais radicais podem entretanto serem

tomadas, uma vez que na área de segurança o assunto tam

béni despertou interesse das autoridades.

Dia 11 de maio, num sh.ow especial às rnaãs de
Criciúma, milhares de espectadores aplaudiram
CLÁUDIA BARROSO numa outra arrojada pro
moção da Difusora que contou com o patrocínio
da 'maior cadeia de supermercados da Região:
"Mercados Barbieri".
Para julho está prevista uma gincana colegial que
premiará a melhàr equipe com um VOLKSWA
GEN ';OK" oferta da Água Mineral da Guarda.
Durante o mês de aqosto. em conjunto com

Hermes Macedo, serão desenvolvidas duas provas
cicl ísticas.
1000 "bonequinas dei Difa-Ano lfl" serão distri
buidas aos ouvintes. Haverá o baile tradicional

que escolhe a Namorada da Difa, desta feita no'

City Clube. Todas as terças-feiras, um show sen

sacional. E dia 31 de agosto, para arremate de
ouro, ROBERTO CARLOS e o Conjunto RCn.
O slogan de que a "DIFA NÃO PIFA" está sen

do confirmado. As grandes promoções criciu
menses, nos últimos anos, têm sido patrocinadas
pela Equipe da Rádio Difusora de Criciúma cujo
Diretor, jornalista Archimedes Naspolini Filho é
visto na foto ao lado de Cláudia Barroso e do

empresáriodesta, Sr. Angelo Salgado.
'

AGUARDEM!

VAI SER SENSAaONAL
Hidrel: R. Jerônimo Coelho, 325, Fone: 2.001.
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Tel�grama
de protesto
à Realidade

I) deputado Aldo An

drade requereu ontem na

Assembléia a expedição de

mensagem telegráfica ao

Sr. Victor Civita, editor e

diretor da Abril Editora,'
protestando contra repor
tagem publicada na revista

Realidade a respeito de
Blumenau,

O teor do telegrama su

gerido pelo parlamentar
arenista é o seguinte: "As
sembléia Legislativa Santa
Catarina vg Por Proposição
Deputado Aldo Andrade'
et tendo presente reporta
gem publicada numero se

tenta et quatro vg página
cento e setenta e um sob
título "Blumenau : Tráfico
maconha preocupa Schlos
smacher vg que tem jardim
et anda de bicicleta" vg
manifesta ser repúdio tex

to referida reportagem que
atenta contra probidade
catarinenses pt Mesma

.

contém evidentes inverda
des quanto formação so

cio-econômica' blume
nauenses vg invertendo
maneira deplorável conceí
to comunidade local pt
Convicto essa direção atra

vé s revisão reportagem
identificará legítimos con
ceitos sobre terra et povo
blumenauenses apreseI1to
VS antecipados agradeci
mentos pt Presidente".

Arena tem

nomes para
o Diretório

Balneário de Camboriú
. ( Correspondente) - Após

. uma série de entendimen

tos, foram escolhidos os

nomes que irão dirigir o

Diretório da Aliança Reno
vadora Nacional deste mu

nicípio. Para a presidência
foi indicado o sr. Felix

Eugênio Reichert, vice-pre
sidente Walter Eilers, se

cretário Wilson Vieira dos
Santos e secretário Olávio
Mafra Cardoso.

Por outro lado, nos pró
ximos dias deverão ser elei
tos os novos líderes e vice
líderes do Partido na Câ
mara Municipal, devendo
recair a escolha nos nomes

dos vereadores Antônio

Lúcio e Fernando Hum
berto Dellatorre.

Waldir Ribeiro está organizando o I Encontro de. Comunicação e Turismo em Santa

Catarina

Walro promove
turismo.em SC

, .

Joinville (Sucursal) - Com 43 anos, 16

dos quais dedicados à publicidade, Waldir

Ribeiro, diretor da Walro Empreendimen
tos, entende que "a comunicação é fator

preponderante para o desenvolvimento do

turismo em Santa Catarina.

Por essa razão, Waldir está coordenan

do a realização em Joinville, nos dias 10 e

11 deste mês, do I Encontro Catarinense

de Corrunicação e. Turismo, que contará

com a participação de representantes de

diversos órgãos de imprensa do país.

Idealizado com o apoio de indústrias'

joinvilenses, o Encontro prevê um vasto

programa que inclui visita a locais turísti

cos da região, inclusive um passeio pela
Baia da Babitonga,a bordo do barco Cari

jó. Na oportunidade os convida�os serão
. homenageados com um almoço, oferecido

r

pela Câmara Municipal de São Francisco

do Sul.

No dia 10, nos salões da Associaçao
Comercial e Industrial, às 17 horas,
Rubens Nazareno Neves; diretor do

Deatur, mais um técnico da Sudesul, pro
nunciarão conferência sobre turismo,

"- seguindo-se um coquetel no terraço Tupy,
no Edifício Manchester.

O encontro tem como objetivo tam

bém, a promoção de Santa Catarina junto
aos órgãos de imprensa, fazendo com que

sejam mais divulgadas os pontos turísticos
existentes na área litorânea do Estado.

Entre as presenças já confirmadas

estão os representantes deManchete, Cru
zeiro, Editora Bloch, Vecchi, jornais O

Globo, Jornal do Brasil, Estado de São

Paulo, Correio do Povo, mais TV Bandei

rantes e TV Iguaçú.

O Governador Colombo Salles, convi
dado para o Encontro, confirmou sua.

chegada a Joinville no sábado à tarde.

Paulo Pimentel, ex-governador do, Paraná,
também participará do I Encontro Catari

nense de Comunicação e Turismo.

ATRAÇÕES

Para o visitante, Joinville oferece, além
de suas 500 indústrias espalhadas pelo
município; algumas atrações turísticas,

./'

como suas 65 mil bicicletas; colonização
típica e colorido das flores, ornamento in

dispensável de cada casa joinvilense.
Existem ainda as cascatas do Cubatão, .

com 35 metros de altura, a do Quiriri e a

do Piraí, além do Museu de Imigração e

Colonização, Museu Arqueológico do

Sambaqui e o Museu Fritz Alt.
,

O Encontro Catarinense de Comunica

ção e Turismo deverá ser realizado anual

mente, nos municípios que pleitearem
sediá-los, e de acordo com decisão da

'

assembléia nos certames.

Papo volta
avançado
em Blumenau

Blumenau (Sucursal)
"Papo Avançado", a série

de palestras que o Carlos
.

,
Gomes Junior estará pro

movendo, pela segunda
vez, a partir de segunda
feira, vai reunir especialis
tas de renome em sociolo

gia, psiquiatria e psicolo
gia.

"Importância da Psico

logia na vida moderna" se

rá o tema da palestra com

a qual o professor Vilher
ma de Morais vai iniciar o

encontro. No dia seguinte,
o professor Jaime Cardoso,
da Universidade Federal

do Paraná abordará o tema

"África Negra". Para o dia

14 está programado um

encontro com a professora
Maria Cecília Sampaio
Ronseca, que ministrará

.um curso sobre Orientação
Vocacional.

No dia 15, o coordena

dor de recursos humanos

do Ministério do Interior e

Justiça, sociólogo José Pai

va Chaces vai realizar uma

palestra sobre "País Jovem

e Força de Trabalho Jo

vem. O encerramento do

Papo Avançado está mar

eado para o dia 16, com a

conferência sobre Psicote

rapia das Neuroses, à cargo
do psiquiátra Samuel Faro,
Chefe da Clínica Psiquiâ
trica da Aeronáutica, pro
fessor da Puc e represen

tante da Escola Culturalis

ta no exterior.

No final do curso serão.

entregues certificados aos

participantes, que valerão

pontos no concurso da Fa

culdade de Filosofia da

FURB. A taxa de inscrição
é de Cr$ 15,00.

ELETRICIDADE - TINTAS - HIDRÁuLICA

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO EA
MELHOR GARANTIA.

-'
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PIAL - DECA:_'_ SYLVANIA - TIGRE
CORONA - TUPY

Rua Felipe Schmidt, 39-A .. Fone 3658

Florianópolis - Santa Catarina

ARTIGO DA SEMANA: CHUVEIRO
CORONA AUTOMÁTICO -- Cr$ 23,00

VEícULOS USADOS DE QUALlDA.DE'
I '",..: ,�-' ��,

_

'"

• "
-,

Opala Std.

Opala Std:.
Opala Luxo

Opala Luxo

Opala Luxo

Opala Std -.

Opala Luxo
Opala Especial

- Vermelho Granada .. ". , ....�
.. , , . , ..... , . , .. 69'

- Verde Antigo , ... "" .. " .. ,.",.,.",. 69
- Azul Astral . , , , ...•........ , , . , , , ... ,. 69

.

- Bege Esporte . . , . , . , , , , , . . , .. ,. , . . . '. . . .. 69
- Amarelo Safira "., .. , ,.,.", .. , 69
- _Vermelho Saturno , .• , � .. , , .. : , -, , ... , . .. 70
- Branco Polar . '.' ...•.. , , , ' .... , . , , . , , .. 70
- Branco Everest ,

". , .. ,........ 71

Corcel

Dodqe
Simca
Chevrolet
Regente
Gordini

- Bege Marumbi , , . , , , , .. 69
- Azul Universal , ......• , . , . , , . , , . , , , , . .. 69
- Palhinha cl Verde Metal .,."" ... ,.,.,.,... 66
- Azul e Marfim , ... , , , ... , .. , , , , .. , . : . :. 60
- Branco Polar . . , , . . , , , .. : . , , . , , . . . . . . ,. 68
- Azul ",.,." .... "",.,. ,', , . , , .. , . ,.64

Tacada certa I
Ouvir na Rádio Guarujá às 13 horas

Walter Souza

AGUARDEM!

VAJ SER SENSACIONA

A' comissão do Plano Diretor reuniu-se com técnicos do Serfhau para analisar as

propostas.

Comissfio julga
plano diretor

Blumenau (Sucursal) - Será conhecida

na próxima semana, a firrna vencedora da

concorrência pública realizada para a exe

cução .

do Plano Diretor da cidade. A co

missão especial designada pelo prefeito
Evilásio Vieira para coordenar a implanta-

.

ção do Plano, esteve reunida ontem, SQb a

orientação de técnicos do Serfhau, apre
ciando as propostas das firmas e outros

, . .,
detalhes referentes aos projetos que serão'

executados.
O arquiteto RolfHerwig, da Assessoria

de Planejamento, disse que "a iniciativa

do Governo municipal em construir uma

nova rede de esgoto é plausível, pois de

há muito as condições sanitárias de Blu

menau são por demais precárias, contras
tando com o seu desenvolvimento".

Brusque· reunirá
a. classemédica
Brusque (Correspondente) - A Asso

ciação Catarinense de Medicina, através
da Regional de Brusque, promoverá nesta

cidade, o IX Simpósio Regional, cujo
tema abordado será "a Úlcera Castro
Duodenal" .

O Simpósio, que se desenvolverá no

próximo dia 10, contará com a participa
ção de dois médicos de Florianópolis e

quatro de Brusque, além de convidados

de outras cidades.

A etiologia e Diagnóstico da Úlcera

Péptica será o primeiro tema do encontro,
e a apresentação estará a cargo do médico

Waldomiro Dantas, da capital. Em segui
da, o �édico Ênio César Pereira, de Blu

menau, abordará o problema do Diagnós
tico Radiológico. Os temas seguintes se

rão: Indicações Cirúrgicas, a cargo de
I

Emílio Luiz Niebhur; Tratamento Cirúrgi-
co, pelo médico Paulo Pedro Mayerle e

Complicações Pós-Operatórias que será

apresentado pelo médico-cirurgião Raul

Chatagnier Filho, de Florianópolis.

Saúde destinou

verba para se
tana ua saúde de Santa Catarina aos se

guintes órgãos: Divisão de Tuberculose,
CR$ 45.000,00; Hospital Nereu Ramos

de Florianópolis, CR$ 21.000,00; Pavi

lhão de Tuberculose do'Hospital N.S. dos
Prazeres, de Lages, CR$ 7.000,00 e Sana

tório Santa Beatriz, da Sociedade Benefi

cente dos Trabalhadores de Santa Catari

na, de Itajaí, CR$ 10.000,00 ..

Cantopergunta
sobre estância

necessária", e pede cópias dessas docu

mentações e do laudo técnico sobre as

qualidades terapêuticas da água.
Este é o segundo pedido de informa

ções que o Sr. Murilo Canto faz depois
que manifestouponto de vista contrário

ao projetó governamental, por entender

que não há razões sufícíentes para trans- \

formar Pedras Grandes em estância. No

primeiro pedido o parlamentar quis saber

das vantagens obtidas pelos outros muni

cípios estâncias - Gravatal, " Águas de

Chapec6, Santo Amaro da Imperatriz e

Piratuba - que perderam a sua autonomia
política ao passarem a ter prefeitos no-

meados pelo governador.
.

OperárioPadrão
obtém aceitação

Siderúrgica Criciumense,

A CAMPANHA

Cada empresa catarinense vinvulada ao

Serviço Social da Indústria poderá ínscre

ver o seu operário padrão junto ao Depar
tamento Regional do Sesi. A campanha
tem por objetivo premiar os que torna

ram-se merecedores do reconhecimento

público, pela constante dedicação ao tra-
.

balho, assiduidade, índice elevado de

companheirismo, dotes morais, espírito
familiar e atuação comunitária e cívica.

Quatro orgãos de saúde pública de

Santa Catarina foram beneficiados com

plano de aplicação de parcela aprovado
pelo Ministro Rocha Lagoa, da Saúde. O

total de aplicação é de

CR$ 2.855.300,00, cabendo às entidades

deste Estado a importância de

CR$ 83.000,00.
Os recursos serão entregues pela Secre-

DepartamentodeVeículos Usados �
do seu Concessionário de Qualidade �

HOEPCKE VEICULOS SIA

Rua Conselheiro Mafra, 28 - Fone 31-17

Karmann Ghia
.

- Branco Pérola . , , . , . , .. , , , , ', 67

Karmann Ghia - Vermelho Cereja .. , .. .-:, .. , ""., ": 69

Volks 4fportas - Branco Lotus , ....•...• ,' .. ,. 69170
Volks 4fportas - Preto , ... : . , . , ............• , .. , , ... ' 69

O deputado emedebista Murilo

Sampaio Canto apresentou na Assembléia
"Pedido de Informações" ao Governador

dó Estado a fim de saber "se existe em

poder do Governo do Estado o laudo téc

nico atestando as qualidades terapêuticas
das águas de São Pedro, localizadas no

município de Pedras Grandes", que se

gundo projeto em tramitação na Assem

bléia deverá ser transformado em "estân

cia hidromineral".

.' O parlamentar quer saber ainda "se a

representação que acompanhou o pedido
de transformação do atual município de

Pedras Grandes em "estância hidromi

neral" é acompanhada da documentação
'

Criciúma (Sucursal) - Teve grande
aceitação, este ano, no sul do Estado a

Campanha que visa a escolha do Operário
Padrão de Santa Catarina, com vistas à

eleição do Operário Nacional.
A promoção é do Departamento Re

gional do Sesi, com a colaboração da

imprensa. No Núcleo Regional do Sesi de

Criciúma inscreveram-se a Sociedade Car

bonífera Próspera, Carbonífera Metropo
litana, Carbonífera União, . Companhia
Brasileira, Carbonífera Araranguá, Carbo
nífera Catarinense, Carbonífera Treviso,

.

Calçados Crisul, Cerâmica Santa Catarina,
Cerâmica Eliane, Pastifício Fio de Ouro e
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Difícil inclusão
I

arde leva
recursos

ao Oeste
Oitenta por cento dos

recursos fornecidos pelo
BRDE, durante o mes de

maio, para empreendimen
tos industriais e agrícolas
em Santa Catarina, foram
concentrados na região
Oeste e destinaram-se a

suinocultura e à produção
de milho e soja. A infor

mação foi prestada pela
Superintendência Regional
do órgão, acrescentando
que o total' de fmaneia
mentos rurais em 1972 até
31 de maio, atingiu a im

portância de Cr $ 4 mi

lhões, com 227 projetos
aprovados.

Também foram aprova
dos financiamentos às
Cooperativas Agropecuá
rias de São Carlos, Chape
có, Palmitos, Maravilha, Pi
nhalzinho, Itapiranga e

Mondaí da ordem de Cr $
252 700,00, destinando-se
� integralização de capital

Receita dá
destaque
ao Besc

U Banco do Estadn de
Santa Catarina foi o oitavo
colocado na pauta de arre

cadação federal na área do
Paraná e Santa Catarina. A

informação está contida
no boletim da Receita Fe
derai.

O presidente do Besc,
sr. Laura Linhares, infor
mou que a entidade mani

pula 18.352 documentos e

que a média por recebi
mento efetuado foi de

.

CR $ 746,49, superior à
média geral, que foi dé
CR$ 631,67.

de SC no Condepe
A cormssao parlamentar externa de

signada pela Assembl�ia Legislativa para

tratar junto aos órgãos federais da inclu

são de Santa Catarina no Conselho de De-
.

senvolvimento da Pecuária encerrou os ,

seuS trabalhos, que foram sintetizados de

forma quase melancólica ontem "pelo de

putado Telmo Ramos Arruda. E que as

gestões da comissão com o Ministro Cirne

Lima, da Agricultura, haviam evidenciado

a possibilidade da inclusão pleiteada
quando da assinatura do novo convênio

que o Ministério iria firmar com o BIRD

para incremento da pecuária através do

Condepe, e no entanto esse convênio foi

assinado sem que se concretizasse o aten-:

dimento da reivindicação feita.
O Sr. Telmo Arruda, da qualidade de

presidente do órgão parlamentar, ressal

tou da tribuna do Legislativo a necessida

de de Santa Catarina contar também com

o Condepe, salientando que "somente

através de financiamentos a juros módicos

e a prazos longos a nossa pecuária poderá
realmente alcançar o desenvolvimento
que pretendemos".

Mesmo com a noucia de que a reivin

dicação deixou de ser atendida, o parla
mentar apresentou o relatório' das ativida
des da comissão, onde consta a elabora
ção de um memorial, solicitado pelo Mi
nistro Cirne Lima para capacitá-lo a in
cluir Santa Catarina nos benefícios do

Condepe, O documento foi preparado pe
lo' Sindicato Rural de Lages, a quem a

. comissão delegou atribuições, e encamí
.nhado em dezembro ao titular da Agrícul
turt·
Concluindo seu relatório o Sr. Telmo

Arruda diz que "só nos resta aguardar
confiantes na ação do Ministério e do Se
nhor Ministro da Agricultura pois medi
das desta magnitude certamente promove
rão o rápido desenvolvimento de tão im

portante setor da economia, ii pecuár�a."

Sulpoderá ter
leite de fora

Fonte da Secretaria da Fazenda infor

mou que existem naquela pasta propostas
feitas por usinas de leite de outros Esta

dos que se dispõem a colocar o produto
da região Sul de Santa Catarina, recolhen
do quase o dobro do ICM devido e co

brando o mesmo ou áté menor preço do

que o cobrado pelas usinas catarinenses.
Segundo a mesma fonte, a pretensão

das :usinas catarinenses em pleitear altera
ções na sistemática de recolhimento do
ICM para o produto só poderia ser toma

da com a anuência de todos os Estados da

Federação, já que para tanto foi firmado
um convênio entre os secretários de

,finanças.
Esclareceu que na atual sistemática tri

butária o leite é remetido pelo produtor à

usina de pasteurização, sem o recolhimen
to 'do imposto. Ao dar entrada, além de
não ser necessário aquele recolhimento, a
usina tem direito a um crédito fiscal pre
sumido, correspondente a 70% do preço.
fixado pela Sunab, para pagamento ao

produtor, acrescido de 20% que se de�ti-,
nam a compensar despesas de custeio.

- Não corresponde à realidade a afír

mação de que o Estado é o único benefi
ciado com a comercialização do leite -

disse a fonte da Secretaria da Fazenda. E
acrescentou: "todo o ciclo de produção e

comercialização é 'controlado pela Sunab,
que fixa as margens de lucro para' cada
interveniente nessas etapas, margens essas

calculadas com vistas ap gravame fiscal
respectivo.

Receita
firmam

e, Ufsc
SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontifíca Universi
dade Católica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta-
dual de Diabetes e Endocrinologia - GB. .

, ) OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TrREOIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura) .

.

. Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- Ed. da Associação Catarinense de Medicina - Fone

4304 - Diariamente a partir das 12,30 horas.

DR.A •

eonvemo
com quem acertou deta
lhes visando a continuida
de dos trabalhos de aper
feiçoamento do sistema
físico arrecadador, através
do prosseguimento da tro
ca de informações entre os

dois órgãos.
Hoje o superintendente

da Receita Federal visitará
as cidades de Blumenau e

Joinville, inspecionando as

delegacias locais. Irá tam

bém a Itajaí a fim de co

nhecer as futuras instala

ções da Receita Federal

naquele município.
'

O superintendente re

gional da Receita Federal"
, Sr. Hélio Mazzoli, assinou
J ontem nesta Capital convê

nio com a Universidade
Federal de Santa Catarina,
visando o treinamento e

aperfeiçoamento de estu

dantes universitários e fun-
,

cionários da Receita, inclu
sive permuta de trabalhos,
estudos e publicações de
mútuo interesse, '

O convênio permitirá
que estudantes da Ufsc,
voluntária e gratuitamente,
façam estágios, como com

plementação curricular, na
Delegacia da Receita Fede

ral, bem como que servido
res desse órgão participem
dos cursos de extensão de

especialização, C� seminá
rios e de pesquisas promo
vidos pela Universidade.

INFORMAÇÕES
Ainda ontem o Sr.

Hélio .Mazzolli manteve

contato com o secretário

Sérgio Uchoa, da Fazenda,

AGUARDEM!

ALUGA-SE
MÃQUINAS DE

ESCRITÓRI6

Escrever, Somar, Calcular e,
Contábeis, 'Manuais, Elétri
cas e Eletrônicas a marca

de sua preferência,
CASA ELIANE Rua

Ti radentes, 112 - fone

3359.

Senasa se

instala
na Capital
A capital catarinense]

contará, dentro em breve,

'com uma sucursal da Sena

� SIA - Segurança de

Saúde, empresa pioneira
no Brasil no ramo de segu

ro de saúde, que se utilizá

de um sistema similar ao

de grandes organizações
norte-americanas e euro

péias, facultando aos segu
rados a .livre escolha do

médico e do hospital, em

quaisquer categorias.
Com o fim de tratar da

implantação da nova uni

dade da Senasa, encontra

se em Florianópolis o Ge

rente de Marketing da or

ganização, Sr. Félix Oscar

Guerreno, que mantém

contatos com médicos' da

cidade, a fim de iniciar o

recrutamento do pessoal
�specializado neste ramo

de prestação de serviços�
Fundada há mais de dez

anos, no Rio, a empresa

oferece, atualmente, assis

tência a mais de 50 mil fa

mílias brasileiras, através

de suas sucursais em São

Paulo, Guanabara, Belo

Horizonte, Manaus, Curiti
ba e Porto Alegre.

A representação da or

ganização em Florianópo
lis ficará a. cargo da Em

preendimentos Sociais

"Sol e Mar'" Ltda.

o deputado Herbert Levy presidiu o ato de instalação
I

Aberta a agência
do Itaú América
O presidente do Banco Itaú América,

.deputado'Herbert Levy, inaugurou na ma

nhã de ontem a agência 'do estabelecimen
to em Florianópolis, situada na Rua Tra

jano.

bém ao desenvolvimento de Santa Catari-.

na, "agora integrada no plano brasileiro

de comunicações e de transporte, saindo
do isolamento comercial com o resto do
País" .

Ao ato estiverampresentes diversas au

toridades, entre as quais o Secretário da .

Fazenda, que representou o Governador
Colombo Salles, os ex-governadores Ivo
Silveira e Heriberto Hulse, o Comandante
do 140. Batalhão de Caçadores, o Prefeito
Ari Oliveira, secretários de Estado e de

sembargadores, além de empresários e ge
rentes de outros bancos.

O Sr. Sérgio Uchoa falou em nome do

Governo do Estado, ressaltando a impor
tância da nova agência do Banco Itaú

América para a Capital do Estado.

O Sr. Gilson de Barros Magalhães é o

gerente da agência local do estabelecimen
to:

O deputado Herbert Levy, falando na

oportunidade, destacou "a nova era vivida
pelo Brasil após 1964", \referindo-se tam-

A agência de Florianópolis é a quarta
instalada em Santa Catarina. As outras,

três estão nas cidades de Joinville, Blume
nau e Itajaí.

RElOGIOS TASU:S

DIMEP
�!t ponto, vigia, decorativos para copa, cozi�
nha, �ia., escritório, ,a' pilha, corda e elétricos,
em diversQs modeloS. Com garantia.de 5 ánoa.

.

Assistência téçnica aUtorizada pela fábrica.

Fotocopiadora e Eletrostatica, graV"0r8
Eletronica de StencU, etc.

\ .x.x.x.x,
Móveis de aço e' estQfados . em geral. Putu
sUjpénsas .

e material de consumo em .".�

Assistencia Técnica com
exclusiv idade autorizada pela
fábrica:'

.

C.omercial" EqUipamentos ltda
R. Nunes Machado, 17
Fone: 2731 � Nesta .

OfeieC6 pelos mertlores preços.
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A Seleção treinou, ontem, e, como ta se esperava, não

passou de um encontro amável entre os 22 jogadores:
nada de corpo-a-corpo, nada de bolas profundas, nada,
enfim, de competição. Quer dizer: enquanto não chegar
um jogo de súmula, no duro, pouco se tem a analisar, a
não ser que fisicamente, Gerson já melhorou e que o

time suplente, mais aplicado, suou mais que o titular. '

Para não frustrar mais o leitor, pode-se contar, ao

menos, que o zagueiro Osmar, antes' encabulado,
,mostrou-se, ontem, de corpo inteiro, na limpeza de sua

área: e, realmente, um jogador de equilíbrio físico e de
técnica individual em alto nível. O outro calouro,
Washington, verdíssimo, sim, mas com mais

desenvoltura, acelerando inteligentemente o jogo a partir
da meia cancha.

Fora disso, algumas manobras vistosas de Dirceu -,

'Leivinha, uma respeitável presença de Wilson Piazza e o

dinamismo sempre brilhante de Rivelino. Os demais

jogadores, todos, um pouco refletindo o espírito do
'

zagueiro Brito que não esconde de ninguém que
considera treino entre colegas a coisa mais sem graça do

mundo:

- No Botafogo - conta o professor Chirol- o Brito
chegava a me pedir para fazer ginástica e bater-bola

separado.
'

Ele não se sente bem disputando com os colegas e tem

medo de machucar alguém.
"

Bolas de primeira - O àrbitro Armando Marques, alma
de reporter, chegou ontem 'de manha da Europa"

,

trazendo informações interessantes: 1) O melhor time da
Europa, no momento, 'a seu ver, é mesmo o Ajax, da
Holanda, com um futebol ao mesmo tempo vistoso e

prático. Importante no plano de jogo do Ajax o papel
dos laterais que agridem como legítimos extremas; 2) A
liga Inglesa está realizando o seu campeonato de juvenis,
este ano, todo êle com uma bossa: Não vale

impedimento na cobrança dos tiros livres diretos. O

principal objetivo da experiência é ver se assim acaba a

barreira (um sonho do qual eu participo ardentemente);
, 3) O presidente da Fifa, Sir. Stanley Rous confessou a

ele, Armando Marques, que tem dado mau resultado o

teste de reduzir o impedimento aos limites da grande
área: não aumentou o índice de gols e só aumentou a

'

violência dentro da área; 4) Armando Marques, que
'apitou o amistoso Alemanha, 4 x URSS, 1, de

inauguração do Estádio Olímpico de Munique, diz que
nunca viu estádio mais luxuoso: Até os corredores de
acesso aos vestiários são de buclê de lã; 5) A Seleção
Soviética perdeu o jogo mas, em apreço a arbitragem de
ArmandoMarques, deu-lhe de presente um "Sputnik" de
prata, com base de mármore. IIIII Excelente a entrevista

dadapor meu bom amigoMiéle a revista "Veja" falando
de sua vida profissional. Esse grande talento que éMiéle
só não disse e que, numa pelada, quando está bem

dormido, ele brinca direitinho, fazendo, as vezes, umas

jogadas bonitas. Aliás, tanto ele abusa do jogo enfeitado
que, outro dia, la no trinta, alguém o batizou: "Miéle, o
crack de fábrica de balas". E pegou. IIIII Gáudio
Medeiros Vice-Presidente da Caixa Econômica, assistiu
ao jogo Olímpicos - Vasco da Gama, em Natal: Gostou,
do Estádio (45 mil pessoas) e gostou sobretudo, do time

Olimpico. Gáudio Medeiros foi instalar oficialmente a

Loteria Esportiva em vários Estados. A essa altura, 75

por cento do povo brasileiro .jâ participa, em termos

oficiais, das apostas da Loteria Esportiva. No próximo
semestre, a Loteria deverá estar cobrindo p Brasil inteiro,
do Rio Grande do Sul, ao Acre. IIIII O Inglês Kean
Aston faz amanhã, no Hotel Glória, uma preleção aos,
Arbitras da Taça Independência. Todos os juizes já estão

designados e os problemas de arbitragem da Taça serão

resolvidos diretamente pelo Sr. Aston. Por falar em
, arbitragem, o jogo das Seleções Brasileiras em Uberaba,
dia 1.0, será apitado pelo Francês Hellies, convidado

especialmente pelo presidente Havelange.
M Hellies, que apitou recentemente Alemanha -

Inglaterra e Ajax-Inter, está cotado como o melhor
I.

árbitro da Europa; no momento. IIIII A Academia
Brasileira de Letras está ganhando com Octávio de Faria
não apenas um grande escritor, mas também um ;

fervoroso amante do futebol honrados no mesmo fardão.
IIIII Um leitor'�e escreve, pedindo-me que analise a

vitória de Fittipaldi no Grande Prêmio de Nivelles, na

Bélgica. Ora, Ora; quem sou eu para abrir a, boca em

matéria de automobilismo. Sinal vermelho, amigo.

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTR,UÇAO

PHILIPPI & elA
a 'casa do construtor

MA ',klZ: Rua Dr. Fulvio Aducci� 1.128 ---: IOD8.: 20-13 -

_

63-88 - 63·22 • 65.20 Ealr.,ito
F!LiAL: Rua Conselheiro Mafra. 82 . fone: 32·47 - florlanôpoU.

End r.i, PHILIPPI. Caixa Poatal 1.560

Primeiros lances do
A vitória de domingo em Joinville rendeu

cem cruzeiros para os jogadores do Figueirense
que se apresentaram ontem pela manhã ao

técnico Jorge Ferreira para iniciar os treinamen
tos da semana.

.Apesar de ser um clássico, a partida de do

mingo não implica em nenhum movimento es

pecial, pois o treinador do Figueirense acha que
"o time está tecnicamente muito bem, com to

das as peças ajustadas e dificilmente perderemos
partidas neste returno. Consideramos a classifi

cação como certa e, consequentemente o títu
lo".

Hoje os jogadores farão um treino tático e

amanhã rnaratona-training de 10 quilômetros,
com 5 cronometrados e' 5 de caminhada. Na
'sexta-feira Jorge Ferreira vai, dirigir o último
treino da semana.

Mesmo confiando numa vitória domingo
contra o Avaí, Jorge Ferreira não esquece al

guns problemas que terá de enfrentar caso Va
-caria e Adairton sejam suspensos pelo TJD no

julgamento de hoje à noite.
- Pretendo escalar o mesmo time que ga-'

nhou do Caxias. Caso Vacaria não possa jogar,
colocarei Arnoldo na quarta-zaga, com determi

nações específicas na partida. Se tiver que colo
car Almir no lugar de, Adairton, o time ficará
mais ofensivo, pois este último planta-se mais
na defesa. Os laterais sentirão a ausência de'
Adairton e serei obrigado a mudar sensivelmen
'te o esquema tático.

Mas os torcedores quase nunca entendem to

dos esses problemas que surgem para o treina-

dor. Enxergam o jogo mais na base da paixão,
esquecendo-se às vezes de uma análise mais pro
funda sobre os porques da melhor ou pior atua
ção do time.

Por isso mesmo Jorge Ferreira está fazendo
um apelo aos torcedores que forem ao campo
domingo: "precisamos de todo o apoio da torci
da, durante os 90 minutos, pois um bom resul
tado depende muito disso".

OAVAf
No Avaí a coisa não anda tão tranquila as

sim. O empate de domingo não convenceu os

dirigentes do clube que continuam se queixan
do da arbitragem de Antônio Rogério Ozório.

Zezé movimentou o plantel ontem à tarde.

com um bate-bola, cobranças de pênaltis e cen

tros para a área para treinar os atacantes.

,

O Avaí tem problemas sérios para o clássico,
pois' Raulzinho, Lica, Toninho, Valmor e

Eraldo estão no Departamento Médico. Isto po
derá atrapalhar os planos do treinador que está
encarando o Figueirense como um adversário
muito difícil por estar em ascenção técnica.

,

- Acredito que o Avaí encontre seu melhor
futebol domingo, a fim de fugir da incômoda
posição que ocupa na tabela. Mesmo assim não
temos nada a temer, pois somos campeões do
turno e estamos classificados para a final do

Campeonato Estadual.
Hoje,Zezé comandará um individual, amanhã

treino tático e na sexta-feira o coletivo final que
definirá o time para, o clássico de domingo con

tra o Figueirense.

U_ ho_ ireÍno onie_
ce.f-Rio (AJB) ,- A seleção titular do Brasil só conseguiu o empa

te de um 'a um com os reservas ontem à tarde na Gávea, graças ao
,

juiz do treino, preparador físico Admildo Chirol, que anulou um

gol legítimo de Dario, aos 54 minutos, marcando um impedimen
to inexistente.

O treino em si foi bastante equilibrado, embora um pouco
lento, porque os dois times se preocuparam mais em organizar
taticamente em campo. Tostão aos 47 minutos e Dario aos 50,
foram os autores dos gols.

Zagalo achou o coletivo de ontem o melhor dos três que a

seleção járealízou, principalmente porque o ataque descentrali
zou as jogadas, mas ainda assim notou alguns erros no time, que
considera f.iceis de corrigir, Hoje mesmo os jogadores terão a

oportunidade de assistir aos erros notados pelo treinador, através
'de um tape do treino, gravado por dois militares da Escola de '

Educação Física do Exército.
OSMAR E WASHINGTON

O presidente da CBD, João Havelange e o presidente do Co
mitê Olímpico Brasileiro, Silvio Padilha, decidem hoje, se os jo
gadores Osmar e Washington ficarão apenas na seleção principal
do Brasil ou se poderão, além de disputar a Taça Independência,
seguir com a delegação de amadores para os Jogos Olímpicos de

Munique.
O assunto será resolvido sem o formalismo de urna reunião.

Além do contato com o presidente do COB, Havelange conversa

rá com Antônio do Passo, presidente da Comissão Técnica. Para
tomar uma posição, á presidente da CBD conhecerá primeiro o

relatório sobre a questão pelo chefe do Departamento Jurídico
da entidade, Valed Perrv, A Comissão Técnica gostou do treino de ontem na Gávea

Governo·ajuda clubes
U Governauor Colombo Salles entregou

ontem os cheques no valor de Cr$ 380 mil
destinados a quatro clubes -de Itajaí, 'inclusi
ve o Barroso e Marcílio .Dias que .se encon
tram fora das disputas do campeonato cata

-rinense. O benefício está sendo concedido

cerno resultado de convênio celebrado entre

o MEC e a Secretaria de Educação, devendo
auxiliar outras entidades desportivas de San
ta Catarina. Para o Clube Náutico Almirante

Barroso foi entregue a 'importância de Cr$
57 mil, ao Clube Náutico' Marcílio Dias-

GÍnÁsÍo para {;açador
CAÇADOR (Sucursal) -' Será em '

"

setembro proximo a inauguração do

Ginásio de Esportes do Esporte Clube,

Juventude, segundo informações' de
sua diretoria, quando as obras externas

estiverem concluidas, faltando somen

te o acabamento interno.
O E.C. Juventude vem construindo

este ginásio coberto no prolongamento
da Avenida Barão do Rio Branco, gra

ças ao apoio de seu quadro de .200 as

sociados e verbas especiais dos gover

nos federal, estadual e municipal, em
terreno de sua propriedade, que no fu
turo contará com sede social e canchas

abertas.
O ginásio de esportes será o primei-

ro totalmente coberto de' Caçador,
com fapacidade para abrigar duas mil

pessoas sentadas.

Muitomovimento n08
autódromos do oeste

Caçador (Sucursal) - O Automóvel
Clube de Caçador confirmou para o

próximo dia 23 de julho o reinício de

suas atividades com a realização da

Prova Estreantes, que contará com a

participação de 20 volantes. Para o dia

30, 'está programada a prova "Três
Horas de Caçador", que reunirá cerca
de so pilotos de competições oficiais e

estagiários das três, categorias. Essa

prova terá colaboração do Automóvel
Clube de Joaçaba que se encarregará
de cronometrar os tempos dos volan

tes.

Cr$ 87000,00; ao Clube Vasconcelos Dru

mond - Cr$ 186 mil e à Sociedade Cultural

Tiradentes Cr$ 50000,00.
"'A selenidade, q�e foi realizada no Palá

cio dos Despachos, contou com a presença
dos Secretários Orlando Bertoli e Peret An-

crente do Marcílio Dias, Tiradentes, Barroso
e Vasconcelos Drumond.

O CONVÊNIO

Caixa EconOmica'Feder.
SUPERINTENDfiNCIA DE LOTHAIAS

C;

nuu DE SANTA', CATARINA

TESTE No:-90

Resultado provisório do concurso teste no. 90 'apurado em

05/06/72.

Total I íquido a ratear: Cr$ 14.565.568,50..

1 746 apostas ganhadoras com 13 pontos cabendo a cada
uma Cr$ 8.342,25.

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:

ALAGOAS
BAHIA
BRAS(UA
ESP(RITO SANTO
ESTADO DÔ RIO

,GOIÃS
MINAS GERAIS
PARA(BA
PARANÃ
PERNAMBUCO

RIO,GRANDE DO NORTE
RIO GRANDE DO SUL
GUANABARA
SANTA CATARINA
SÃO PAULO
,SERGIPE

�
33
38
11
47
28
166

5
175
53
2

60
170
42
909

1

O convênio prevê a formação de recursos

,
humanos para atender o programa' de incre

tunes, além de representantes da Secretaria menta ao ensino da educação física, al.ém de

de Educação. Representando os clubes ita-
:

permitir a construção de praças esportivas.
,jaienses, estiveram presentes, juntamente Para a concretização desse objetivo diversos

com o Prefeito Júlio César, os Srs. Aldo clubes cederão suas praças para a realização
Almeida, Francisco Berti, Cídio Sandri e de. promoções esportivas sob os auspícios do

Laércio Elói da Silva, respectivamente, presi- Governo do .Estado.

REFORMAS
A paralisação das atividades do

Automóvel Clube de Caçador foi moti
vada pelas obras de conclusão do

Autódromo Municipal de Caçador,
cuja pista tem 3 620 metros e está iso

lada por cerca de proteção recente

mente construída. Seu moderno traça
do, permitiu o alcance de uma veloci

dade média de 133 quilômetros horá

rios, índice' obtido pelos competidores
da última prova ali. realizaçla.
EMJOAÇABA

De outra parte, a diretoria do Auto-

móvel Clube, de Joaçaba programou
para o dia 25 de agosto vindouro a rea

lização da tradicional prova "500 Qui
lômetros de Joaçaba", no autódromo

Sargento José Luiz Lopes. Para a reali

zação da prova, a entidade continua

aguardando confirmação da Federação
Catarinense de Automobilismo.' Caso
não seja confirmada a data, o Automó
vel Clube transferirá para o dia 10de

setembro a prova em homenagem a

passagem de mais um aniversário de

emancipação política e administrativa
de Joaçaba.

.Ninguém assiste,

De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Concu rsos de

Prcqnósticos Esportivos haverá um prazo de recu rsos de 10

dias a contar do dia 07/06/72. As reclamações devem ser,

formalizadas mediante preenchimento de formulário próprio
nos locais abaixo indicados, até o dia 16/06/72. Não serão
aceitas reclamações por via postal.

Bahia/Sergipe: Rua Lima e Silva, 359 - Salvador;
Brasília/Goiás: Av. W,3 q :512 - lojas 2B e 3B - Distrito

Federal;
Espírito Santo: Av. Jerónimo Monteiro, 142 - Vitória;
Estado do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 - Niterói;
Minas Gerais: Rua Araguari, 4tl9 - Belo Horizonte;
Paraná: Rua 15 de Novembro, 2868 - Curitiba;
Alagoas/ParMba/Pernambuco/Rio Grande do Norte: Rua

Marques do Amorim, 549 - Recife;
Rio Grande do Sul iBua Comendador Manoel Pereira, 35 -

Porto Alegre;
Guanabara: Rua R;achuelo, 208 - Rio de Janeiro;
Santa Catarina: Rua Fulvio Aducci, 1221 - Florianópolis;
São Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.

Os números dos bilhetes vencedores do teste no. 90, no

, Estado de Santa Catarina são os seguintes:

CÓD.REV. No. CARTÃO GANHADORES

20-00003 28133 Alice I. de Miranda- Gomes
20.-00006 41 415 Ararai Graciosa
20-00006 43513 Pedro Luiz Alves
20-00006 44155 Beruistau Conceição
20-0000� 19771 Célio da C. Struve
20-00009 29544 João Polli
20-10.001 40841 José Manoel Reises
20-10001 40879 José Manoel Reises

20-10002 40981 Paulo Hilário
20-10002 42392

�

Acaccio A. Villain
20-10002 42680 Nereu Martinelo
20-10003 33142 Raul J. Summertz
20-10004 61 516 Olimpio Lessa

20-100.04 61 931 Guido Wippel
20-1000.4 63629 Sergio Thonsen
20-10004 68576 Flavio B. C. Leme
20-10006 86835 Waldomiro Schutzler
20-10006 89430 João Mario Jacinto
20-10006 90198 Terezita M. Rocha
20-10006 90533 Erich Sprung
20-10008 38854 Oswaldo Palgrossi
20-10009 18172 Policarpo da Silva Branco
20-10011 35624 Athos T. H. Athayde
20-10011 35645 Elia Cardoso da Silva
20-10011 36026 Antonio C. Koeche
20-10013 45246 Ricardo.Fontes Schrarnm
20-10013 47314 Alberto Fritsche
20-10017 30387 Rei Conci Herminio Silva
20-10017 31495 José Carval ho
20-10018 23762 Laudelino May
�0-10020 20415 Maria Pereira Fernandes

20-10021 16018 Joaquim Pereira Sobrinho
20-10023 18487 Carlos Jarbas Cunha

20-10023 20839 Ismar Muller

20-10025 21 817 Waldemar Budal Arins
20-10027 12951 Ari Adami
20-10027 13 435 Primo Sartoretti
20-10027 13436 Olivo Maschgtto
20-10029 11 785 João o. Maito
20-10032 12583 Angelo Pihol
20-10033 24878 Avelino A. Neis
20-10034 4191 Arno Rovaris

treino do João,
Genova (AP) - o pugilista brasileiro, João Henrique

intensificou ontem seus treinamentos com vistas a luta
de sábado próximo contra o campeão mundial de meios
médios-ligeiros, Bruno Arcari. Ontem o desafiante João

Henrique realizou treino a portas fechadas e, hoje, conti
nua seus preparativos que serão concluídos amanhã para

a luta. Segundo os treinauores, os boxeadores deverão
descansar na véspera do combate. Os promotores da luta

pelo título mundial da categoria procederam reformas
no "Pallazzo Dello Sport", cuja capacidade de público
foi aumentada de 18 para 25 mil espectadores, esperan-
do-se um recorde de renda. '

OBSE RVAÇÃO: Para recebimento dos premios os ganhado
res deverão aguardar a ratificação ou retificação deste resulta

do neste mesmo jornal.
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Tapeçaria,
a

�

renovacao
.

"

de,
uma

arte
milenar

Sérgio da Costa Ramos

Wilson L. de Medeiros

Fotos: Gaston Guglielmi

Quando se contem
. pia os antigos e esotéri
cos tapetes do oriente,
fica-se sempre submis

, }�O .à .evidênci� de q�e a
. utilidade nao foi o

principal objeto dos ar-
tífices que o teceram.

O 'desejo de ornamen

tar e de exprimir-se
por símbolos, tendên
cia profundamente en

raizada no homem,
manifestou-se neste ca

so com particular ri

queza.
Em lugar de tecer

peças rnonocrôrnicas,
uma forma mais sim
ples e rápida de con

fecção, estes artistas
a n

ô

n i mos fizeram
composições ornamen

tais, utilizando diferen
tes cores e variadas for
mas, gerando arranjos
cujo caráter está inti
mamente I igado à tra-

, dição das diferentes re

giões. Um traço co

mum nas tapeçarias, é
o emprego de determi
nados símbolos co

muns a várias civiliza
ções. A maior parte
das vezes, os historia
dores explicam essa di
�\Isão em virtude das
mi g rações de povos,
casamentos entre tri
bos, guerras e outros

eventos semelhantes.
Esta 'parece uma expli
cação plausível. Mas só
é eficaz para aclarar
um aspecto - o mais
exterior - deste fenô
meno, deixando na

sombra os elementos
in t e riores representa
dos por certos traços
subjetivos da alma hu
mana.

Desde que se tem
em conta este aspecto,
é necessário sublinhar
que a participação
mística, elemento in
dissociável entre o in
divíduo e o objeto, é
uma característica da
alma primitiva. Esta
não pode receber e fe
cundar o que vem do
exterior, senão quando
,esta contribuicão cor

responde a alguma coi
sa que já existe nela. O
fato dos temas que se

§_ncontram nos tapetes

de todo o Oriente re

presentarem arquéti
pos, (modelo de seres

criados), é mais uma

comprovação dessa ca

racter ística .

Na antiqu idade os

símbolos, presentes
mesmo nas culturas
mais heterogêneas, era

a Fênix, animal fabulo
so e criação humana de

profundo significado.
Simbolizava uma sínte
se de morte e ressurrei

ção. Outro símbolo
fartamente usado era o

Yin-yang, um dos
mais antigos da velha
China e da Mongólia,
representando a união
do princípio masculino
com o princípio femi
nino.

UMA ARTE MILE-'
NAR

As origens da arte

da tapeçaria estão per
didas na poeira do

tempo, e' não se pode
precisar ao certo o seu

surgimento. Sabe-se,
contudo, que já exis
tiam há 2.500 anos.

Num vaso gregp do sé
culo V antes de Cristo,
vê-se figuras de um gê
nio e de animais ala

dos. Penélope, figura
de conhecida lenda,
desfazia durante a noi

te as tecelagens que ur

dira durante o dia, o

que não deixa dúvida

quanto a existência da

arte de tapeçaria nos

tempos homéricos (sé
culo VI a.c.),

Os romanos, assim
como os gregos, deco

ravam seus templos e

palácios com tapeça
rias. Virgílio, nas suas

"Georgias", fala de um

pano de teatro que era

cor de púrpura, no

qual figuravam tecitu
ras dos bretões ven

cidos.
N o Oriente, onde

mais se desenvolveu,
prosseguiu sem inter

rupções a indústria das

tapeçarias com moti- \

vos históricos, tor

nando a arte extrema

mente desenvolvida
também na Europa. Na

Pérsia e na Ásia Menor,
eram maravilhosas as

I tapeçarias das califas,
fatimitas. Um destes,
Kairuan Maerlidin

-Allah, mandou exe

cutar uma tapeçaria
que representava a Ter

ra, com suas

montanhas, mares, ri

os, . nações e cidades,
especialmente Meca e

Medina, cada cidade
com seus /nomes
tecidos em fios de se

da, prata e ouro.

Na Europa Ociden
tal e durante os primei
ros séculos da Idade

Média, barbárie impe
diu o progresso dás ar
tes manuais. Mas quan
do as Cruzadas estabe
leceram relações dire
tas com o Oriente, a

fabricação de tapeça
rias começou a adqui
rir - alguma importân
cia, mediante a intro

dução e desenvolvi
mento da seda na Eu

ropa.
Naqueles tempos

em que se iniciou o re

nascimento das artes,
introduziu-se a moda
de revestir-se as pare
des das salas dos cast

elos com tapeçarias
que as cobriam inteira
mente e ocultavam as

portas. A tapeçaria co-
.

meçou, então, a cami
nhar para a sua idade
de ouro.

Nos últimos anos

do século XIII, a pro
dução de tapetes con

centrou-se em Flandres
e nas províncias do
centro e norte da Fran
ca: Paris, Arras e Bru
�elas. Às tapeçarias de
Arras alcançaram uma

g r ande reputação na

Europa e Bruxelas foi
a sua herdeira. Os pro
dutos mais perfeitos
das oficinas daquela ci
dade eram notáveis pe
lo vigor do colorido, e

pela beleza das compo
s,i ções,. Uma célebre
tapeçaria de Bruxelas é
a "dos Apóstolos", cu
jos cartões são obras
de Rafael, contratado

pelo Papa Leão X. Esta
o bra foi considerada'
como o ponto de parti-

No Brasil, a técnica da tapeçaria apareceu somente na década

de 40, tendo como seuartista mais expressivo
o baiano Genaro de Carvalho, falecido no ano

passado. Sucedem-no, Parodi, Kenedy e Eila,

tapeceiros de estilos diferentes, que seguem seus próprios'rumos, procurando
o destaque conseguido por Genaro.
Em Santa Catarina, a arte atingiu a

maioridade com Vichetti, um artista

das decorações florais, de tradição persa e helenística

Já o maranhense Almir Tirelli Dias,
artesão autodidata e catarinense naturalizado

pelo afeiçoamento às paisagens
da terra, antes de se entregar febrilmente a tapeçaria,

passou antes pelo desenho de bico-de-pena e pela pintura, atingindo hoje
Um vértice de plasticidade tão expressiva quanto realista.

Segundo a professora de Arte Helena LapaMaranhão, da Escola de

Belas Artes do Rio de Janeiro, Tirelli
"usa as cores puras, vivas e alegres,
na singeleza de um primitivismo

pensado e sincero. Os ângulos que compõem seus tapetes, extraídos da vida,

passam a viver na pulsação de uma individualidade oceânica

que nos transmite uma realidade

tão velha quanto nova, no dizer do poeta Wolney".
Os tapetes de Tirelli ornamentam hoje o Palácio de Belém

(Portugal), o Palácio da Agronómica, a Reitoria da

UFSC além de inúmeras residências de

Santa Catarina, São Paulo, Rio e Porto Alegre.
Atualmente, dedica-se a preparar e selecionar as peças de sua nova

exposição no Rio de Janeiro,

organizada pelas senhoras Lourdes Catão e Ruth de Almeida Prado.

O velho casario colonial português,
tema de suas obras, revela a técnica

apurada e a sensibilidade superior
do artista, que empolgou Paschoal Carlos Magno,

em visita a seu estudio,
na Palhoça, claustro de um artesão que

jamais se cansará de cultivar

uma arte quase tão velha. quanto o mundo.

. O ESTADO - 7 de junho de 1972

da para uma mudança
.radical no estilo das ta
peçarias: o gosto góti
co substituiu o da Re

nascença.
Na França, no ano

.de 1662, foi fundada a

Manufatura Real, dos

Móveis, da Coroa, hoje
'conhecida pelo nome

de Manufatura Gobe
lins, instituição devida

I

a Luiz XIV e que pres-
!

tou grandes serviços ..
à

'

arte francesa.

A Itália teve fábri
cas de tapeçaria desde
os princípios do século

XV, quando para a pe
nínsula emigraram ar- I

tistas flamengos. As ta
peçarias de Ferrara'
têm grande fama, prin- ;

cipalmente pelo seu ca- .

ráter decorativo. Tam
bém a Alemanha culti
vou esta indústria no

século XV, como pro
vam as tapeçarias que
se conservam nos Mu
seus de Munique e Nu

remberg.
Na Inglaterra, o rei

Ja ime I estabeleceu
uma fábrica em Mort
lake, na qual foi tecida
a famosa tapeçaria
"História de Aquiles,"
cujos motivos foram
obra de Rubens. Na

Espanha são célebres
as tapeçarias de Goya,
executadas na fábrica

. de Santa Bárbara, fun
dada. em Madrid por
Felipe V, e para a qual
trabalharam, além de

Goya, outros artistas
famosos.

A partir de 1908,
Gustave Geffroy se de
dicou a renovar a tape
çaria, e depois, em

1939, Guillaume Jan
neau encomendou a ar

tistas contemporâneos
cartões destinados, não
a serem copiados mas

sim interpretados livre
m ente pelos tapecei
ros.

A velha arte adqui
riu então novas e ines

gotáveis dimensões,
consolidando-se ainda
mais como uma das
mais fortes expressões
da sensibilidade huma
na.

Os tapetes de Tirelli decoram em todo o Brasil.
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na MudrugadaColóquio
o momento já não era dos vivos. O vento su{ chora

ramas vidraças e há muito que o velho sino da (ta{eçlrlll
.

anunciava a hora neutra entre a vida e a.morte. fi:orlJim
doze badaladas cavas e espectrais. Na noite fria de óuto

.110'0 coreto do Jardim Oliveira Belo havia sido alcovade

fur!fvos casais, mas agora estava deserto, reverente,

aguardando a chegada das almas.
,

Uma lufada de vento trouxe consigo o além. Num

tosco banco de madeira, foi iniciado o coloquio entre

I: dois mundos. A alma achegou-se amistosa, e aceitou o

gomo de vergamo ta que lhe ofereci. Diáfano e etéreo, era'

um belo espírito.
Os grilos e as rãs vadias acercaram-se de nós paroouvi

.

rem a sua história. O belo espírito morrera há 35 anos,

assassinado por entoar a liberdade gitana e a liberdade de

seu canto. Nascera na Espanha, na legendária Granada, e

era poeta..
Em vida chamara-se Federico. Federico Garcia Lorca.

Em pouco tempo já éramos íntimos e tratávamo-nos pe

los. prenomes. Na verdade, foram sua figura serena e os

seus modos espontâneos que destruíram as reservas co

-inuínente existentes entre dois seres que conversam pela
primeira vez. Ainda mais quando um é o maior poeta da

Espanha, e o outro apenas um equívoco troca-tintas de

província.
Federico féz-me confidências. Contou-me segredos

que levara para o túmulo e passagens tocantes de sua

vida de poeta. O seu lirismo e a suametáfora eram armas

unicas contra a violéncia e a opressão. Confessou-me
com a expressão de uma santa bonomia que reconhecia

todos (JS seus erros. Ousar falar em liberdade e em tudo o

que fI proclamasse, invocando ou insinuando o seu nome,
. era ul1} dessfio insuportável para o Estado Policial do

. Generalíssimo.

As vagaslivres do mar, a impetuosidade dos touros e a

alegria nômade dos ciganos. O seu canto era uma 'Ode a
.

, .

natureza -. Ah, verde que te quiero verde! Verde viento,
verdes ramas! Esquecera-se, porém, que essa volátil sen

sação de liberdade não passava de um devaneio impos
sível ante o lugar comum da violencia, da força e do

poder discricionário, enraizado em Espanha. Os falangis
tas cultuavam o terror. Raspavam as cabeças das mulhe

res e marcavam-nas com uma sigla operária. As greves

eram punidas com a sentença de morte, sem contempla-
'ção.

Era a EspanhaÍUFranco.
',,' ,I :. "

A Espanha d,a·.trdíção;
De minha parte;-;:'Contei .aa poeta que. o. mundo não!

" . J '. I
'.

mudara mui/o. ;Ai guerras ainda existeme n�s campos de
.

. ',' .

batalha os arrozais estão fingidos de sangue. Nas cidades
. ,.', . .'

a poluição visual e sonora-and« fazendo muitasvttimas é '

..... �. .'. �

a neurose é a doença do sécuÍo. Os homens se automati.
zam e os ciganos estão desaparecendo.

Antes de pegar uma carona 110 estribo de um vento,
sumindo na escuridão, ele me prometeu.

Sim, irmãos; Lo;ca' rezará por nós, antes mesmo de

1984.

Sérgio da Costa 1I111110S

Cinema

CINE SÃO JOSÉ -- às 3-7,45-9,45 hs - Conti
nuaem Cartaz SHAFT (Shaft) violento filme po

licial, na linha tradicional do filme de gangster,
r.ealizado por Gordon Parks, ex-fotógrafo de Ti-

! rne-Life e cineasta desde com o Terror na Alma

1 !�:d�e:��i!:re:�e���i���r�nO��y:::�r:::t: d:;�
1 mo. herói , um detetive negro que Richard

Rondtree interpreta com absoluta segurança,
bem secundado por um forte elenco, onde é fácil
destacar e excelente Moses Gun. O diretor Gor
don Parks (aparecendo. em ponta) também é ne

gro e seu primeiro filme, onde revelou talento e

sensibilidade, causou impressão das mais favorá
veis. No caso de SHAFT, o diretor conseguiu um

resultado irregular, cujos melhores aspectos são:
a música de Isaac Hayes, ganhadora do "Oscar"
de 1971, os momentos violentos da narrativa e

os desempenhos de Richard. Rondtree e Gun

Moses. A fotografia é de alto nívei. Metrocolor.
censura 10 anos.

CIN.Q,8tTZ às 5-7,4�-9,45 hs. James Groot e
. Astríd Byoner são os' intérpretes desconhecidos
ae ESCHAVAS BRANCAS NO MERCADO NE

GRO ·JBme·cujQ conteúdo está sugerido no pró
prio título e sobre o qual não temos maiores
i llfoi'maqc)es .. 0 titulo original é White Skin on

the Bl-à'ck -Market e o filme foi fotografado em

Cinernascope e. Eastmancolor. Censura 18 anos.

CINE ROXY às 2 e 8 horas: Programa Duplo
UM AMOR DE CJ)MPANHEIRO , produção de

Walt Disney , com Dean Jones e Suzane Pleshet
te. Technicolor.

FESTIVAL TOM & JERRY em Cinemascope e

Technicolor. Censura 5 anos

CINE CORAL às 3-8-10 horas: Mazzaroppi e
Geny Prado em O LAMPARINA. Eastmancolor,
Censu ra 5. anos.

CINE JALlSCO às 8 horas: Giuliano Gemma e

Gabriela Giorgelli em OS LONGOS DIAS DE

VINGANÇAS, Totalscope e Eastmancolor. Cen

sura 18 anos.

CINE GLORIA:às 5 e 8 horas: Peter O'Toole
. ,-

e Su�nhah 'York em PAIXOES PROIBIDAS

(Brotl)erlY Love). Fitrne baseado em .peça tea-
�

.

'.

trai, narrando uma história de amor incestuoso

entre .irmão e irmã. Direção de J. Lee Thomp
son.. mais .afeito às super produções como Os

Cà"hões de Navarone e O Ouro de MacKenna,
, mas que. conseguiu os melhores resultados na co

..média A Senhora e Seus Maridos (What a way to

'1
Go). Metrocolor - Censura 18 anos.

.

ti N E HAJA às 8 horas Steve Reeves e Silvana
.' :Vent,urelli em VIVO PE LA TUA MORTE. East-
mancolor - Censura 18 anos.

ÇINE SÃO LUIZ às 8 horas: Jean Pirre Kalfon

J 9 Duda Cavalcanti em O HOMEM DAS ESTRE,·

I LAS Eastmancolor. Censura 18 anos.

DARCI COSTA

Tv

PROGRA�AÇÃO TV CULTURA CANAL 6

Omar Cardoso' - 14:42; TV E - 14:47; Informe
6 -,15:15'; A Hora é Nossa - 15:30; Signo da

.' ,
,

.

Espéranca - 18:00; O. �reço de Um Homem .-
18 4'O;13oIa'00l Jogo.- 19:25; Na Idade do LODO

-19:30' Etli.ção Especial -'20:10; Paz e Humor
- 20':55; A P'antera Cor de Rosa - 21 :30; eina

Espetaculal\ � �1 :35; James West - 23:40;

MeyerFilho:

um

.artista

sem

rótulos
P{jri,-.lvfiI Prade

Toda cultura é limitada.
A vivência da individua
lidade, quer tenha por fu1-
cro a íntima experiência,
quer se vincule ao com

plexo dos conhecimentos

adquiridos por estudos in

tensos, ou mesmo seja re

.sultante da soma desses e

lementos formadores, não
têm o mágico condão de a

branger a plenitude da at-

mosfera criadora sugerida
pela obra da arte.

A simplicidade da con

clusão aflora: Ernesto Me
yer Filho sempre foi exa
minado através dos seus
desenhos, com uma visão
unilateral, fruto da idios
sincrasia dos observado
res.

Uns críticos se entusias-
".

maram com a segurança-

exercício originando-se no

instinto, o real, o,irreal, a

fábula, o poético, o hu
mor. Há, ainda, os que se

esmeram na busca das ver

tentes influenciadoras: os

pintores holandeses do sé-
culo XVII, as miniaturas Não há como localizar
persas, uma temática a as influências européias e

Chagall.
'

orientais. O próprio Meyer
Muitos são os detalhes, Filho demonstra, ·frequen-

,quase sempre discutíveis.
I

temente, -seu interesse pela
arte dos povos aborígenes.i

iI . ���aéin:oc::;t�o,: s��r�i�;�:
com todo o seu potencial
imaginativo, foi se insinu

ar, e não raras vezes', no

clima belo e simples dos
Índios Hopi, do novo Mé
xico, que com as represen-

. tações esquemáticas e esti
lizadas do corvo americano
deram formas verdadeira
mente admiráveis ao ani-

.
mal totêmico. Os seus ga
los, também, apresentam a

variedade de concepções,
constituindo-se numa for

ça criadora rara.

Sem querer tomar uma
posição crítica conciliado
ra, eclética e abrangente,
pois para muitos é a ma

neira mais fácil de ver as'

coisas, a verdade é que o

universo plástico de Meyer
Filho não pode, em hipó
tese alguma, ser compreen
dido com fruto exclusivo
de determinada corrente ,

ou expressão, sugeridas
! por quase todos ,os que

convivem' , esteticamente,
com os seus desenhos.

(domínio técnico), a fanta
sia, a ingenuidade cons

ciente ou inconsciente, a

narração de um mundo mi

nucioso, analítico e deco
rativo; outros apontaram o

primitivismo, a limpeza de

expressão, a 'invenção, o

virtuosismo, a exploração
, da realidade fantástica, o

grafismo, a maneira sur

realista do tratamento, o

o EST&DO

ANUNCIE

FONES. [ 4139..' ., 3022

Cebolill."a

Cllico Bénto

Â quem importa saber, por
exemplo, se a ingenuidade
é ou não consciente, sendo

ingenuidade? As afirma
ções, afinal, são perigosís
simas.

A :p;Usag�m. .
:(nt�a é,�x�.

teriorízada de:M�.e,. Fflh�
é complexa •.Jp_fini-tamente
complexa. A únf� sô têmpo
perpassa o fio condutor da

,

poesia, conjugado' ao :COJl- ,A
. texto de um surreal fantás
tico, que se apresenta, ora
num figurativismo de con

tagíante beleza , ori! num

mitologismo criador (não
apreendido), tudo conse

quência. de uma imagina
ção poderosíssima, solta,
livre e dinâmica. Assim, si
tuar Meyer Filho em com

partimentos, viseiras e reci

pientes estéticos, é retirar
-lhe o que é mais sagrado:
a dimensão de um cosmo

.

por vezes indefinido, a ma
nipulação nervosa e habi
líssima do traço, o sopro
de uma ironia trespassante,
o íntimo prazer do humor,
o entrelaçamento do bem
e do mal num fabulário

misterioso,. a crença nos

deuses !;lá 'épOCflS imemo
riais, a paixão pelo. d,eSCQ:

.

'nhecído, O gosto obsessivo
pela síntese.

.

Trata-se' de um artista
sem rótulos. O gaío, '_ qlÍe'.
o popularizou . ...:::; 'ê àJ>enall
mera referência,' Refesên.
cia de .um desenho-rico em

sugestões.í.cuja.úaica regra
é a liberdade formal inti
mamente controlada por

.

uma experiência que. ob- 1teve do mundo a cercá-lo o

reconhecimento da união

sempre mais crescente en-

tre o homem e a natureza.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



.

o ESTAD� 11- 7��iunho de 1972 - Página 3

> [ZllryMachado
CASAMENTO
, Sexta-feira, às 18,30, deu entrada na capela do Colé

gio Coração de Jesus, acompanhado de sua mãe, senhora

Nynpha Oliveira, o engenheiro José Augusto que, no

altar-mor, aguardava a chegada de sua noiva, Sandra Re

·gina, acompanhada de seu pai, o médico Ayrton Rama

lho. Sandra Regina causou impacto aos convidados pela
sua beleza e a menina singela como se vestia. Os cumpri
mentos foram recebidos pelos noivos e pelos casais Tere

zinha-Ayrtón Ramanho e Nynpha-Femando Osvaldo

Oliveira, numa elegante recepção nos salões do Lira Tê

nis Clube, com excelente bufet e decoração de Eduardo
Rosa. Sandra Regina e José Augusto viajaram e hoje en

contram-se em Bariloche. Foi demoiselle d'honneur a lin

da Marcia Ramalho.

SEMINÁRIO NACIONAL

Segunda-feira, às 17 horás, no Plenário da Assembléia

Legislativa, em sessão solene, presidida pelo senhorAldo
Severiano de Oliveira, deu-se a instalação do 10. Seminá

rio Nacional da Pesca. Além do Governador do Estado, o

Comandante do 50. Distrito Naval, Presidente da Assem

bléia Legislativa, Presidente do Tribunal de Justiça, Arce

bispo Metropolitano, Presidente do Tribunal de Contas e

Secretário de Estado.

JANTAR
Com uma recepção para 70 casais, o senhor e senhora

Hercüio Luz-Maria Tereza Colaço comemoraram, em sua

maravilhosa residência colonial, o noivado da linda Maria

Tereza, com. o acadêmico de Medicina, Celso Cesar Car

neiro, que terminou sendo um dos maiores acontecimen

tos da temporada. O bufet de Hélio Nascimento estava

excelente e foi servido à beira da piscina e no salão de

jantar, onde os convidados palestravam confortavelmen
te instalados. Entre os presentes anotamos o Desembar

gador e senhora Marcilio Medeiros, Dr. Vânia Colaço de

Oliveira e senhora, Desembargador João da Silva Medei

ros, Dr. Alvaro de Carvalho e senhora, prof Joaquim
Carneiro e senhora, Márcio Luiz Colaço e senhora, Paulo

Medeiros e senhora, senhora Carmem Luz Colaço, Secre
tário de Estado e senhora Cesar Amin Ghanen, Hercilia

Catarina da Luz, senhor Emani Santarrita e senhora, se

nhor Luiz Carlos Kinchesky, senhor Vamiré Colaço de

Oliveira, senhor e senhora Jorge Carneiro, Coronel Luiz

Felipe da Gama Lobo d'Eça e senhora, senhor Alcides

Ferreira, senhor e senhora Hermann Beck, senhor Vol

ney Collaço de Oliveira, senhor Hercilio Alexandre da

Luz e senhora, engenheiro David Fontes e senhora, se

nhor João José Ramos Scheffer e senhora, Maria Carlota
B. Carvalho, senhora Ada Filomena Fontes, Ricardo B.

Carvalho e muitos outros. Maria Tereza e Hercilio Luz

Colaço não se limitaram a um só grupo, circulando du

rante toda a festa e dando aos convidados uma especial
atenção. O mesmo aconteceu com os jovens noivos, que
estavam radiantes.

.

; 4" '
• .] ; I

� ""';

I

l �,_.

Cinema

pa,.a

hoje

-;

9,45 Hs.

.JÓQUEI CLUBE
A fim de tratar de assuntos relacionados com o Jó

quei Clube de Santa Catarina será recebido hoje, no Palá

cio dos Despachos, pelo Governador Colombo Salles, o

Dr. Vânia Colaço de Oliveira.

J

COQUETEL

Segundo comentários na sociedade, o Comandante do

50. Distrito Naval, Vice-Almirante José da Silva Sá Earp,
dia 10, na sede do Comando, recepcionará com um ele

gante coquetel, para comemorar mais um aniversário da

Batalhado Riachuelo.

ANIVERSÁRIO
Lourdes Boabaid Carvalho; nome de destaque na so

ciedade, esteve de aniversário no último sábarlo. O costu
. meiro chá de todos os anos não aconteceu, pois Lourdes
estava viajando.

ANIVERSÁRIO DE CASAMENTO

Sábado, após a Missa em Ação de Graças, na capela
do Colégio Catarinense, um jantar movimentado marcou

os 60 anos de casamento do senhor e senhora Arthur

Perpétua Beck.

NASCIMENTO

Ricardo é o filho do jovem casal Regina I! Roston

Nascimento, que nasceu anteontem, na Maternidade Car

los Corrêa. Daqui, os nossos cumprimentos aos jovens
pais e aos avós Ivone e Newton D'Ávila e Jurema e Os-

.

marNascimento.

ASSOCIAÇÃO CORAL /

O Coral da Cidade, agradecendo as notícias desta co-,

luna, que são fornecidas diariamente pelo jornalista Mau
ro Amorim.

NOITE DOS CASAIS
Depois de amanhã é dia de reunião alegre na boate do

Clube Doze de Agosto, com mais prêmios valiosos aos

casais presentes, além de um desfile de modas.

CONVITE

A Loja Maçônica Fraternidade Lagunense no. 10,
convidando para as festividades comemorativas aos 150

anos de Independência do Brasil. O programa inclui ses

são cívica, dia 10, às 20 horas, no Oube Blondim e às 23

horas, Baile da Independência, no Clube Congresso. No
dia 11, às 10 horas, visitas ao Museu de Anita, igreja
matriz e Loja Maçônica e, a partir das 14 horas, romaria

aos principais 'pontos turísticos' de Laguna.
� ,1'" \ '. > 4 � _.

' ,.

S. JOSÉ 3 - 7,45 - 9�45 Hs.

A Cidade acaba de ga

nhar mais um restaurante,

no último andar do edifí
cio do INPS,· dirigido pelo
senhor Hélio Nascimento.

Os cumprimentos desta

coluna ao casal Branca e

Hélio Freitas pelo nasci

mento de Paulo.

Em Brusque, festejaram
Bodas de Prata o prefeito
daquela Cidade e senhora
Germano Schaeffer.

Ainda sob cuidados mé

dicos, no Hospital Celso

Ramos, o senhorHenrique
Stefan, a quem desejamos
pronto restabelecimento.

Márcio Madeira Neves,
um dos passageiros do

avião da Varig sequestra
do, comentava no L 'Offi
ciel Cabeleireiro, a sua ex

pectativa ao saber do que
estava acontecendo ti bor
do.

Ganhando" terreno a

campanha de aouisição de

novas sócias da Rêde Fe

minina de Combate ao
Câncer.

Preocupado com o lan

çamento das ações da fir
ma Fomento Nacional
S.A. o corretor Silva Ju

nior, que está pensando
em assinalar o aconteci

mento com um coquetel.
O presidente da empresa
em questão é o ex-presi
dente Juscelino Kubits

chek, que também preside
o DENASA, banco respon
sável pelo 'lançamento-

RAJÁ 8 Hs. GLORIA 5 - 8 Hs .

CORAL 3 - 8 - 10 Hs.

O Lamparina

G
MGM

METRO-GOLDWYN·MAYER cpresentc "SHAFT", eredoçôe STIRLlNG SILLlPHANT·ROGER

LEWIS, estrelando RICHARD ROUNDTREE. Cc-esuelcndc MOSES GUNN.Roteiro de ERNEST

TIDYMAN e JOHN D: F. BlACK. Baseado no novela de ERNEST TIDYMAN. MúllcQ de

ISAAC HAYES. Prcdvçec de JOEL FREEMAN. Dlreçõe de GORDON PARKS. MfTROCOLOR.

METRO-GOlOI'/YN-MAYER apresenta a produção WINOI'/ARO

PETER O'TOOLE
.

SUSANNAH .YORK
rlf':.:tt*I$1Iil?ºJJ217� t�

MICHAEL CRAIG'
I"·ROTHERLY LOVE")

HARRY ANDREWS, CYRIL CUSACK
Roteiro de JAMES KENNAWAY - Producida pot ROBERT EMMETT GINNA

. Dirigida por i lEE THOMPSON - MÍlsica deJoHN AOOlSON· .......;'''''/''"'iJí.,.,...j'.......13
......·!'''!''".)''"j'll••

.

JALISCO 8 Hs.

� i��
ROXY 2 - 8 Hs.'
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le'l.inina Marisa Ramas

Aprenda
violão

-Ho-róscopo
ÁRIES - Sucesso nos estudos,
escritos de um modo geral, na
ciência, ensino e nos negócios -

'comerciais. A vida profissional
será bastante proveitosa e terá
a elevação tão esperada, devi
do a boas influências dos ami

gos. Bom ao amor e às comu

nicações.
lOURO - Ganho por comis
sões, escritos, viagens e pelos

-

negócios comerciais está pre
visto pl!fa você hoje. As coisas

pessoais não deverão ser reve

ladas e o egoísmo também.
Auxilie os menos afortunados, 1-
se puder. Bom ao romance.

GÊMEOS - Se ainda não
-aniversariou, o dia requer mui-
to cuidado com a precipitação
nos negócios, no trabalho e

com os perigos de acidentes.
Quanto aos demais, a influên-
cia confere êxito financeiro,
social e amorosa. Bom às via-

-

gens.
CÂNCER - Negativo aos de
bates com aJustiça, a precipi-

_ tação profissional e nos negó
cios. As desavenças com a famí
lia deverão ser evitadas e no

setor amoroso e social, tarn-,
bérn. 'Muito bom aos estudos,
pesquisas e às investigações.
LJ!:AO - Dia em que fará mui
tas relações, mas pouco serão
os proveitos que adquirirá. Te
rá muita inspiração quanto ao

se tor profissional, excelente
desenvolvimento mental e

ganho pela influência dos ami
gos.
VIRGEM - Nativos de Gê
meos, sua Décima Casa Astral,
muito trabalharão para o seu

desenvolvimento profissional,
financeiro, intelectual e social,
nesta quarta-feira. O êxito a

i moroso $) nas .viagens será evi
"ente e terá paz total no lar.
LUH<A - Bastant� habilidade'
literária, artística, profissional
e n08 negócios, bem como, a

mente clara e inclinada aos as

.suntos mais elevados, é o que
Mercúrio e Vênus, seu astro,

i tutelar,
-

lhe conferem nesta
-

quarta-feira,
ESCORPIÃO - Algumas dis-

,

putas e dificuldades conjugais _

e familiares estão na pau ta des
te dia para você. Cautela, por
tanto. A mente estará mais in
clinada às coisas oculta aos es-
tudos e às investigações,
SAGITÁRIO - Os negócios
comerciais, as novas associa

ções e o' trabalho em conjunto
o lhe trarão excelentes resulta
'dos nesta quarta-feira. Fluxo

.positivo ao trato com o sexo

oposto, ao amor, à vida senti-
: mental e às novas amizades;
'CAPRICÓRNIU - �anho pelo
: trabalho, escritos e nos negó-_
'cios comerciais que realizar.
.Fluxo muito bom ao trata
mento de sua saúde ao aumen
to de sua inteligência e ao seu

equilíbrio financeiro e intelee
tual

AQUÁRIO - Sucesso no

amor, nas viagens, divertimen
tos e no trato com crianças e

pessoas mais idosas. O traba
lho e os negócios lhe trarão

contentamento, terá êxito nas

especulações, novas empresas e

poderá até ganhar na loteria.
,PEIXES - Algumas inconstân- -, (cias nos negócios deverão ser

evitadas. Por outro lado. , o

fluxo mercuriano lhe confere
excelentes resultados profissio-
nais e bom ganho na compra e

venda de propriedade.

�O'I'

Regina
Regina Rosa Vaz. Regi

na e seu inseparável violão.
Quase impossível imaginar
Regina separada dele. O es

talo deu quando tinha 17

anos, embora estivesse

sempre com as antenas li

gadas -no som de Luiz Hen
rique. Então tomou cora-

_ gem, pegou um violão e so

zinha começou a "desco
brir" o instrumento. E
nunca mais se separou de
le.

É amarrada em Baden
PowelI e Gil, que acha sen
sacional. Gosta de Elis,
principalmente, e Eliza
beth "é muito gostoso es

cutá-la". Aretha Franklin e

Nancy Wilson, são divinas.

Montgomery, passa horas
escutando. Mas aqui na

Ilha, também há valores:
acha muito bons o Zézi
nho, Luiz Fernando Costa,
Tuca, Júlia Moelmann e

Viviane.
A Itagra, gravadora que

surge na Ilha, através de
Luiz Henrique e Décio Ma
deira Neves, lhe traz boas

perspectivas para uma con

tinuidade de trabalho.
Os fílhos, felizmente,"

são amarrados em música.

Denise estuda violão e Pau
linho fica mesmo é com a

bateria. Pedro Paulo, o ma

rido, não fica atrás e

quando se inspira, canta
seresta. Faz bem ouvi-lo,
acompanhado pelo violão
de Regina.

No momento ela dá au

las de violão no Clube Do
ze de Agosto, coisa que a

princípio assustou-a um

pouco: "Imagine dar aulas

para 57 alunos, de 7 a 40
_

anos !". Mas se surpreen
deu com a facilidade que a

turma vem demonstrando

para o aprendizado. Princi
palmente as crianças. Ini
ciou com um repertório
que pudesse agradar, ié-ié
-ié, e já está na marcha
-rancho. Prepara a turma

para serenatas na cidade,
no mês de agosto.

Suas aulas são dadas lá
mesmo no Doze, e seus a
lunos estão divididos em 5

turmas. Nas terças e quin
tas, às 15 e às 16 horas.
Nas quartas e sextas-feiras,
às 10, às 19,30 e às 20,30
horas. As inscrições são

feitas .na secretaria do clu
be.

Gola Golaaherta alta

MALHAS FINAS
ROUPOES
CAMA
MESA
BANHO

Os últimos I.nçamentos pelos mtfhoi'el preços. _Pague em
qu.tro vezes sem .cr,*=lmo. Aos ábadol atendemos .té ii 18
horas.

' .

Manteau em estilo marinheiro; gola toda contornada por galões que se repetem na frente
do vestido e nos punhos das mangas, que são longas e largas. Saia evasée; para comple
mentar, botões forrados do mesmo tecido,

Vestido reto, com saia que abre num evasée. Do busto até a cintura, vai um corte curvo,
que acompanha a saia, até a barra. A gola é alta e suas mangas são longas e retas, R. CONS. MAFRA, 47 FONE4302Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



A. Gonzaga acredita
que no campo imobiliário é preciso ser honesto,
dar informações sérias.

.

Usar a verdade como arma de venda.
Conforme a decisão do

BNH-RD n." 25/72.- que disciplina a propaganda
. relativa a comercialização de unidades

.

habitacionais financiadas pelo SistemaFinanceiro
de Habitação, A. Gonzaga comunica:
o Conjunto Residencial Alves de Brito, na Rua
Alves de Brito, será entregue

.

em outubro próximo. Aconteça o que acontecer
o prazo será cumprido.

O acabamento dos apartamentos do

Conjunto Residencial Alves de Brito,
será dentro dos padrões estabelecidos pela
norma PNB 140 da ABNT-
Assocíacão Brasileira de Normas Técnicas.
Todos os apartamentos terão .

três quartos, living de frente para a Baía Norte
e demais dependências amplas.
Inteligentemente projetadas.

Algumas unidades ainda estão disponíveis

.

e são financiadas pela Provincia Crédito
,

Imobiliário através
do Plano de Equivalência Salarial.

Aqui vai um dos'planos.
' ,

Outros estão a sua disposição nos escritórios de
A� Gonzaga ou com os corretores AG.

FINANCIAMENTO EM 15 ANOS
Mensalidade: Cr$ 889,77

.

Comprovação de Rendimentos:
Marido e Mulher , Cr$ 2.965,10-30%
Apenas 1 pessoa Cr$ 2.542,20-35%
Mais de 2 pessoas : Cr$ 3.559,08-25%
Poupança: a prazo Cr$ 38.600,00
Pagamento da poupança a prazo
Entrada , . . . . . . . . . . . . . . . .. Cr$ 6.000,00
12 mensalidades de Cr$ 2.000.00 Cr$ 24.000,00
Na entrega das chaves Cr$ 8.8UO,00

Cr$ 38.800,00
Financiado pela Provincia Crédito Imobiliário.. . . .. Cr$ 65.000,00

Cr$ 103.800,00

o ESTADO II -7 dejunhoÔe;1·9�t'-.P.ágina 5

Essa é toda a verdade, nada mais- do que
a verdade. Se você quiser saber mais,
chame um corretor AG. Ele terá muito prazer
em conversar honestamente com você.

== A.GONZAGA 5.A.
== engenharia e incorporaçoes.imobiliãrias
Rua Deodoro, 11 - Fon.es: 3-526 e 3-450
CRCI 74 3.a Região - CREA 2493 10.a Região

l' .
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o catarinense que mudou tudo
Rua Fetipe Schrnidt. 116 ..

Fones: 3022 e 4139 - c.P. 139
Florianópolis - se

.

oESTADO
OFFSET

\

I

Assinaturas
Fones,: 3022 e 4J39
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1.- FUSCÃO - Vermelho Montana - "OK" 1972
1.- FUSQUINHA - Azul Diamante - "OK" 1972
1.- CORCEL .; Cupê - Branco Alpino '. 1971

1.-CORCEL-4portas-TurquesaRoyal , .. 1971

REUNIDAS S' A1.- Karmann Ghia - Vermelho Montana 1970
• •1.- KARMANN GHIA "TC" - Branco Lotus 1972

Dodqe Dart Cupê Verde c/vinil OK
'

�:::: ��pL�a �:�����;�?,�. Á��� 'V�I��::::::::::::: ���� A EMPRESA DE INTEGRAÇÃOCorcel Cupê Luxo Marrom Canela OK
1.- FUSCÃO - Bege Claro ·1970

CATARINENSE'Corcel Cupê Verde Patropi OK
1.- VOLKSWAGEN _ Branco Lótus 1970

,Corcel Cupê Standard Vermelho OK
1.- VOLKSWAGEN - Bege Claro 1969

Opala SS 4 Portas Cinza Metálico 1971
1.- VOLKSWAGEN _ Verde Caribe 1968 ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLI

Opala Luxo 4 Portas Verde c/vinil ' , 1970 1.- VOLSKSWAGEN - Bege 1968 PARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário de Cam-Gálaxie 500 Vermelho Meteoro 1969
1.- KOMBI - Vermelho e Branco 1968 boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN-2 Volks 1300 Vermelho 19�8 1.- RU RAL WI LLYS - Azul e Gelo 1965 VILLE - Vila Dona Francisca --'- Campo Alegre _

Volks 1300 Vermelho 1969
São Bento do Sul - Rio Negrinho .- Mafra _ Ca-Volks 1300 Branco , '" 1969
noinhas e PORTO UNIÃO.Vemaguet 1967, IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS As 19,30 horas.Rural Luxo Vermelha , , .. 1970

EM DOIS ENDEREÇOS: RUA' FELIPE SCHMIDT, 85 C CO EXO- S1968 . om � .

E
.

imediatas para PALMAS -Rural Luxo Verde . .

- RUA JOÃO PINTO .40 - FÓN�S2777 e :r:65• CLEVELANDlf\:L, PATO BRANCO _ FRANCIS-Kombi Standard Branca , . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
_ .' .

,

Kombi Luxo Verde 1970 Cº BELTRAp'e CAÇADOR.
Variant Azul Diamante 1971

[1J
· PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário

2 Volks 1300 1966
•

• IPIRANGA AUTO_OVEIS de Camboriú - Itajaí - BLUMENAU - Rio do Sul
Karmann Ghia'L�r��ia' G���,�da' : ::: ::::::: ::: ::::, 1971, I R ?de S·etemoeo.B- Fone'. 3886' - Pousei Redondo - Curitibanos - Campos Novos

- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ .:....

ri
.

J6 r São Carlos - Palmitos - Mondaí e SSAO MIGUEL

$.��'
.' KOERICH. S:A. '����b��t�� z�r_:;NCIRME�TO E�:::: :m.:�.�.�S6; PARA ��!o:���do pc' São José _ Palhoça _ Santo

Amaro - 41fredo Wagner - Bom Retiro - Bocai-
Comércio de Aut omóveis Volks Sedan .....................•....... 70

na do Sul e LAGES.Volks '

, , . . . .. 65 Às 5,00 - 13,JO e 21,00 horas.Volks , I : •••••••••• 64 •

PARA: ANITÃPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan-Corcel Luxo 2 portas. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70
Volks 4 portas '... 69 do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran-
Volks Sedan .' 69 cho Queimado e ANITÃPOLIS.
Volks Sedan , 68 Às 15,30 horas, menos aos domingos.

Nó'S PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO, DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA : Todo o Esta-
do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos - Erechím e lraí, no Estado do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviãria
Av.Hercflio Luz

TELEFONE 3727.

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro nç.j- 466

Fone 3641 Fpolis. - 6381 Estreito.
VEICULOS A VENDA

Volks 1967, Verde Caribe
Volks 1967 Azul Atlântico
Volks 1967 ••••• ;....................... vermelho Grená
Volks 1967 8ranco Pérola

Volks 1968 Vermelho Grená
Volks 1968 Bege Nilo
Volks 1969 Vermelho Cereja
Volks 19&9 Branco Lotus

TL - 2 - 1971 Vermelho Cereja
TL - 2 - 1971 ••.••••••••••••••••••••••••••••••••• Verde

Sedan 4 portas 1970 Azul Pavão

Variant 1970 Vermelho Cereja
Kombi 1960 ••. , •••...•••••••••••••••••.•••• Verde Areia

Kombi.1961 : Azul e Cinza

Kombi 1967 •••••••••.•.••••••••••••••••••• Verde Caribe

Kombi 1968 Cinza Moderno
Kombi 1969 Branco Lotus

Kombi 1969 Cinza Claro

Ifl_f'JANCIAMOS SEU VEICULO ATI: 36 MESES

,

C. RAMOS S.A.

o'
VEICULO' USADOS .

, '

AlIo Dualidade
<'

,,_:r
',_

-

!

Telefone - 6389 e 6393

FINÀNCIAMOSATt 36 MESES
VEÍCULOS USADOS

SINCA TUFÃO 'BRANCO POLÁR- •. -:-_-...••....•. 1965
DODGE DART'SEDAN BRANCO/PRETO •.. ; ..•. 1970
DODGE DART SEDAN BRANCO/PRETO •.•.•... 1971
ESPLANADA OURO CHINt:S •..•.•••••..•..••. 1969
CORCEL CUPÊ LUXO, AMARELO .......•••.... 1970
KARMANN GHIA TC VERMELHO .••..••..•...• 1971
VDLKSWAGEN SEDAN VERMELHO; ..••••.•.•. 1966
VOLKSWAGEN SEDAN CINZA •.•......••..•.. 1966"
OPALA SEDAN VERMELHO 4 cilindros LUXO .••. 1911
OPALA SEDAN TopAzlO 4 cilindros LUXO .•..•. 1971
OPALA VERMELHO 6 cilindros ..•••..••••••.•• 1969
VARIANT BRANCO LOTUS •••.•.•••••••••..•. 1971
DODGE DART CUPÊ AZUL 1972
DODGE DART CUPÊ VERDE � ..••.....•..•.... 1972

CAMINHÃO

COf#1ÉRCIO DE AUTOMÓVEIS
RUBENS ALVES'
Rua São José 426
Balneário - Estreito
Fane: 6645 e 6687

REVE N o E DOR AUTORiZADO
RE;LAÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA

Koesa Comércio de Automov�ls
KOER.ICH

Rua Almirante Lamego 109
RELAÇ�O DOS VEJ.cULOSUSADOS À VENDA

Sedan 1500 Azul Diamante .. ; 71
Sedan 1500 Laranja ',' , 71
Sedan 1500 Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70/71
Sedan 1300 Vermelho 71
Sedan 1300 Branco Lotus 70
Sedan 1300 Branco Lótus 69

.

Sedan 1300 Vemelho 69
Sedan 1300 Verde Folha

, 69
Sedan Bege Nilo 68

I Sedan Branco Pérola
'

68
Sedan 1200 Azul 66
Sedan 1200 Verde 65
Sedan 1200 Branco Pérola 61 -,

Sedan 4 Portas Azul '" 69
Sedan 4 Portas Branco 70
Kombi Verde Caribe 67
Kombi Branco Pérola 69

. Kombi Bege Claro 70
TL 2 Portas Branco 71
TL 2 Portas Verde Folha : 71
Variant Vermelha 71>
Variant Branco Lotus, 71
Karmaghia Branco 66
D.K.W. Branco 65

JENDIR08A AUTOMÓVEIS
.

Atendendo a Rua Almirante Lamego, 170
FON.ES: 4673 - 2952

Opala "CUPÊ OK" - BRANCO EVEREST
Opala4 Cil. - BRANCO POLAR
Volkswagen 1 500 - Várias Cores - OK
Volkswagen 1 600 TL - Várias Cores OK
Variant Branca OK
Karmann Ghia TC DK - Verde Iguaçu
Dodge Dart 4 P. - Amarelo/Preto

.

Volkswagen 4 P. - Bege Nilo
Aero,Willys - Azul (JÓiA)
Ford Comet

LANCHAS a Turbina

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO fJE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

FINANt;IA.,/IOS ATÉ 36 MESES

rvÃlDl�, lYI�,���o�14t lTOA.
Florianópolis - SC

Opala Cupê Special Branco, .. ", , ,., ..... " ,1972
Volks 1500 Laranja , ,' , .. " ." .1972
Volks 1300 Verde Iguacú ., ,. '., .. , ,. , 1972
Variant Azul Diamante " , , . , 1971
Volks 1300 azul , , , ' . , 1969
Volks 1200 Vermelho .. '" , , 1964

FINANCIAMENTo A'F� � MESES

1972
1970
1972
1972
1972
1972
1970
1969
1966
1961

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreite>
Fones: 6632 e 6359.

F lorian6pol is.

COMÉRClrt DE
AUTOMOVEIS

VOLKS - 1970
VOLKS - 1970
VOLKS - 1970
VOLKS - 1970
VARIANT - 1970
CORCEL CUPÊ - 1969
GALAXIE LTD - 1969
VOLKS - 1969
VOLKS -1969
VOLKS - 1968
VOLKS - 1968
VOLKS - 1967
KOMBI - 1967
AÉRO WILLYS - 1964

Azul Diamante

Bege Claro
Vermelho Cereja

Bege Claro
Vermelho Cereja

Vermelho

Branco Lotus
Azul Cobalto

Vermelho Cereja
Azul Real

Branco Pérola
'Branco Pérola

Azul Crepúsculo

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/SC - 315

Ortodontia (CorreçãO' de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa - 90. andar - conj. 904
Florianópolis.

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

ALVO.RADA VEíCULOS
Comércio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA - TROCA
Carros Inteiramente revisados
End. Rua João Pinto, 21

Fone 4291 I

Opala EspeCial . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 71
Fuscão OK ' ", . . .. 72
Fuscão ; ", . . . .. 71
Volks

'.' 68
Votks ' ' -. .. 65
Volks ,

'

, : .. : .. 63
Gcirdini : ,

'

, ·64
Gordini , , 63
Kombi 62
Kombi : :.................. 61

,NOSSA CASA AUTOMOVEIS
R. Vidal Ramos,41 - Florianópolis

Comércio em geral de automóveis - compra - vencias
.

Troca - Finan'ciamento
Fuck 1960

1962
1963
1964
1963
1967
1964
1966

Fuck
.

Fuck , .. ,
, ..

Fuck
.

Kombi
.

DKW Belcar
.

Rural Willys ' : .

Itamaraty : : .

NO.VACAP VEíCULOS
.

\
Opala Coupê Especial Caramelo Metálico OK
Opala Prata Metálico

,

'

" 1970
Opala Luxo .. , . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Volks 1500 .'. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Volks 1300 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1970
Esplanada . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1968
Aero Willys '" :. . . . . . . . .. 1966
DKW ..

'

'. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1967.

A sua casa pode ficar tão bonita como aquela da revista

de decorações. Basta revesti-Ia com

MARMOTEX

informe-se na HIDREL, pelo fone 2.001, Rua Jerôniino

Coelho, 325.
'

Grená

RODOVIARIA EXPRESSO

B·RUSQUENSE S�A.
Partidas de FLORIANÓPOLIS para

BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas.
V\a Tijucas, Pôrto Belo, Itapema Camboriú
e Itajaí, às 07,30 - 10,00 - 11,30 - 13,00
e,18,00 horas.
Nova Trento"às 07,00.:.. 13,00 e 18,00 horas.

EXPRESSO RIOSULENSE (TDA.
Florianópolis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 horas
Rio do Sul à Flerianópolis

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

EMP-RESA AUTO

VIAÇÃO CATARINENSE
PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOLIS
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas.
Para. Blumenau via BAL.Camboriú e Itajaí: 6,00; 7,30;
8,30, 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;18,30; e 21,30 horas.
Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,45 horas.
Para MAFRA - Via Corupá, São BENTO DO SUL e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.
Para Joinville DIRETO - 1930 horas.

.

Para JOINVILLE _: Via Sal: Camboriú - Itajaí - Piçar
ras - Barra Velha: 5,30; 9,00; 13,30;14,30; 16,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboriú e Itajaí: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas.

'

Para São Francisco do Sul- 17,15 horas.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,00; 17,00
horas. ( e 19,00 horas horário suplementar durante o.
verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. Oferece também modernos.e cónfor-

.
táveis ônibus para execução de viagens especiais para
qualquer _parte do país e exterior.

Informações e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílio Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
Cel. Pedro Demoro Fone 64-02.

DR. RODRIGO D'ECA NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO

-

......

DR. EUGENIO DOIN .VIEIRA
Secretário da Fazenda do Estado (1962-19641
Inspetor Fiscal de Rendas Internas (1965-1966)
Membro da; . Câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA
,Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0126, CRC
0739, CPF - 006645709. Escritório de advocacia Especiali
zada em DIREITO TRIBUTARIO. I. Renda, IPI, ECM, RE·
CLAMAÇOES - DEFESAS - RECURSOS. FUSOE�TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS Rua
cios Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Coni. 135/86, Fone: 4731
FlorianóDOlis - SC.

DRS�
._.

SAOI LIMA e"
UBIRAJARA DIAS FALCÃO.

- ADVOGADOS -

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cívei�
Trabalhistas e Criminais

Rua CeI. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORIANOPOLlS:

DR. ALDO AVILA DA lUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283 \

Edif(cio Praca XV. 10. andar· Sala 108 ..

IJ
II G A R I B A lDI, R A D IOF E I TA C O.M

MUnO AMOR"
, ZYH-60 - 1250 Khz - ondas medias - 240 ms.

I
LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - 001844209)

Pareceres e Consultas Jurídicas

C. A. SILVEIRA LENZI
(CPF - 001948329)

, Advocacia de la. e la. Instância - Justiça do Trabalho
i Atendimento ao Interior

'

Escr�ório: Praça XV de Novembro, 31 - Conj. 362.

Telefone' 2511 - Florianópolis

ADVOGADOS
PROF. WALDEMIRO eASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO CLfMACO DA SILVA
DR. RICARDO MACIEL CASCAES
D'R� PEDRO DITTRICH JUNIOR

l
CAUSAS CIVEIS. CRIMINAI�

E TRABALHISTAS.
Ed. Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja)
Rua dos Ilhéus, 22 - Fone 43-03
Expediente: das 9,30 às 11,30 e

das 15 às 17,00 hpras., .

CPFs.: .083136449,000100491,002671129,
082606219 e 001943529.

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 ;- Fone 2276

�o centro comercial da cidade

.

A tradição da hospedagem f1orianopolitana

MARIO HOTEL
I,

Rua Conselheiro Mafra, 25 - Fone 2962

OSCAR PALACE HÔTEL
Sente-se honrado em hospedá-lo

. Apartamentos - Suites- Pátio para estacionamento
bar musical

Telefone 3286 - 3638 - rede interna

Florianópolis - Ilha de Santa Catarina.

I'
------------------------------------------�Curso de especíalisaçâo de dois' anos no Hospital das

Oínicas de São Paulo.
Tratamento Estético das Mamas - Abdomerri - Rugas

- Nariz - Cicatrizes - Transplante de Cabelo.
Atende no Hospital Governador Celso Ramos à!\. terças

e quintas, após às15 horas.

BANCA ESPECIALIZADA EM
ASSUNTOS JURíDICOS

ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. BULCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA
A S S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical,

. Previdenciário, Comercial, Civil e.Penal. Pareceres-e acom-
.' panhamento em Instância Superiores,

E N O E R E ç O: Praça XV Conj. 305/306 - Tel. 2246. CPFs:
002.627.499 - 006.649.799 - 002.660.869

ADVOGADOS

DR. EVILASIO CAON
OAB-SC 0165 - CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
OAB-SC 2338 - CPF 18282079

Rua .dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

Fones 4515 e 4219
•

Das 9 às P e das 14 as 17 horas

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Floríanôpolís .

SWENSON - PALACE H'OTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685

Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis
.

Preços especiais para viajan tes

.

�--------------------------�------------�

HOTEL BRUGGEMANN
Agora totalmente remodelado.
70 novos aptos. e 50 quartos.
Garagem e estacionamento para 100 veículos.
Amplo salão de estar com televisão.
Rua Santos Saraiva, no. 300 -: CX. P., 0-81 e D-82...
Fones 6230 e 6665.
Estreito - Florianópolis.

"OT�L

R()VAL
RUA JO.1lo PINTO _ ,ONY,,..U. a ...... t.
,.1.0RIANOPOLIS ••ANTA CATAftlNA - ."�.,"

APARTAMEMTOS aUITEI

BAR. JARDIM DE INIIERNO • 8ALlo DE RJ:CEPCOEl
"UJo,,; . IADIO "LlVIS.\O. GELADIIIA. A' CONDICIONADO

40UICIW'NTO CIN'IA&. • LAVANDlIIA • iscI"OIIO 'A'� HOIltOlIAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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CONVOCAÇÃOORA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diari�m.ente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas. '

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses
DOENÇAS MENTAIS

Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

-

ORA. MOEMA VERA DESJARDINS
CRM-SC 820

. CPF 029727,279
GINECOLOGIA E OBSTETR(CIA

Residência no serviço de ginecologia e obstetrlcia da
Santa Casa de Pôrto Alegre

Cursos de Especialização em São Paulo
Pôrto Alegre e

'

Maternidade Escola da Universidade do Rio de Janeiro

Cónsultório - J3.',d?sJlhéus, 8 - Conj� 114 - Fone 3683
Ediffcio Aplub - Florianopolis.

Dr. Carlos A'lberto Barbosa Pinto,'
CRM - 583.SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
aínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diâriamente.

Consultório -Ed. APLUB - sala'76 - 70. andar.

DR. ROBERTO MOREIRA'
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas -r- Do COUlO Cabeludo - Micose - Alergia
Tratamento da Acne Pele Pelo No,!o Carbônico "Poeling"

DEPILAÇAO
Ex-Estagiário do Hospital das Oínicas da Universidade

de São Paulo.
CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15 horas
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício

Julieta - 20. andar - sala 205 - Fone 4438.

-

DR. RODRIGO D'EÇA NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Clínicas de São Paulo.
Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas

- Nariz - Cicatrizes - Transplante de Cabelo.
. Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças

e quintas, após às 15 horas. '

CUnica �ral, cirurgia, endodontia, periodon
tia, radiologia, odontopediatria, anestesia ge
rai.
Rua Felipe Schmidt, 26 - Ed. Zahia 20,
andar - fone 3668

.

CLI'NICA NOTURNA

POLICLfNICA E PRONTO

SOCORRO
ODONTOlOGICOS

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á êa; feira das 14 ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia I3�

Fone 4135 - Rua Nunes Machado, 14 esquina com
'

rua Tiradentes - Edif(cio Tiradentes, 30. andar -

,Sala 34.
'

CLfNICA DENTARIA

DIURNA - NOTURNA

Dr. JARBAS 1. PR UDENCIO
CIRURGIÃQ DENTISTA

, '

PROTESE: Pontes fixas e móveis sem grampos Coroas
(Jaquetasl de porcelana.

ClJNICA GERAL -Adultos.e Crianças
Horário : 8 às 12 e das 14 às 21 horas

•

, Atende com hora marcada

DEPARTAMENTC CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/0362

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna

pÚblico para conhecimento dos interessados, que receberá propostas
de firmas habüitadas preliminarmente, nos têrmos do Decreto

GE·15.12·69/8.755. até' as 15 horas do dia 21 de junho de 1972,
Para a execução de serviços de limpeza e conservação, no EDIFfclO
DAS SECRETARIAS.' O Edital encontra-se afixado na sede do

Departamento Central de Compras, à Avenida .Mauro Ramos no.

'212, em Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos
neceSsários e fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, 05 de junho de 1972.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral.

CONVITE PARA MISSA
(NE

OS F�MILlARES DE MARIA EM(LlA BRUNO PIERRE
. �u fNAl. - Viúva do Comte Eloi João Pierre, comunicam pesarosos o

,lia .al�clmento, ocorrido no dia 4 do mês corrente, na ex-capital dr,
Xi�Ubl�ca e convidam para a missa que mandarão celebrar no pró
Fá/ dia 13, terça-feira, às 7 horas: da noite, na igreja de N.S. de

Ima, no Estreito. '

Cris��sde já agradecem a todos que comparecerem a este ato' de fê

cito (�extinta deixa os filhos E RNANI PIERRE, C'oronel do Exêre �RIA EUGENIA PIERRE, renomada pia"ista e professora.

Rua José Boiteux - 300 metros quadrados.
ITAGUAÇU
Lote medindo 410 'metros quadrados - próprio para

con trução imediata.
COQUEIROS
Negócios de ocasião
BARREIROS

,
Lote com 250 metros quadrados - próprio para

. construção imediata.
BARREIROS
10 lotes - medindo cada um 360 metros quadrados.
JARDIM ATLÂNTICO
Excelente lote - 290 metros, quadrados.
ENTREGUE-NOS O ABORRECIMENTO DA CONS-

TRUÇÃO' DE SUA NOVA RESIDÊNCIA. UMA EQUiPE
ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARÂ DE TUDO PA
RA VOCÊ.

CONHEÇA NOSSOS PREÇOS. ,

voca vai descobrir que '6 múíto meJhor
_ comprar

MATERIAIS DE CONSTRUÇAO na HIDREL

IMO B.ILlARIA ANDRADE RAMOS
A Presidência da Casa do Jornalista de Santa Catarina no

uso de suas atribuicões envoca os Srs. Membros da Diretoria para

uma reunião a reaiizar·se dia 8 (oito) do corrente, às 20 horas.
tendo por local a sede da entidade, com a seguinte Ordem do Dia:,

10. - Renovação do contrato de aluguel da sede;
20 - Nomeacão dos Membros das Comissões para o

"Concurso de I'ncentivo ao Sesquicentenário da lndepen
dência do Brasil";
30. - Fixação de normas para realização do 20. Encontro

Regional de Jornalistas;
40. - Assuntos de interesse da classe.

Florianópolis, 5 de junho de 1972.

CYRO BARRETO
Presidente em Exerc ício.

,
,EMPRESA

SANTO ANJO DA ··GUARDA
HORA�IOS � PARTI�AS DE F.LORIA.NOPOLI�

6 POrto A!.. :4,OO - ".00 - 8.30 -12,00 -17.� - 20,00'
.
- 22,00 - CaTo leito" 22,15 hor...

'6 Anrangu614,OO - 7,00 - 8.30 - 12,00:.. 1730 - 2d,OO-
22,00.

6 CrIcl6me:4.00 - 7#J - 8,30 - 12,00 - 14,45 -17�30-
20,00 � 22,00 - 24,00. c, •

,i ,m.u1:14,4I.

6Im111tutdl,� - .,,00-1Q.oo..-14,00-17.00-17,15-
18.00.

.

d!

'6 LI",II":4,OO - 8,30 - 10.00 - 12,00 - 14,00 - 17.00 -
;>," 1 8.00 - 20,00 � 22,00.

6 LIuro MuItor:8.00 - 14,31),

A TuberIo14,OO - 7.00 - 8.30 - 1Q.00 - 12,00 .: 13.00 �
14.30 .; 14.4& � 17,30 - 18.00 - 20.00-
22.00 - 24,(1)

A Sombrlol4.00 - 7,00 � 8,30 - 12.00 - 17.30 - 20,00-
22,00.

ELETRICIDADE - TINTAS - HIDRÃULlCA

HíDREL: R: Jerõnímc Coelho, 325, Fone 2.00la

/

R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7
VENDAS
CASAS

PRAIA DO MEIO
SEM HABITE-SE

, 2 pavimentos - com 3 dormitórios - sala de estar -

sala de jantar - copa-cozinha - banheiro social - dependên
cia de empregada completa - área de serviço - garagem.

ESTREITO
2 pavimentos - com 3 dormitórios - 2 salas - cozinha

- dependência de empregada - garagem.
CONSTRUÇAO DE CASAS COM TERRENOS

TAMBÉM FINANCIADOS
Construimos sua casa à sua vontade, estilo e metragem,

na TRINDADE, totalmente financiada, inclusive terreno. Vo
cê paga somente após receber as chaves.

BARREIROS
CASAS FINANCIADAS

Com 3 dormitórios - saia - copa-cozinha - banheiro
- área de serviço - terraço.

SÃO JOSÉ - CASAS FINANCIADAS
Com 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - área de

serviço - terraço.

��
r I� c N f) �/I J-\ ri'

PIAL,- DECA - SYLVANIA - TIGRE
CORONA - TUPY

Rua Felipe Schmidt, 39-A .. Fo�e 3658
Florianópolis Santa Catarina,
ARTIGO DA SEMANA: CHUVEIRO

CaRONA AUTOMÁTICO.:.. Cr$ 23,00

Rosana
Magazine

ARTIGOS PARA CAVALfElROS
APARTAMENTOS

. CENTRO - EDIFÍCIO CESAR SEARA
Com 3 dormitórios - amplo lívíng - 2 banheiros -

armários embutidos em todas as dependências - azulejo
decorado na cozinha e banheiros - dependência completa de
empregada - sacada - área de serviço - garagem.

CENTRO - EDIFÍCIO JAQUELINE
Com 2 dormitórios - living - cozinha - banheiro

social e de empregada - sacada - área de serviço.
ITAGUAÇU - EDIFÍCIO ITAGUAÇU

Com 2 dormitórios - living - cozinha - banheiro -

área de serviço.
CENTRO - EDIFICLO SÃO FRANCISCO

Com 2 dormitórios - living - cozinha - banheiro -'

área de serviço,
ESTREITO - EDIFÍCIO CISNE BRANCO

Com 1 ou 2 dormitórios - lívíng - cozinha - banhei
ro - área de serviço.

ASSOCIAÇÃO DOS FISCAIS DA FAZENDA
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Avisamos e convocamos de acôrdo com o ítem I do artigo �, dos
Estatudos, aos associados que no dia 23 de junho próximo as 19
horas, será instalada Assembléia Geral Ordinári'a com a seguinte (5Ir
dem do dia: Eleição da Diretoria e Conselho Fiscal, que regerá os
destinos da nossa Entidade de classe no período de 1972/1973.

Florianópol is, 30 de maio de 1.972
Aloísio Acácio Piazza

Presidente

RuI Felipe Schmldt, 21 - Subsolo'

FLORIANOPoUS - S. CATARINA

I.

TERRENOS
CENTRO

EDIFíCIO 'SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
prazo' de entrega, março de 1972, com as mensali-, dades acima
sem entrada, financiado em IS anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA
(financiado em IS anos) - ED. VILA �JCA - imo PASSEIO -

ED. TANGARÃ ., ED. MURICI � ED. DOM. IGNÁCIO - ED.
ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE
LACERDA'

- Para informações e vendas Ã Vencedora de Apar
tamentos. Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1-.
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91, -24-I4:93� e
2444·62 . Curitiba.

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive, aos sábados, do
mingos e feriados; Não fechamos nas refeições. Em Florianópolis
á R. Deputado E<1ú Vieira, 24 . Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.

-POLfCfA MILITAR SANTA CATARINA

':DITAL DE TOMADA DE PREÇOS No. 003/72
A Policia Militar do Estado de Santa Catarina, torna público quefará realizar no dia 20 de junho de 1972, às 15,00 horas, em seuQuartel General, à Rua Visconde de Ouro Preto no. 101, Tomada de

'preços para aquisição de Produtos Alimentlcios e Artigos Correlatos,para consu�o durante os meses de [ultio e agosto do corrente ano.N B: Maiores esclarecimentos dirija-se ao Setor de Aprcvislona-
,menta da Policia Militar., '

JOALHERIA E OTICA SI LVESTRE

RESIDÊNCIAS E LOTES
LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

.JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena
gem pluvial.

DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

ANTÔNIO FRANCISCO DA SILVA,

Cei. Ch da 4a. EMG'
,

COMPRA-SE UM SITIO

Com área de mais ou menos 50 hectares, regularmente planos. Infor
mações - Ed. São Francisco - apto. 101 - Florianópolis.

o maior lortlmento di 161...
'116,101. élpecllllzldl no
_Iemento da recaltl do ...
ocul,litlo RUI Joio ,..... 1 e - .

CrlclulTII - se.

".

ALUGA-SE
Ótimo ponto comercial, no centro.
Interessados devem procurar sr. Air,ton - fone 4084.

PORTARIA
,

O I?IRET�R GERAL DO, DEPARTAMENTO AUTÔNOMO DE
,SAUDE PUBLICA, no uso de suas atribuições e de conformidade
com o que lhe confere o Decreto no. SES-24-03-71/10, art. 16
letra j.

RESOLVE:
Item único '- Fica aprovado o contrato de locação publicado por

esta portaria. que entr,e si fazem o Diretor Geral do' Departamento .

Autônomo de Saúde Pública e o Sr. José João das Neves, referente
ao aluguel do prédio onde funciona o Posto de Saúde, à rua Annes
Gualbert sln, em Gravatal.'

DEPARTAMENTO AUTÔNOMO DE SAÚDE PÚBLICA. Em
Florianópolis,
6 de junho de 197'2.

DIRETOR GE.RAL.

programação

ALUGA-SE

PROPfllEDADE A VENDA

Vende-se, situada em SÃÓ JOSIê - Na rua Bianchini à

Beira mar ótimo acesso para veículo. Tratar pelo fone 3022 -

Sr. Pedro. - Preço Cr$ 15.000,00.

Termo de Contrato de Locação de Prédio sito à rua

Annes Gualbert sl«, em Gravatal, que' entre si

fazem o Governo do Estado de Santa Catarina e o

Sr. José João das Neves, na forma abaixo:

LOCADOR - Sr. José João das Neves

LOCATÁRIO - Governo do Estado de Santa Catarina, devidamente
re presentado pelo Senhor Doutor Genovêncio
Mattos Netto. Diretor Geral do Departamento
Autônomo de Saúde PÚbli·ca.

OBJETO, - Locação 'do prédio sito à rua Annes Gualbert .slt»,
em Gravatal, que se destina ao funcionamento do
Posto de Saúde.

PRAZO - O prazo de locação do prédio é de 12 (doze) meses,
a contar de 10-1-72 a 31-12-72,

BERBA - Correrá a despesa correspondente no exerCício de
1972 pela verba 1423 do Departamento Autônomo
de Saúde Pública, e no exercício anterior pela
verba consignada no respectivo orçamento.

ALUGUEL - O aluguel mensal' é de Cr$ 400,00 (quatrocentos
cruzeiros] sendo o pagamento dessa importância
efetuado pela Tesouraria do Departamento
Autônomo de Saúde Pública.

CONFERE COM O ORiGINAL: Jalmir Jorge de Paula
Diretor Financeiro

V 1ST O:
Dr. Genovêncio Mattos Netto

Diretor Geral.

a melhor

\,

Apartamento com 3 quartos 'e demais dependências, inclusive
garagem, no Edifício Jorge Daux.
Tratar pelos tones: 47·07 e 47·0R.

BAR VENDE-SE

BEM NO CENTRO. FACII_.ITA-SE O PAGAMENTO"
TRATAR NO LOCAL - RUA CONSELHEIRO MAFRA. 91

A VOZ DA PROFECIA "

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORlfiNTA E' DÁ CERTEZA

R6dio

GUARUJÁ

CULTUR

TfTULOS PATRIMONIAIS DO CLUBE DOZE.

Vendo dois titulas. Informações no Ed. São Jorge, saia 4, à r.

Trajano.

FPOLlS. - Rádio Santa Catarina
Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13,00 horas.

CAÇADOR - Rádio Difusora, Caçanjurê
Domingos às 8,30 horas.

CRICIUMA .,- Rádio Eldorado
Sábados às 18,45 horas,"

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste

Domingos às 19,30 horas.
INDAIAL - Rádio Clube de Indaial

, Domingos ás 13,00 horas.
ITAJAÍ - Rádio Difusora Vale do Itajaí

Sábados às 15,-30 horas.
JARAGUÁ 1)0 SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.

Sábados às 16,Q5 horas,
JOAÇABA - Rádio SOCo Catarinense de Joaçaba

Sábados às 17,30 horas.
LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna

Têrças-Feiras às 8,30 horas.
LAGES - Rádio Clube de Lages

Domingos às 13,00 hotas.
PALMITOS - Rádio Entre Rios Ltda.

Domingos às 11,00 horas.
RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro

Domingos às 13,05 horas,
S. JOÃO BATISTA - Rádio Clube

São João Batista Ltda. -.

Domingos às 12,30 horas.
S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de
-

São Miguel d;Oeste
Domingos às 13,00 horas.

S. FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora
,

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas.
XAXIM - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Sábados às 17,00 horas.
XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.
,

CUPOM DE INSCRIÇÃO
Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso de

minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes.
Nome

..

Rua N ; ..

Cidade Estado ; .

Recorte êste cupom e envie-o à Voz da
Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000 -

Rio de Janeiro GUANABARA

URGENTE VENDO MOTIVO - VIAGEM
O LAR. DOS MEUS SONHOS - JARDIM
ITAGUAÇU -80 METROS PRAIA - RESI
DENCIA MODERNA ALVENARIA 2 PAVI
MENTOS COM 250 M2. -(10x12) - ESCA
DARIAS EM MÁRMORE, - BANHEIROS
C/AZULEJOS DECORADOS ATE O· TETO
- TODAS PEÇAS AMPLAS AREJADAS
C / P E R F E rr A I L U M I N A ç Ã O
DIRETA-TERRENO COM 598 M2. (26x23
METROS). SEM HABITE-SE. FASE FINAL
ACABAMENTO. TAMBEM VENDO SISTE
MA FINANCEIRO AGUARDO CONTATO
URGENTE DURANTE SEMANA TELEFO ..

NE COMERCIAL 3795 - LUIZ.

VANDA DE SOUZA SALLES
40'. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL
.pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo legal,
os titulas que se acham em Cartório para protestos os senhores:
Kleber Natival Kinherin

'

.Edete Neves Espíndola
-Osnildo de Oliveira

Horignópotts, 05 de junho de 1972
Oficial

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Hàbilitação, categoria

Profissional pertencente ,!O sr. Nicolau José-Cardoso.

Foi perdido o CGC no. 83.897.066/001, pertencente a Firma
Maria Moretto Vieira, localizada à r. Gal. Gaspar Dutra, 475 - Flo
rianópolis.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A obs.ervação do pro
cesso de desenvolvimento

econômico do Brasil, du

rante os anos 50, infundia
temor: entre outros pro
blemas, havia razões para
se pr.ever que o forneci

mento de energia não seria

suficiente para alimentar o

sistema produtivo nacio

nal, especialmente em face

da previsão de que o pro
du t o industrial assumia

condições para realizar su

cessivos ganhos nas taxas

anuais de crescimento. Em

grande parte; os temores
ainda não se desfizeram. A

economia dá mostras de

grande vitalidade, nos dias

que correm, mas continua

pendente da necessidade

de aumento da potência
energética instalada do

país.

e a expectativa de novos

progressos no setor, o Bra

sil terá de duplicar sua ca

pacidade instaladade ener

gia elétrica nos próximos
cinco anos, passando de

12,6 milhões de Kwa (da
do da situação existente

no início do ano) para 25

milhões em 1977. Aplican
do anualmente cerca de

Cr$ 6 milhões em progra
mas de construção de no

vas usinas e redes de trans

missão e distribuição, o

Brasil é, atualmente , se

gundo a Eletrobrás um dos

maiores investidores mun

diais no setor. De acordo

com recente depoimento
dessa fonte, esse investi

mento garante o cresci

mento do consumo no

nível de 12 por cento ao

ano, também um dos mais

expressivos do mundo.

investimentos no setor . O
Brasil está adotando várias
soluções, das quais a dose
maior é ainda a contribui

ção compulsória do contri

buidor final, representado
pelo gravame direto das ta
xas. Essa linha de recursos

é complementada por re

forços oficiais, que se re

duziram nos últimos anos,

por força da contenção in

flacionária. Mas há ainda a

contribuição das institui

ções de fomento, .corno o

Bird, o Eximbank, a Usaid
e o Banco Interamericano

de Desenvolvimento, além
dos frnanciamentos conce

didos por fabricantes de ,

equipamentos.
CONSTRUÇÃO
No momento, 40 usinas

estão em construção e am

pliação em todo o país. Es
tá sendo iniciado um pro
grama de 'atendimento da
demanda reprimida, a mé
dio e longo prazos. Já den
tro desse plano, o Brasil

atingiu, n() final de 1971,

Sobre esse assunto, pa
rece haver grande concor
dância no Brasil, pois real
mente para suportar o no

vo crescimento industrial,

A questão principal, po
rém, é da escassa existên

cia de recursos frnanceiros

a preços convenientes para

um crescimento de 1,3 mi
lhões de Kwa, em relação
ao ano anterior. O aumen

to, que superou as previ
sões feitas, compreende a

ampliação de usinas. ante

riores e o início de ativida
des de novas unidades. Na
década de 90, segundo as

mesmas previsões, a forma
básica de produção será a

nuclear. Até essa época, as
reservas mais acessíveis de

energia hidráulica estarão
exauridas. Daí a importân
cia de ser dinamizada a

construção de usinas ter

monuc1eares, ,das quais
uma já esta em início da
fase de execução e outras

estão projetadas.'

Os principais projetos
para construçao de usír

têm sua localização na re

gião sudoeste, que abrange
o maior mercado consumi

dor: os Estados do Rio, de
São Paulo e de Minas Ge

rais. Por outro lado: estão
previstos vários projetos

multinacionais, tais como

o do aproveitamento de
Sete Quedas, em uma ini
ciativa conjunta com o Pa
raguai. Pelo menos inicial
mente o projeto aprovado
deverá superar as neces

sidades regionais , permi
tindo a transferência da

energia excedente para ou

tras regiões do país. Caso

sejam superadas as dificul
dades políticas relativas ao

projeto de aproveitamento
da Bacia do Prata - objeto
de recentes conversações
brasileira-argentina - é

possível que a região Sul
da Argentina venha a se

beneficiar, um vez que está

prevista a produção a bai
xo custo.

Os trabalhos da comis
são mista Brasil-Paraguai
prosseguem e visam ao es

tudo do aproveitamento
do potencial 40 Rio Para

ná, no trecho entre o Salto
Grande das Sete Quedas e

a Foz do rio Iguaçu. Tais
estudos foram iniciados

.
I

em fevereiro do ano pas-
sado, por um consórcio in

ternacional de empresas es

pecializadas. Os escritórios

regionais do Rio de Janei

ro e Assunção centraliza

ram a tarefa de obtenção
de dados, elaboração e

análise de alternativas,
com base nos levanta

mentos aerofotogramétrí
cos, topográficos e batimé

tricos, e estudos geológicos
e hidrológicos. Segundo os

técnicos da Eletrobrás, es
tão sendo levados em con

ta todos os aspectos de se

gurança, para não permitir
a hidrelétricas implantadas
iniciativas de interferência

no regime das águas regio
nais.

NOVA FONTE
Mesmo com a realiza-

.

ção do grande projeto do
rio Paraná, que permitirá a

instalação de mais de 10
milhões de Kwa, o Brasil

necessitará de novas fontes
de energia. Pois o desafio é

duplo: o do adequado
.

aproveitamento das fontes
hidráulicas existentes e o

da satisfação da crescente
demanda. Tais constata

ções motivaram, ainda, o

novo programa brasileiro
de Utilização de energia
nuclear e, posteriormente,
a sua aceleração.
A primeira usina, no Es-

,

tado do Rio, deverá estar

em funcionamento em

1976, colocando-se em dis

ponibilidade na região su

doeste mais 650 mil Kwa,
Além desse fornecimento,
a importância da usina está
em que ela servirá de pro-

jeto-piloto, destinado à

preparação de técnicos, e

de teste para implantação
de um programa nuclear

de maior parte. Quanto,
quando de sua conclusão,
outros projetos deverão.es
tar em andamento.

A quest ão é, portanto,
hem. simples: sob determi-

nados aspectos em face e

'da possibilidade de transfe

rência de tecnologia, im

põem-se decisões para am

pliai a instalação de cen

trais nucléares; mas de vá-
-rios outros ângulos, é da
maior importância que se

trabalhe tendo em vista a

necessidade de plena utili
zação dos recursos hídri

cos, em política que deve

se harmonizar com o con

junto das ações que dese-

.
jam, paralelamente, fazer
crescer a economia e rom

per. os desníveis regionais
no processo de desenvolvi

mento. De vários pontos
de vista, a ampliação dos
investimentos no setor

energético é da maior con
veniência nacional, princi
palmente porque , afinal ,

a óbservação do processo
de desenvolvimento econô

mico, no começo dos anos

70, indica mais clareza de

possibilidades e refaz a de

pendência de adequada
oferta de energia,

TVa eore» barata:
o·Jf!;piioemManaus
Quando faltavam pou

cos dias pa�a o lançamento
da TV a cores no Brasil, os
fabricantes disseram que
"só um milagre" reduziria
os preços dos televisores.

Agora, a julgar pelo que o

Ministro das Comunica

ções disse em Belo Hori

zonte, as fábricas têm de
fazer o milagre ou deixar
de produzir,

Uma grande indústria

estrangeira de eletrodo

mésticos entrou em nego

ciações com o Governo pa
ra instalar uma fábrica de
TVs coloridas em Manaus,
e, segundo o que disse Hi

gino Corsetti, os preços se

rão muitos menores que os

.das fábricas do Rio e São
Paulo. Inclusive devido às

vantagens da Zona Franca.
O Ministro evitou, cau

telosamente, dizer que in

dústria é essa ou qual o seu

país, mas desde setembro

do ano passado se sabe que
v árias fábricas japonesas
desenvolveram, em segre
do, os receptores PAL-M,
exclusivos do sistema bra
sileiro.

Os japoneses estão em

condições de montar suas

fábricas e começar a pro
duzir em poucos meses,
dominando facilmente o

mercado, pelo preço e pela
qualidade. E poderão, até,
lançar micro-receptores
transistoriz ados, pouco
maiores que um rádio de

pilha.
Mas, mesmo com os ja

poneses no mercado, as in
dústrias já instaladas no

Brasil ainda acham que,
têm um meio de salvação.
Estão negociando com o

C onselho das Indústrias,
do Ministério da Indústria
e Comércio, a redução da

alíquota de importação so

bre os tubos de imagem da

TV colorida. A alíquota
encarece os tubos em 55%.

.

.
Pouco antes do' lança-

mento da TV colorida, os
comerciantes combinaram

com o Ministro das Comu

nicações que o televisor se

ria vendido a Cr$ ,6.500
mil. Mas nos primeiros dias
de março os preços., no

Rio, estavam entre Cr$
7.500 mil e Cr$ 8 mil, e

alguns tipos chegavam a

ser vendidos a Cr$ 10 mil.
Um mês depois, uma

pesquisa de mercado reve

lava que, praticamente, só
a classe média comprava os

aparelhos. Em 300

entrevistados, nenhum rico

e nenhum pobre comprou
TV colorida, uns por falta
de interesse ("gastar sete

milhões prá ver essas dro

gas 'desses Sílvios Santos e

Haroldos de Andrades fa
lando besteira o dia inteiro
? "), outros por falta de di

nheiro.
Os 'entrevistados da

classe pobre diziam que,
com Cr$ 7.500 mil na

mão, prefeririam comprar
um táxi, conseguindo um

meio mais confortável' de
sobrevivência e uma boa
ascensão social.

Na classe média, um

grande número de TVs co

loridas está sendo compra
do pelos mesmos processos
da compra de automóvel:

o Crédito Direto, com cál

culo prévio de juros e cor

reção monetária, cada apa
relho saindo mais de 50%
mais caro; e o consórcio.

Os primeiros consórcios
começaram a funcionar em

janeiro, em São Paulo, lan

çados pela Cineral.
Atualmente , como a-

, contece no caso dós auto

móveis, cada consórcio en

trega dois aparelhos por
mês, um por sorteio e um

por lance, inclusive acei

tando a TV usada como

lance, cobrando-se uma ta

x a de administração' de
Cr$ 70,00. As prestações
mensais são de 2% a 2,5%
sobre o valor-base.

Outra pesquisa revelou

que é de 12% o número de
pessoas de todas as classes

que não pretende ; nem

em futuro remoto, com

prar a TV colorida, tanto
por causa do preço como

por causa do baixíssimo

nível da programação. Ar
.gumentam, também, que
há pouca coisa a cores para
se ver.
A insatisfação do Minis-

tro Higino Corsetti com os

preços da TV colorida vem
desde o ano passado. Em
dezembro de 71 ele já ad
vertia que os Cr$ 6 mil en
tão pretendidos por algu
mas fábricas anularia todo
o esforço do Governo para

implantar um sistema in
teiramente novo e de alta

qualidade. O Ministro su

geriu um tipo popular, cus
tando uma base três vezes

o preço de um televisor co
mum,

Em IOde março últi

mo, Higino Corsetti disse

que examinaria a possibili
dade da importação de te

levisores, "pois há propos
tas muito tentadoras", Os
fabricantes não acredita
ram alegando que só no

'Brasil se fabricam recepto
res do sistema PAL-M.
-É um absurdo - disse

o Ministro - que um apa
relho de televisão seja ven
dido a Cr$ 7.500 mil. O
televisor colorido mais ca

ro do mundo não passa de
Cr$ 4.800 mil.

Dois dias mais tarde, o
Ministro admitia não estar

afastada a possibilidade de

uma intervenção governa
mental direto no setor. Re

velou ter recebido propos
tas concretas de indústrias
japonesas e alemãs para
instalar fábricas no Brasil,
entregando os receptores a

'

preços razoáveis.

Segundo -Higino Corset
ti, até agora ninguém pro
vou porque uma TV a co

res deve custar mais de

Cr $ 7 mil, argumentando
que "temos de chegar logo
a um valor adequado à in

dústria, mas que atenda

aos interesses do público"
Para explicar o empe

nho pela baixa dos preços,
o Ministro disse que so

men te após terem sido
vendidos 300 mil apare
lhos, divididos pelas princi
pais áreas do país, a TV

colorida poderá ser consi

derada defrnitivamente im

plantada.
Quando essameta fôr a

tingida, estarão justífíca
das, simultaneamente, as

transmissões regulares das

estações, que encontrarão

resposta adequada. da pu
blicidade. Até que se che

gue lá, o alto preço dos a

parelhos pode influir nega
tivamente, restringindo o

mercado e estimulando a

adptação de receptores es

trangeiros, que nunca atin

giriam' os níveis técnicos

desejados, em face da ex

clusividade do sistema.
- os fabricantes brasi

leiros - lembrou Higino
Corsetti -' estão com uma

grande vantagem, pois a

Te lefunken, criadora do
sistema PAL, abriu mão

dos royalties.os fabricantes
não devem racionar apenas
com o mercado nacional,
mas com a América Lati

na, quando o sistema esti

ver funcionando perfeita
mente.

No princípio deste mês

de maio, o Ministro voltou
ao assunto, dizendo que os

principais revendedores ga
nham entre Cr$ 1.200 mil
e Cr$ 1.800 mil por apare
lho vendido, quando, na

TV preto e branco, não

passam da média de
-

Cr $
300,00.

Por enquanto, o máxi
mo que as indústrias fize
ram foi o lançamento de
um aparelho a Cr $ 5 mil.
Mas o ministro acha pou
co. E tem uma ameaça
muito viva para novos es

forços baixistas: se as fá
bricas não venderem mais

barato, os japoneses vêm
aí.
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